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Conferencia del 
PCE de Cantabria 

Ambrosio 
San 
Sebastián, 
reelegido 
secretario 
Duraaite dos hoiras y n»-día hubo de estar reunido el nuevo Comité Regional ¿ell PCE de Cantabria, pata llegar al acuerdo díe reelegir a Ambrosio San Sebastián. Cuatro de sus miembros, ai menos, no asistieron a las delibesta» clones al no encontrarse en la conferencia en él mamen t o de ser elegidos. Ambrosio Esoandón, rí4-sar Lis mazares, Antonio Gurruchaga y Javier Gómez-Acebo, significativas iinioorporacion.es a la dirección comunista, conocerán por tanto .su designación por la prensa. 
A la salida de la reunión, todos ios miembros del Comité Regional presentes ftxeron remisos a contestar a las preguntas de Uw que inquirían por una tar danza ân desusada en 'a decisión de nombrar al Huevo secretario regionad, Ambros o San Sebasitián, Visiblemente cansado, no ijuiiso ofrecer ninguna ir> formación al respecto. Sin embargo sí hemos podido caber que la mayor parte del tiempo que duró la reunión estuvo dedicado « diversas críticas en tomo a situaciones pastadas y a tas crisis atravesadas por el PCE de Cantabria. 
Guando el Comité Regional se dirigió a informar a la conferencia d6 la resolución adoptada, menos de la mitad de los deaogados se mantenían en la sala debido a la hora -Hiña menos cuarto de la madrugada —en que fina, llzó la citada reunión. Aho ra sólo resta que en los próximos días se elija a los militantes que íntegra-Eán el Secretariado, del que, por el momento, se desconoce el número de personas que lo integran, para compleitar el proceso estatutario establecido por & II Conferencia del PCE, que acaba de. finalizar sus taraba jos. 

(Página 3) 

Cantabria 
recuperar 
las Cuevas 
de Aitamira Joaquín González Edheg»-ray, direotor del Centro de Investigación y Museo de Altamira, creado esta semana, no descarta la posibilidad de que nuestra región recupere la propiedad de las Cuevas de Altamira. «La actitud del Ministerio es descentrac lizadora», ha declarado a HOJA DEL LUNES, añadiendo que, sin embargo, la raglán pudiera salir ahora perjudicada por esa propiedad dados ios altos costes de investigación y mantenimieoto. La administración del resto del patrimonio prehistóri-oo de Cantabria ya ha sido cedida por el Estado a la Esputación regional. (Entrevista en la página H 

Hoy se inaugura la Internacional 
con la presencia de dos ministros 

No hay nuevas 
Facultades 
para la Universidad 
de Santander 
M ministro di© Universidades e Investigación negó ayer que su Depart-amento tuviera intención de crear nuevas Facultades en la Universidad de Santander. Luis González Seara, que se encuentra en nuestra ciudad para presidir hoy la taaugíuiración de los cursos de verano de la Universidad Enternacional Menéndee Pe-layo, declaró a HOJA DEL LUNES que las propuestas de areaíión de nuevas Fa-oultadeg las tiene que hacer la Junta de Gobierno de cada Universidad y'las debe aprobar a continuacióm el Consejo de Rectores. "No s© ha tratado ese tema", añadió «i ministro. Sobre la política general de su Departamento, Gon-záHez Seara diría que "no puede ser otra que la de ir a una planificaoiób general" . "Estamog haciendo —precisó— un crecimiento de la Umiversidad completa-" mente irracional. Se ham repetido Facultades tradicionales de las que salen batallones de parado? y, en camlbio, no se han contem-pJiado nuevas especialidades en las Que ge necesitan graduados". El ministro insistió en la necesidad de estudiar el tema para,, una vez debatido en el Parlamento hacer una adecuación entre los estudios existentes y las necesidades sociales. 

tNAUGURACION DE CUA-
TRO CURSOS 

El ministro había llegado 

GONZALEZ SEARA 
a Santander a media tarde. Hoy lo hará el titular de Trabajo, Rafael Calvo Ortega y ambos asistirán a la apertura oficial de la U1MP, cuya conferencia inaugura] corre a cargo del direotoi general de Emigración, José Antonio Escudero. M acto se celebrará a las 8 de, la tarde. Por la mañana habrán iniciado sus actividades cuatro cursos. 

(INFORMACION EN LAS 
PAGINAS 9 Y 11) 

Mar y nieve a cien 
k i l ó m e t r o s de distancia 
Si los expertos del Instituto Nacional de Meteorología aciertan en sus predicciones, este verano será muy seco y caluroso en la mayor parte de España, prácticamente una repetición de lo que fuera el verano del 1978. Dentro de esta estimación general, los meteorólogos avanzan que en el litoral Cantábrico, desde Galicia a la frontera con Francia, se registrarán abundantes precipitaciones: entre julio y agosto, se calculan veinticinco días de lluvia. 

En los años de 1973 a 1977 los veranos fueron en España más bien anormales en su desarrollo, con temperaturas medias inferiores a lo normal y numerosos intervalos tormentosos que dieron lugar a precipitaciones superiores a lo que en promedio cabe esperar en verano. 
Sin embargo, en el verano de 1978 las cosas volvieron ya a la normalidad. En los meses de julio, agosto y septiembre se alcanzaron temperaturas muy altas en casi toda España, especialmente en Andalucía, donde a mediados de julio fueron muy frecuentes las máximas superiores a los 40 grados. 

Mientras tanto ahí tienen a esa joven esquiando en bikini sobre las pistas de Braña Vieja, en «1 Alto Campoo. Ayer, a píe de carreiera, en la Fnentte del Chivo, la nieve esquialble ocupaba dos ocntenanes de metros pero más arriba, para deportistas correosos, se podiaai encontrar pistas de casi mil metros. El telesilla de Tresmares sigue funcionando pata turistas y éstos van llegando con cuentagotas. Hubo tantos esquiadores como mirones'—(Poto: ROMAN.), 

20 muertos, un centenar de casas 
destruidas y miles de cabezas 
de ganado desaparecidas... 

Una tormenta 
arrasa 
Valdepeñas 

VAIiDEPESÍAiS.r-Unos veinte muertô, alrededor de cincuenta heridos, un centenar de «asas destrjiiídas y la pérdida de dos mil cabezas de ganado, eran los últimos datos recogidos a la primera hora de esta madrugada de la inundación quei castigó «ayer tarde a Valdepeñas. La inundación se originó en una fuerte tormenta que comenüó a la una y media de la ftarde y duró hasta las siete horas sin interrupción llegando a recogerse 150 litros por metro cuadrado. La tromba de agua inundó en pocos minutos un arroyo que pasa por Valdepeñas y desemíbotca en eí] rio Jabalón. Al producirse la inundación las casas de la parte baja de Valdepeñas quedaron anegadas. LQ riada penetró en las viviendas y provocó el derrumba miento de muchas de las casas del lugar que eran casi todas de una sola planta. M arroyo se desbordó a su paso por el centro de la localidad y causó la rotura de escaparates y el arrastre de las metreaderías en exhibición. Electrodo-mésticos, muebles, enseres domésticos y animales fueron violentamente arrastrados por las aguas. Las alcantarillas quedaron bloqueadas con los objetos arrastrados, lo que coaitribuiyó a empeorar di efecto de la inundcición. Inmediatamente, la Guardia Civil de todos loa pueblos cercanos acudió a Valdepeñas junto a algunas fuerzas militares, que en estos momentos continuarán en la ciudad. 
UNA CATASTROFE SIN IGUAL 

Fuerzas do la base aérea de Albacete y helicópteros de la Guardia Civil y de la Cruz Roja contribuyen a las operaciones de salvamento. Los cadáveres hallados hasta el momento han sido trasladados al ambulatorio y al hospital provia ciál- Los heridos, en su mayoría, han sido llevados al Colegio de Salesianos y al Asilo do Ancianos de Valdepeñas. Algunos también han sido trasladados a pueblos ceroanos. Las calles de Valdepeñas son un auténtico cen«-gal y las aguas llegaron a alcanzar dos metros y medio en la parte más baja de la ciudad. Desdo el año 1867 no se ha producido una caitás-trofe de estas características", declaró a "Efe" el alcalde de Valdepeñas, Esteban López Vega, quien, añadió que mañana y durante toda osta noche continuarán las operaciones de rescate. 

' .i -i 

Sin mala 
intención 
Juan G. BEDOYA HORA resulta qnsg no estamos al final de la crisis, sino Q| principio. A los cinco año» de la escalada energéticâ  los amos del petróleo, que no son sólo les árabes» desde luego, le han toma-do gusto a la garganta del mundo y aprietan un poco más el cepo de los precios. A este paso, todos andando. Él «american way oC Ufe» se aleja de nosotros como vino en los años cin-cuenta: por el celuloide y a cuenta de las armas al> macenadas en Torrejón, Aquella esperanza de que alguna vez habríamos de vivir como los yanejuie ha sido una esperanza inútil. El símbolo de !a opulencia, el «haiga», el coché. americano de grandes di-raensicnes, ha saltado por los aires. Aquí, en «Seis, cientos» (qiué 'r ̂  de «Seat» su supresióss) y a oscuras, .̂e íms han en-cogido hasta los coches americanos, tan distantes, tan cercanos ahora con la «Ford», con la «Chrysler» y con la «General Motors». Y además viene apreta» do Hacienda. De todos es conocida la noticia de qu« la presión fiscal española es la más baja de la Euro, pa comunitaria. Pero tampoco hay que exageran que comparen también los sueldos y, sobre todo, los equipamientos sociales. Ks decir, lo que el Estado nos devuelve en carreteras, en jubilaciones, en hospitales o en educación, Y en estos temas no hay comparación. F,l d̂ber de un buen pastor es esquilar el ganado, no despello jarlo. Para que crezca la lana tiene que haber buenos alimentos, pastos ade. cuados, mimo en los rebaños. Confianza. A este paso (crisis tras crisis), la pobre hacienda española va a ser una hacienda de pena. Y para colmo, puesto que la garra de los petro» leros nos ahoga, ahí vamos en manada a entregamos cálida, generosamente, ea la garra de los nucleares. Me temo que no teoemos remedio hasta que no busquemos fuentes propias de energía. 

DINEROS VAN 
ERO no hay problema: el Real Ma» drid acaba de pagar 128 millones por uo negrito que sabe pegar patadas a un «vegiigu corriendo detrás de él en fealzon-cilios». Por tan poca cosa, tanto dinero. Después de lo de Cunninghan, ¿qué importa el precio de la gasolina o que él Estado tenga problemas para pagar las pensiones de nuestros ancianos? Pues claro que importa, señor mío. No sé qué piensa eí Consejo Superior de Deportes o la propia Hacienda nacional, pero (do portivamente habí ando, sólo eso) pretender que el fútbol, tal como se ve con tales fichajes, es un deporte, viene a ser como pro tender que un huevo es rana castaña. Yo pensaba que él pertinaz diluvio futbolero de los últimos tiempos había sido superado. Pero no. El último (Pasa a última páginâ  
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e l t e m a m o n t a n é : 
lai s e m a n s i ^Sfe 

No iiay ctuüa que en ia semanal que acaba de Iinaüzar toan sido los temas relacionados con el arte y la cultura,, los que a nivel provincial han sobresalido, con la serie de obras y proyectos que se ha anunciado se realizarán en Santularia del Mar y la constitución del Patronato del Festival In~ ternaciomi de Santander y el nombramiento del director. Pexo vayamos por partes. En Altamira, el director general del -Patrimonio Artístico inauguró la exposición conmemorativa del descubrimiento del centenario de las famosas pin-turas rupestres, exposición que merecerá probablemente los más diversos comentarios, Es¡ta exposición se ha dicho que será la base de partida del Museo y Centro de Investigaciones de Altamira. que algunos señalan como el futuro Museo Nacional del Arte Cuaternario, que también esta semana acordó carear el Ministerio de Cultura, en las propias instalaciones que existen sobre las famosas cuevas. Museo que según se ha dicho se crea ante Ja problemática que plantea la conservación de las pinturas cuaternarias en nuestro país y en particular las de las Cuevas de Altamira, Este museo tendrá como misión; asimismo, la dirección y coordinación de los estudios y trabajos programados por la Dirección General del Patrimonio Artístico, Es lógico que dada la importancia de nuestras famosas cuevas sea junto a ellas donde se instale este Museo y Centro Nacional de Investigaciones, 
MUSEO DE ARTE CONTEMPORANEO 
Al margen de este Museo, que se espera sea una pronta realidad y de la exposición permanente que en parte consolará a cuantos ahora se acercan a visitar las Cuevas y no pueden hacerlo, Santillana del Mar fue también noticia porque oilí, en uno de sus viejos palacios, el que fuera antiguo albergue del SEU, se va a instalar por el Ministerio de Cultura un Museo de Arte Contemporáneo y una Casa de la Cultura para la villa, en cuyas obras de adaptación se invertirán seis millones de pesetas. Esta obra está incluida en un convenio entre dicho Ministerio y el municipio, que fue firmado el viernes, convenio en el que incluye otro compromiso que creemos va a tener más importancia de lo que en principio parece, aunque tan sólo se trate de construir un , aparcamiento para vehículos a la entrada de la villa. Porque este aparcamiento va a permitir tomar una medida que muchos pensamos'que debiera haberse tomado hace ya mucho tiempo; la prohibición del tránsito rodado y el estacionamiento en ¡as principales calles de la villa, las que conducen a la plaza principal, Incluida ésta, y la que lleva a la colegiata. La medida ha de ser aplaudida por todos, porque la visita a esta Joya única que es Santillana del Mar, se hacía desde hace años realmente incómoda. Demasiados ruidos, demasiados turismos aparcados en las calles que impiden Incluso paso de las personas, que organizan serios embotellamientos y protestas y que hacen Imposible tomar una fotografía de cualquiera de los muchos rincones intene-rasantes que tiene «sta antiquísima villa, sin que aparezca ante tanta piedra histórica, los modernos vehículos. Acertadísima medida, pues, que, por otra parte no ocasionará apenas molestias, puesto que el aparcamiento quedará a dos centenares de metros de la plaza principal. El problema que plantean los vecinos que son propietarios de vehículos, puede solucionarse fácilmente facilitándoles una tarjeta de identificación que les permita el acceso a la villa pero por otras calles que no sean las principales. Al fin y al cabo, ni los vecinos de Santillana del Mar, ni los de cualquiera otra ciudad tenemos derecho a dejar nuestro coche ante nuestra propia vivienda. Además, han de ser estos vecinos, con la limitación «1 máximo de la circulación y la prohibición total de estacionamientos, los que pronto se darán cuenta de que van a ser filos los inás favorecidos, al evitarse las mil molestias que ahora se ven obligados a soportar con la masiva presencia de los turismos de fuera. 
PATRONATO Y DIRECTOR PARA EL FESTIVAL Dentro del capítulo de arte y cultura, incluiremos que, al fin, estos días se reunió por vez primera el Patronato que regirá el Festival Internacional de Santander, aunque ya en la presente edición poco podrá hacer. Según parece, de la terna presentada para designar el que será director-de este Festival, parece que el elegido ha sido el padre José Luis Ocejo, fundador y director de la Coral Salvé, organizador de las prestigiosas Jomadas musicales del Santuario de la Bien 

AVENIDA PARAYAS 

L O R I E N T E 
CASIMIRO SAINZ 

H O J A DEL LUNES 
Edita la Asociación de la Prensa de Santander 
Director: Juan González Bedoya Redactor-Jefe: Francisco Freixinet Mora Jefe de Deportes: Lino Javier Palacios 

Administrador: Gabriel Berna! Serondo Regente de talleres: Guillermo Gómez Rodríguez 
Redacción y Administración: Cádiz, 9, 2.° izquierda Teléfonos: 22 48 60 (domingos: 21 19 89 y 21 07 76) Apartado de Correos, 206-Deoósito legal: SA-4-1358 Ano XLII. Número 3.377. Precio: 20 pesetas. 

Difusión controlada por la 

Aparecida y conocido musicólogo, cuyas dotes de organización y competencia en la materia son harto conocidas. Mucha suerte a José Luis Ooejo y al Patronato y que los aciertos les acompañen en beneficio de nuestro PestivaL 
PLENO MUNICIPAL 
Tanto el Ayuntamiento de la capital como la Diputación provincial celebraron esta semana última sendos plenos, dedicados fundamentalmente a aprobar presupuestos. Esta vea las cifras se impusieron rotundamente a los temas políticos. El Ayuntamiento aprobó su presupuesto para el segundo semestre por importe de 706 millones de pesetas. Cincuenta millones se destinarán a obras de mejoras en calles y aceras de la ciudad y barrios próximos. Y también acordó el pleno admitir seis de las siete proposiciones presentadas por otras tantas empresas constructoras para realizar las obras de la prolongación de la avenida de Los Castros, desde la Universidad hasta la confluencia de dicha avenida con el paseo del General Dávila, para desembocar y unirse con la avenida de Alonso Vega. 
PLENO DE LA DIPUTACION 
La Diputación provincial también celebró, como decimos, sesión plenaria y al igual que en la del Ayuntamiento . de la capital, prevalecieron los números. Se aprobó el presupuesto para el segundo semestre del presente año que asciende a 736 millones y también se acordó adquirir en die-

docho millones el edificio número 3 de la calle Juan do ta Cosa, anejo al Palacio provincial, para ir a la ampliación da este último. 
ABASTECIMIENTO DE AGUA 
Hablando de cifras estos días se informó que las obraa de la segunda fase del abastecimiento de agua a Santander del cual también se beneíicaan otros municipios próxúnosj Se terminarán en el presente año que la estación depuradoraj de Camargo está a la cabeza de la tecnología mundial y qaa está siendo ampliada con una inversión de 75 millones. To* das estas obras permitirán pasar de los actuales 750 litros por segundo a un caudal de 2.200 litros. Aumento que no precisa comentarios. 
MUNDO LABORAL 
En el mundo laboral celebrar que Calatrava haya acor» dado invertir unos 1.500 millones en mejorar y ampliar sus factorías de Gajano y que ello suponga crear nuevos puestos de trabajo y dar un mayor tráfico al puerto santandertoQ con la exportación desde aquí de 20.000 toneladas de butadieno procedentes de la factoría de Tarragona y de 8.000 toneladas de negro de humo y 6.000 de caucho, de la factoría santanderina. 
Igualmente es de celebrar que tras largas conversacio. nes y pese a haber estado a punto de producirse dos Inapoaí' tantes huelgas, en los sectores del metal y de la eonstruc-ción, en el metal está a punto de firmarse el convenio y eso, la construcción hajya buenas perspectivas, y que. como Coa-

secuencia, los temores de huelga hayan desaparecido. Por el contrario pese a las gestiones que vienen haciénr dose a distintos niveles, no parece que llegue la deseada so» lución para evitar la reducción de unos 150 puestos de trabajo en la empresa Marga, aunque a última hora parece que el futuro se presenta más esperanzador. Confiemos que se confirme. 

Cartelera de espectáculos 

C O L I S E U M 
(TEMPERATURA IDEAL) - (Teléfono 211460) HOY, a las 5, 7,45 y 10,30. ¡LA HUMANIDAD AMENAZADA! ¡De la profundidad del espacio llega a la Tierra una espiral de asfixiante horror! ¡UN TERROR DESCONOCIDO, ALUCINANTE, INCONTENIBE! 

LA INVASION DE LOS ULTRACUERPOS 
(Mayores de 14 años) Donald SUTEHRLAND, Brooke ADAMS, Leonard NINOY, Verónica CARTWRIGHT. (Color). ¡UNA OBRA MAESTRA DEL CINE DE CIENCIA-FICCION! 

C I N E M A 
— Teléfono 23 4183 — HOY, a las 5, 7,45 y 10,30. — ¡CAUTIVADOR IMPACTO! ¡LA GRAN SORPRESA DEL AÑO! ¡NO ES UN DRAMA SOCIAL O POLITICO! ¿QUE ES...? ¡...Pura y simplemente un filme de sorprendente sinceridad que hará las delicias del público! ¡CON EL SABOR DULCE Y ACIDO DE CUANDO SE ES JOVEN, LLEGA!: 

POLO DE LIMON 
(Autorizada únicamente mayores 18 años) Y. KATZUE, A. ATZMAN. (Color) Música de Elvis Presley, Paul Anka, Ricky Nelson, Los Platters, Modugno...! 

S A N T A N D E • .-4 

- Teléfono 23 54 67 — ^ 
HOY, a las 5, 7,45 y 10,30. NUMERADO ¡La más reciente y divertida creación de un cómico genial! ¡La última película de «CANTINELAS» que bate todos los records de risas y carcajadas! 

EL PATRULLERO 777 
(Apta para todos los públicos) En Cinemascope $ Technicolor. Vea a «CANTINFLAS» de Patrullero Policial, un Patrullero muy personal que resuelve los problemas a su manera... ¡Y de qué manera! SI ustedes están en un apuro llamen al 777, puede que no les sa* que de él, pero se morirán de risa. 

R O X Y 
— Teléfono 22 69 25 — HOY, a las 5, 7,45 y 10,30.—¡AUTENTICA SENSACION! ¡SOLO PASOLINI podía plasmar el realismo de la vida oriental, con sus noches cargadas de ritos ancestrales y exquisita sensualidad! ¡DESPÜES DE «EL DECAME-RON» y «LOS CUENTOS DE CANTERBURY, llega la obra preferida de PASOLINI: 

LAS 1.001 NOCHES 
(Mayores de 18 años). Nonetto DAVOLI, Franco MER-LI, Inés PELLEGRINI. (Technicolor). ¡UNA OBRA MAESTRA DE LA CINEMATOGRAFIA! 

— Teléfono 2103 33 — HOY, ATENCION AL HORARIO... A las 4,30, 7,30 y 10,30 ¡ULTIMOS OIAS! ¡La más impresionante y gigantesca producción bélica de todos los tiempos! 
LA BATALLA DE LAS ARDENAS 

(Apta para todos los públicos) En Cinemascope y Technicolor. Por Henry FONDA, Robert SHAW, Bárbara WERLE, Charles BRONSON, Telly Savalas... AVISO? Inicia la película y descanso a mitad de la misma. E L JUEVES: «LA GUERRA DE LAS GALAXIAS» (AptaX En Technicolor. Por Mark Hamill, Carrie Fisher, Aleo Guinness... 

B O N I F A Z 

M O N A C O 
(Gampogiro) — Especializado en Versiones Originales. (Teléfono 23 40 49) HOY, a las 5, 7,45 y 10,30. ¡UN DOCUMENTO IMPRESIONANTE QUE SALE, AL FIN, DE LA CLANDESTINIDAD! «... PARA PODER COMER, porque la vida está cada día más peor...» ¡Hasta ahora, las víctimas tenían nombres y apellidos! ¡Conozca ahora los nombres, los apellidos, las circunstancias de sus vergudos.-.l 

QUERIDISIMOS VERDUGOS (Mayores 18 años). Un filme de Basilio MARTIN PATI-ÑO. (Color). Y él cortometraje: «La ruta de D. Quijote». MAÑANA, MARTES, NO HAY ESPECTACULO. MIERCOLES, PROSIGUE ESTA EXCEPCIONAL PE-LIGULA. * 

- Teléfono 216417 -HOY, a las 5, 7,45 y 10,30. Un westerir del genial MONTE HELLMAN. A TRAVES DEL HURACAN Con Jack NICHOLSON, Cameron MITCHELL y Millie PERKINS. 1 Guión de Jack NICHOLSON y MONTE HELLMAN. Un drama localizado en el salvaje Oeste de forajidos y vigilantes, asaltos a diligencias y tiroteos; duro, rudo, áspero y lleno de suspense. La acción no decae jamás mientras la historia se dirige hacia su Inevitable final Color. Mayores de 14 años. V. O. subtitulada «La obra maestra» (A propósito de «The Shoting») «Desde «Grupo salvaje» (San Peckimpah 1968) no se estrenaba en Santander un western de la asombrosa calidad de «El tiroteo», MONTE HELLMAN». «Hoja del Lunes». 21-V-79. 

¿Se ha preguntado 
ustedjndustrialo 
comerciante, 
por qué 
«HOJA DEL LUNES^ 
tiene 
mucha publicidad? 
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La sesión de la tanto da ayer estaba dedicada a la discusión de la lista de candidatos para el Comité Eegionai. elaborado por la Comisión de Candidaturas en la madrugada del sábado. Durante el debate no se autorizó la presencia de la prensa e invitados en la sala, por decisión de la mesa que presidía la asamblea. Esta postura, que no estaba discutida por la conferencia y que fue criticada, tanto por los Invt tados, especialmente la delegación de la juventud comunista, como por numerosos dele gados, se adoptó, según nos informó el presidente de la mesa, Felipe Gómez Coro, por considerar que lo que se iba a discutir eran cuestiones única y exclusivamen-de carácter interno. Los debates, en tomo a la lista presentada por la Comisión de Candidaturas, durarían más de tres horas y en ellos, de acuerdo con las informaciones que hemos podido obtener, se expusieron razones encontradas, especialmente críticas a ia propuesta de que uno de los más conocidos «disidentes», César Llamazares, pasase a formar parte del. Comité Regionalista; Siendo José López Coteri-Uo quien con más insistencia defendió la retirada de aquél de la lista oficial. 
Hay que decir que la inclusión de Llamazares, Es-candón y Gómez-Acebo, los 

Las últimas horas de la tarde del sábado y la mañana del domingo, hasta las doce y media, sirvieron para que los delegados de la II Conferencia del PCK sin mwgwtm enmienda, las ponencias presentadas. Mujer, Juventud, política cultural e ideológica, finanzas; autonomía regional, política sindical, política municipal y movimento ciudadano, organización y propaganda y publicaciones fueron aprobadas sin que, salvo en 

la última citada, se produjesen debates importantes. Las abstenciones de la delegación de Torrelavega en algunas de ellas y las protestas de algunos integrantes de las delegaciones que, de acuerdo con las normas pre* viamente establecidas, no pudieron intervenir, puntearon una discusión que, de hecho, ya había quedado relegada en las discusiones de las agrupaciones. 

Finaliza la II Conferencia del PCE de Cantabria 

Los "disi "vuelven 
a la dirección regio na 
tres conocidos por sus discrepancias con la actual situación del Partido Comunista en Cantabria fue apoyada masivamente por la mayor parte de los miembros de la Comisión de Candidatv. ..¿, a pesar de no estar presentes en la conferencia al no haber sido elegidos delegados. De otro lado, en la lista oficial, que a su vez se veía completada por un anexo en el que están todos aquellas nombres propuestos por los delegados y no incluidos en la lista primera, aparecían once nombres nuevos en tanto que desaparecían la mayor parte de los que hasta el momento habían estado sosteniendo a Ambrosio San Sebastián, Es de destacar que 

uno de los candidatos propuestos por el secretario del Comité Regional y que en principio parecía seguro, fue eliminado de la lista por la presión de los representantes de Torrelavega que, al parecer, pactaron varios nombres de la candidatura. 
Después de finalizada la votación de las candidaturas, comenzaría el recuento de los votos, que no finalizaría hasta pasadas las diez y media de la noche. El mayor número de votos lo alcanzó Ambrosio San Sebastián, seguido dé Martín Silván y a continuación: Emilio de Mier Pérez, José López Coterülo, Victoriano Fernández Iglesias, Roberto Rufino, Felipe Gómez Coro, Fernando Sope-

COSMETICA SELECTA, S. .A 
concesionario en ESPAÑA para 

LANCÓMB 
Madrid 10 de Junio "1.979 

Querida amigai -
Üna vez más estaremos con Vd. durante una semana. 
Nuestros encuentros se establecen, ahora, de una 

forma periódica, queremos en cada etapa del año estar muy. estre 
chámente con Vd. vivir sus inquietudes, participar en la solución 
de sus problemas, él sol, el mar, para Vd.- afortunada santanderi-
na,. tiéne que ser domado* 

ALMACENES JAIME RIBALAYGÜA S.A 
Sección de Perfumería 
C/Escalantes., 3 Telf.21.01.50 
SANTANDER 

se pone a su disposición, con unas Especialistas en Belleza 
LANCOME, Srta.M» José ALBIÑANA y Srta.Mercedeá GOMEZ, en esta 
nueva temporada, para ciarles a conocer el nuevo maquillaje pri
mavera-verano y .el- colorido tan particular que requiere unos 
Ciertos cuidados de maquillaje. 

Durante la semana del 2 al 7 de Julio, nuestras 
Especialistas la ayudarán en esta tarea a veces complicada y 
como siempre, se- Llevarán un maravilloso recuerdo lANCCME. 

Hasta pronto. 

DOLLY BRUNET 
Directora Srv. Técnico Comer 6 

J. RIBALAYGÜA 

COSMETICA SELECTA S.A 

ña Pérez, Esther García Díaz, Dolores Gutiérrez-Cortines, Emilio Castañeda, José María Montes, Antonio Gurruchaga, Antonio Gómez, César Llamazares, Javier Gómez-Acebo, Cayetano Magallanes, Fernando Pérez, Juan José Miera, Jóse Ruiz Vega y Ambrosio E mandón, de acuerdo con e1 orden de votos obtenidos. Todos ellos integraban la lista oficial y sólo en el caso de que alguno de ellos no acepte, entrarían los que les siguen en número de votos qué son: Aurelio Ruiz-Diorrego, Aa-tonio Butrón, Esperanza Ahumada y Manuel Roba, entre otros. 
De los veintiún integrantes del nuevo Comité Regional del PCE, once de ellos no pertenecen al an

terior, tres no estaban presentes en la sala y dos habían manifestado su deseo 

de no pertenecer a ía dl-rc:3ión entrante. Uno de ellos, Felipe Gómez Coro, â ptaba, después de la votación, el estar en el Comité en tanto que el segundo, Juan jo Miera, no tenía una decisión tomada, si bien nos dijo participará en el trabajo para la elección del secretario generaL La lista aprobada aparece, a primera vista, como una síntesis de posturas encontradas y de hombres con diferentes concepciones de lo que debe ser el Partido en Cantabria, sin embargo, es de destacar que, práctlr camente, ha desaparecido toda la svieja guardia» que acompañara a Ambrosio San Sebastián desde que en 1976 se hiciera cargo de la dirección del PCE en Cantabria. ^ 

H«nánCon« 

has , _ 
termniaao 
E G B 

NO HACES BACHILLER TIENES QUE ESTUDIAR... 
Formación 
Profesional 
PRIMER GRADO 

.anos 

SSfíA LA 
MISMA ESCUELA 
QUIEN CALIFICA 
POR EL SISTBMA 
DE EVALUACION 
CONTINUA 

Subvencionados para ta 

g r a f u í d a d 
Nuestros alumnos en edad 
escotar solamente abonan 

14i2Sptas. al mes. 

titulo 
oficial TECNICO AUXILIAR 
Expedido por el Ministerio 
de Educación y Ciencia. 

» Con GARANTIA de colocación: 
'Xas empresas exigirán a sus empleados, al admitirles, la posesión dé alguno de los grado» de Formación Profesional" (Art.89 Ley Gial. de Educación̂  
Acceso directo al 2.° Curso de B.U.P. o continuar estudios de F.P.de2.0 Grado. 

infórmese en: 

antigua: ESCUELA POLITECNICA 
Hernán Cortés, 41 - Santander 
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Cartas al director 

Un 
"caseto" 
en el 
centro 
Ruego inserte esta carta, si es posiMe, ©n su periódioo. Gracias. Me refiero al «car seto» que ha instalado la Electra de Viesgo en la Alameda de Jesús de Monasterio, que por lo que tengo entendido será definitivamente. No comprendo cómo es posible, que ©n un sitio tan céntrico de nuestra ciudad, y rompiendo Ja estética de dicha ala. meda, nuestro Ayuntara iento autorice semejante desafuero. Desde estas páginas hago un llamamiento a quien corresponda, para que tome las medidas que sean necesarias, y hagran desaparecer dicho «caseto» por el bien de nuestra ciudad. 

José Gómez G. DE BARREDA (D.N.I. 31.063.144) 

Javier Asín: Un poco más sobre 
el proceso autonómico 

En ua artículo firmado por don Vietor Gijóî  publicado en la HOJA del pasado lunes, se contienen algunas afir-' «naciones que me considero en la obligación de puntualizar, ya que, aunque el escrito que dio pie a las mismas se publicó con aprobación de los restantes ¡miembros de la Promow tora, el autor del mismo, el padre de la criatura, soy yo. 
Dioe el señor Gijón que "para la DDE, los concejales que han pedido la autonomía no representan realmente el sentimiento autonomista de la región". 
Ciertamente, ni Derecha Democrática Española ni yo particularmente hemos hecho tal afirmación, por la sencilla razón de que no existe la seguridad de que así sea. Yo, a lo más, me limito a dudarlo. Y ello por los motivos que expongo a continuación. Un gran porcentaje, más o menos un cuarenta por ciento si no recuerdo mal, de los electores de esta provincia no pasó por las urnas Los que se abstuvieron, por tanto, sean autonomistas o no, difícilmente pueden estar representados por los concejales electos. La legislación electoral, con la adopción de la regla D'Hont, dejó en la cuneta- a grupos minoritarios, cuya opinión no por ello es despreciable. Tales grupos, autonomistas o no, obviamente tampoco están representados por dichos concejales. En materia de autonomía UCD había dejado en líber» tad a los que, incluidos en las listas oon su logotipo, aspiraban a la elección. Ello implica, al menos en mi opinión, que al votar a esos señores no se estaba dando un sí ni un no a la autonomía. Es decir, no consta con derteza si los que votaron las listas de UCD son autonomistas o no. 

La segunda fuerza poiíti-oa, a nivel de elecciones locales, fueron los independientes. Respecto de las per-«onas que les votaron tampoco hay constancia de que lo hicieran pór postura a favor de una u otra opción. Simplemiente, los "al-

caldones" salieron elegidos parque, pese a todo, la mayoría de sus paisanos pea-BÓ que eran los mejiores, y aprovedho para dar mí más einicera enhorabuena a todos eJlos. Por tSltlmo, en cuanto a los partidos tirman+es del 

EL SUPERMERCADO ELEGIDO 
POR LAS AMAS DE CASA Y 

CONSUMIDORES 

•:»r« «rn» •rraT» 
«:•'• «TVT» 

•t«r* «reí» 979-9 

9T9i» «svxa 

•r*7» mtm «no* 

ALIMENTACION: 
Fabada «Litoral», lata kilo 
Aceitunas «Alisa», frasco ... 
Suchard Exprés, kilo ... 
Caramelos «Nelia», kilo ... ... „.„ 
Mermelada «Heíiss», frasco 900 grs. 

CHARCUTERIA: 
Jamón serrano «Purlom», sobre 

; Jamón York «Revilla», kilo ... , 
Jamón cocido «Maret», lata 400 grs. 

PERFUMERIA: 
Barril «Skip», 5 kilos ^ 
Colonia «Matinal», litro 
Gel «Matinal», litro 

PESCADERIA: Pescados frescos. ZAPATERIA: Zapa 
tos deportivos. TODO PARA PLAYA: Sillas, me
sas, tiendas de campaña, embarcaciones, neveras, 
sombrillas. 

CONGELADOS: «Patatas gratis» al comprar cual
quiera de las deliciosas PIZZAS «MA CAIN»: 
Romana, napolitana, margarita. ! 

VISITENOS Y COMPRE EN EL SUPERMERCADO 
I TODO VENTAJAS. 
C £ R £ S : 

L a s 1 0 0 t i e n d a s a s u s e r v i c i o 

115 pts. 
32 pts. 

292 pts. 
115 pts. 
65 pts. 
75 pts. 

410 pts. 
155 pts. 
387 pts. 
185 pts. 
135 pts. 

compromiso autonómico, de* be admáitdrse, al menos en hipótesis, la posibilidad de que se les votara, no por su toma de postara a favor de la autonomía (que, ahora se está demostrando, no todos entendían de la misma forma y que, de ««r H árnica razón habría motivado axx triunlO rotundo del PRO, pino porque quizás esos partidos acertaron a presentar la mejor eandidiatura o poi> tue su programa municipal pareció el más giugestlvo o qufeás, simplemente, por disciplina de partido. 
Oreo sinceramente que estas razones deben bastar para fundamentar lo qiue, en los telefilmes americanos, ee denomina una duda ra-eonable. Dice también el señor Gi* Jón que según el criterio de DDE "el referéndum..- pondría en evidencia que la mayor parte de los cánta-1 bros no desean autonomía''. En verdad, tampoico Dere-» cha Democrática Española ni yo, por supuesto, hemos afirmado tal cosa. Y ello por la pura y siimple razón de que a mí, particularmente, no me cabe la menor duda de que los cántabros, si es que a estas alturas que. da alguno, y los que se sien' ten tales, que imagino abun« dan más, son fervientes auto* nomistas. Pero el futuro de esta pro» vincia no va a ser decidido exclusivamente por los cánta. bros, posibilidad ésta que imagino sumapiente tentado* ra para algunos y que sería perfectamente admisible si no fuera por el ligero detallo de que Santander es parte de España y, como tai, respon» sabilidad de todos. En esta provincia vivimos y tenemos derecho a voto no sóio cántabros, sino también otras personas que indepen. dientemente de haber nacido en Guzparrás, Cuellar o, como yo, en una ciudad que a la vista de los mapas publicados, queda encuadrada en lo que cabría denominar Cantabria Sur, no nos sentimos cántabros en absoluto. Y conste que no tengo prejuicio ni animosidad algunas hacia los que como tales se consideran. Y- precisamente porque tenemos que votar todos, y en ello coincido plenamente con el Sr. Gijón, es por lo que pienso que el resultado del referéndum no está cantado. Y, debido a esa duda, que asimismo creo cabe calificar de razonable, es por lo que se sugirió a los üídependien» tes que también ellos aprobaran las correspondientes mociones solicitando la autonomía, con la intención de forzar la aplicación del artículo 151, y no porque éste permita obtener mayores competencias, sino porque ofrece la posibilidad de que el pueblo se pronuncie directamente, sin intermediarios. 
Javier ASIN ZURITA 

(De la Promotora de Derecha Democrática Española.) 

De primera 
categoría 

Para acceder a la autonomía de nuestra regióte la Constitución señala tres vías distintas. Cada una Ta a detemninar tres contenidos distintos de autonomía: a) Ley Orgánica, aprobada en las Cortes Generales (Regiones uniprovindales sin entidad históricâ » Sería una autonomía ínfima y hecha a Imagen y semejanza de los interese» de UCD. b) Artículo 142: Competencias mínimas, amplía-bles en un plazo de 5 años. Este es el camino que ya se ha emprendido. En nuestro easo, eomo «1 proceso se está reduciendo a lias votaciones de concejales, alcaldes y diputados, donde la mayoría aplastante la tiene la UCD, el partido del Gobierno se está garantí* zando así de sencillamente toda la dirección de la Iirll« ciatiya autonómica. Esto quiere decir aue, de ooniti" nuar por la vía del artículo 143 obtendremos una falsa autonomía, sin casi competeneios y con los orga»-nismos regionales actuales: una mera descentralizar ción administrativa y raqui no ha pasado nada/I La autonomía la habrán conseguido prostituir y anula» los antiautonomistas que han dirigido todo el proc©' so. c) Conseguir los S/4 de Ayuntamientos flavora» bles a la autonomía (9 munieipios más que por el articulo 143). Es decir, continuando por el artículo 143, superemos los 68 hasta llegaj ̂ , los TI Ayuntamiento» pro-autonomía y trabajemos por acogernos al artículo 151, que, independientemente de la voluntad de OCD, nos garantiza: 1» Asamblea legislativa elegida por sufragio universal; 2. Un Consejo de Gobierno con funciones ejecutivas y administrativas; 3. Un presidente del Consejo, suprema representación ra" gional; 4. Tribunal Superior de Justicia Regional; 5» Hacienda regional; 6. Posibilidad de máximas competencias recogidas en la Constitución: L Referéndum popular para aprobar ía iniciativa y el estatuto de autonomía, etc.' Con estas competencias, si que se podría lleva» a cabo un plan de salvación regional, basado en do* puntos principales, de amplio contenido: 1) Explotacdán al máximo de nuestros recursos regionales. 2í Inversión pública y reorientación de la ínveav sión. deJ ahorro cántabro «n nuestra región. lEsta sí que es la autonomía que necesitamos para Cantabria! ¡Estas sí que son las competencias no« cesarías para salir del sUbdesarro,'o y hacer de esta rica región un lugar próspero para sus hatoitantesl Según esta exposición, estamos obligados a afir» mar que existen diferentes clases de autonomía desde una mera descentralización administrativa, amono» mía con mínimas competencias hasta autonomia coa máximas competencias. Segün su grado y quien o» tente la dirección, podrá servir más o menos para solucionar la situación regional actual Los autonomistas tenemos la firme convicción da que, cuanta más autonomía, mayor equilibrio regio» nal, mayor solidaridad entre las regiones y nacionalidades de España y mejor situación oara soluciona* nuestros problemas. Defendemos la autonomía con el máximo de competencias para la? distintas regiones y nacionalidades, pues para nosotros todas tendrían que ser iguales en su grado d<> autonomía, aunque sean diferentes en sus peculiaridades concretas. Ha habido representantes de partidos-que ha«t rechazado esta vía del artículo 151 Sus principales argumentos han sido: . "Si asumimos las competencias más altos, éstas nos llevarán a un mayor costo que exige siempre la burocracia necesaria para sostenerlas"... ¿Recuerdan que este argumento lo defeo. dian anteriormente los antlautonomistas? Yo creo, primero, que hay que examinar la burocracia existente y la que va a haber que crear, para reducirla a] mínimo dentro de lo necesario. Pero ind-poendientemento de esto, esta inversión sería para el pueblo rentabilísima si logramos en vez de una autonomía que no sirva para nada, otra con competencias que nos sirva oara lograr un mayor desarrollo de nuestra región, que, evidentemente, redundará en un mejor nive; de vida de los cántabros. Es como aquei que quiere ara-oliar un negocio que le va a garantizar grandes beneficios y no lo hace porque tiene que contratar más empleados. FELIX M CHURIAQTJE 
Secretario CJeneraJ deí Partido de] Trábalo dí> Cantabria 

HERRERO Y CIA., S. A. 
CRISTALERIA SORIANO F A- B K 1 L. A iO É ESPEJOS Concesionario de RELON (antiguo «FILON»)! placas onduladas y planas de plástico, únicas reforzadas . con «Nyion», ALCAZAR DE TOLEDO; 4; — TELEFONOS: 23 47 00 - 08 - 09 ' DIVISION AZUL, ̂  y 4.-— TELEFONO: 234580, 
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Cartas al director 
Caótico servicio 
de los 
transportes 
municipales 
Ckm total desprecio hacia gl usuario, ]» empresa mni-fjíolpaliizada de l̂ ansportes 54e¡ne gileneiaiiido la realidad de un servicio que, des-Oe hace más ^ dos meses, C&o reducidas sensibiemeBite fas de por sí modestas prestaciones que, hasta enton-|ea facilitaba. 
Habitual viajero de sus 11-Bteas y persona que gusta ©omversar con unos y otros, fee podido averiguar por los propios empleados —alguno Incluso miembro del comité 4e empresa— que la situa-

ffión actual ha sido provocante, por la negativa de un 75 por 100 aproximado de la tAaOitüla de conductores y Cobradores a seguir sin dis-frotar sus reglamentarlos jAescansos semanales, actitud que tiasta la propia au-_ teirldad laboral calificó re-lefteoftemiente de correcta. Lá feragularidad se venia pro-Bwsteodo, por lo menos, Oêde hace un cuarto de si-gk), imitándose la empresa eá abono de las horas QO küsfturtadfis y que pretendía «srtSsfacer a ^ pesetas, Creóte a las 300 solicitadas por los afectados. -
Con SÍU lógica postura, lia ptanitllla no puede cubrir loe cdásdoos horarios, aun tnando en él parque de Cajo aparezcan suficientes ve-tdmtois para las atenciones ttedadanas —casi un eente-Dar— ©stlmáBdOBe en opl-OUQ de los trabadadnres—• bailan falta otros W mn* iftuoUxres. cuya Intepr ación •-apuntan los directivos— podrfa mermar eg habitual teparto de beneficios. Mientras tanto, eQ tiempo transcurre Inexorable. Sa« pernos de buena fuente que (Has hubo, en que a lo lar-too de la línea Cuatro Cami-Uos-Sardinero (10 a 12 Wl-Vmetros en doble sentido) 11 a 10 a mente funcionaban fenatro autobuses y que en la «le Mlranda-CoMseum fue 

F I L A T E L I A 
C A N T A B R I A 

Santa Lucia, 31 Teléis.: 214571 y 222444 COMPRA I VENTA DE SELLOS, CARTAS MONEDAS X BILLETES. MATERIAL FILATELICO Y NUMISMATICA 

UNATURAimGURA 
CIRCULACION 

Con nuestros tratamientos de HIERBAS MEDICINALES podemos remediar la mayoría de las i enfermedades. 

Las hierbas satanes fuente de salud •AMTAMDEIbOiata Boaplul. 2, tdcf. 22 6] M > Ff ente si AysBinBtcniflb j Tfaihlm es BILBAO V BAKACALDO 

suprimido un vehículo, estableciéndose defindtwo servt̂  cío cada 20 minutos y partiendo el último, cuando parte, a las 10 de la noche de Haza de ios Remedios. Todo ello produce natural malestar entre los, hasta ta fecha, resignados santandew rinos, quienes, ante las ta» berananables esperas, optan, a veces por alquilar un taxi o hacer a pie su incorpora-1 ción al hogar o centros de trabajo. S i n c e ramente, creímos que con la entrada de "aires democráticos', en la Corp o» ración Munitcipai, les circunstancias cambiarían, pero mucho nos tememos que todo siga igual y nuestro Ayuntamiento se olvide de algo tan elemental como e3 significado de "siearvicio público". ¿Qué pensaríamos gl, por ejemplo, Renfe o Iberia, por escasez de personal o insuficiente despacho de billetes, suspendiese, de vea en cuando, alguna de sus líneas? 
M. HERVAS EZQUERRA 

(Santander) 

No todos los 
dictadores... 

Querido amigo: Brevemente, una puntuallzaoión a un punto da vista tuyo en el "Sin mala intención * del pasado lunes. Dices que no hay diotadoa? sin su holocausto detrás. Y yo quisiera recordarte que la Historia de España ofrece una excepción: do 1923 a 1930, ante la inoperancia, anta la ineficacia, ante el desastre da los partidos políticos, nuestro país vivió una dictadura, la de Miguel Primo de Eftvera, que no tuvo el estigma "holocaustiano". Hasta sus mayores enemigos políticos, hasta los historiadores de ideología izquierdista, por ejemplo, Ramos Oliveira, Carr, Jackson, están de acuerdo en calificar a don Miguel como dictador de guante blanco. "Nunca se manchó con la sangre del tirano"̂  Los políticos discutidores, los desa» trosos partidos que llevaron a España al desastre de Anual, a la crisis económica, al pistolerismo (de la patronal y de los obreros, que todo hay que decirlo), se descalifioaron a sí mismos y dejaron paso al general Primo de Rivera, quien suprimió el Parlamento (i¡para lo que servía!!) y mandó para su casa a Romanónos y compañía, o sea, a los Inútiles, con cA aplauso general del país, intelectuales incluidos. Ni campos de concentración, ni ejecuciones de enemigos políticos, ¿Entonces? Don Miguel puso orden en el pais, acabó con la pesadilla africana, potenció las obras públicas, incluyó en su programa al socialismo '(Largo Caballero fue consejero de Estado), elevó si nivel de vida de los trabajadores. Que prolongase su dictadura, y con ello cayera es otro tema. Que fuera arbitrario a la hora de agredir instituciones y legislar a la buena de Dios, no se puede negar. Que él mismo se cavó su fosa por no restablecer la legalidad tras tres o cuatro neoesarioa años de "medicina", ídem de ídem... Pero me gustaría que "LA HOJA" publicase que sí hubo un dictador sin Holocausto sobre sus espaldas: el general Pri-mo de Rivera. Un abrazo, Juan Antonio SANDOVAL 

La conferencia 
del PCE 

L» Algunas reflexiones sobra la titulada; 2.* Confere» da del P- C de Cantabria. Insistentemente en la prensa local aparece el anuncio da una Conferencia Regional del P. O. de Cantabria. Y esta anímelo de la conferencia, que se trata de hacer pasar pot "segunda", nos sugiere estas preguntas. ¿El P. C. de Cantabria representa la continuidad del P. C. da España, fundado el 15 de abril de 1920 como consecuencia de la fusüóo del P. C. Obrero Español, que fundaran las Juventudes Socialistas al aceptar totalmente los principios leninistas da la Tercera Internacional con el p. C. Obrero Español, que surge como consecuencia da una escisión del P. S. un año más tarde? Si esto fuera así (lo que los hechos niegan rotundamente) . Si fuera la continuidad del P. C. de España 7 más concretamente de la. organfeación de este partido en Cantabria, esta conferencia que se anuncia, sería la cuarta y no la segunda, 
Pues en el año 1933 en septiembre se celebra la primera conferencia provincial y la segunda conferencia provincial se celebra en las postrimerías de nuestra resistencia en Cantabria, contra las fuerzas fascistas, aproximadamente en junio o Julto_de 1937. Vemos, pues, que hay dos confe rendas.-Una se celebra con escasos y muy modestos medios ©n la Bajada del Caleruco en el año 1933 y la segunda en el Salón Victoria a la sazón ubicado en Puerto Chico. En la primera conferencia efl P. C. de Santander tenía 1.700 afilia dos y en la que se celebró en 1937, el número de militantes sobrepasaba los 17.000. También podemos añadir como dato de Interés, singularmente para los jóvenes militantes, que en estas dos conferencias ningún dirigente fue designado a. la distancia de 1.500 kilómetros o más exactamente a la distancia que nos separa de París ni con 20 años de antelación. Me inclino a creer, pues, que el P. C. de Cantabria es tí producto de esos nuevos estatutos y esa nueva política que el señor Carrillo sacó dé la manga para hacer posible su legalización, me refiero a los estatutos y al nuevo rumbo, me refiero a la línea política que le separa totalmente de aquellos principios que dieron origen a la fundación del P. C. de España en abril de 1920. Y en este caso no es extra-fio, que se desconozca por parte de la dirección del P. C. de Cantabria qué número van a colocar a su Conferencia. 

Julio SOLLET (Santander) 

Con una entrada 
y el pago de un 
alquiler mensual 
la vendemos un 
piso en el centro 

CLOPASA 
CONSTRUCCIONES LOPEZ PABLO, SA 

E L FUTURO BIEN CONSTRUIDO 
Calle. Vargas, 55-A-en(resueIo Teléfono 37 Oí 50 

EQUIPOS DE ALTA FIDELIDAD 
• TOCADISCOS • MAGNETOFONOS • AMPLIFICADORES • CASSETTES 

Distribuidor: 
AKAI 

LORIENTE SEAT 
100 COCHES EN EXPOSICION 

100 FORMAS DE PAGO 

H E R K I 
FOTO-CINE 

San Franc¡sco,2 

82.928, 
100.375, 
103.591, 
104.085, 
132.335, 
137.641, 
156.897, 
140.244, 
152.936, 
160.215, 
167.910, 
170.637,-
210.905, 
318.022, 

ENTRADA CON LA Q U E VD. PUEDE ADQUIRIR 
SU COCHE EN ESTA CASA 

~ ptas. SEAT 133 Lujo 
— ptas , SEAT 127/2 Puertas 
— ptas SEAT 127/3 Puertas 

ptas. SEAT 127/4 Puertas 
ptas. SEAT 124/D L. S. 

- ptas. SEAT RITMO 65 - L 
ptas. SEAT RITMO 75 - C L 
ptas SEAT 128/3 P. 
ptas. SEAT 131/1.430 Supermlrafiori 
ptas. SEAT 131 Familiar Supermiraf¡orí 
ptas SEAT 131/1.600 Supermirafiorí 
ptas. SEAT 131 Perkíns 

SEAT 132/2.000 — ptas. 
— ptas. SEAT 132 Diesel Lujo 

CON ESTAS ENTRADAS TIENE SU COCHE RODANDO, 
INCLUIDO MATRICULA, IMP. DE LUJO Y SEGURO 

TODO RIESGO DEL PRIMER AÑO 

Antes de comprar o cambiar 
su coche, CONSULTENOS 

Puertochico - Parayas 
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Catorce votas a favor y tres en contra (entre éstos, el del al
calde Lolín) acordaron el viernes, en el Ayuntamiento de Castro 
Urdíales que el proyecto Castro Novo, que cuenta ya con todas las 
bendiciones oficiales necesarias para su realización, se saque a re
feréndum y para que el pueblo decida si se sigue adelante con el 
nuevo Castro (unos 25.000 habitantes, casi él doble que el actual 
Castro) o si se archiva el proyecto con todas las consecuencias eco
nómicas que ello trae consigo al tratarse de un proyecto legalizado. 
La iniciativa de los concejales no es fácil de realizarla pero, en de
finitiva, pone en marcha un mecanismo repetidamente solicitado 
por la izquierda castreña. Hay que destacar, sin embargo, que entre 
los votos de los partidarios del referéndum se encuentran los de seis 

concejales del grupo del alcalde, ganador absoluto de las «lecciones. 
Es, con mucho, el traspiés más Importante de un alcalde mayoritario 
en la región. Lolín se encuentra, además, entre los promotores del 
Castro Novo, convencido de su necesidad para la villa que preside. 
Por otra parte, el sistema del referéndum para dilucidar estas po
lémicas puede traer por la calle de la amargura a otros ediles ma-
yoritarios. 

Sobre el tema resumimos un informe realizado hace tiempo 
por dos miembros de la coalición electoral «Izquierda Castreña 
Unida» (ICU), la segunda fuerza del municipio. Su título era «Cas
tro Novo: un suelo, una experiencia, una frustración», y sus autores, 
Eduardo Ruiz Yato e Ignacio Inchaurbe. 

) 

Btt 31 de octubre de 1978, la Oomision Provinicial de Urbanismo aprobó el proyecto de Urbanización de los cuatro sectores que desarrollan la ciudad residencial «Castro-Novo». Días más tarde, el 13 de diciembre, publicaba el Boletín Oficial de la Provin-da, un acuerdo de la Corporación Municipal de Castro, por el que se iniciaban los expedientes de licencia de obra para la construcción de 18 parcelas de los sectores Ootolino - Litoral y Cotolino • Interior. Por otra parte, diversos partidos y las centrales sindicales de Castro, han interpuesto un Recurso de Alzada contra el proyecto, ante el Sr. Ministro de Obras Públicas y Urbanismo. 
HISTORIA DE UN PROYECTO El día 27 de febrero de 1967, I» Corporación Municipal de Oastro - Urdíales, presidida en aquel entonces por el señor González Cuadra, denegaba el permiso de ubicación de una fábrica de cemento, en la zona de la Cruz de Resá-mano a la compañía General de Cementos Portland Aaland, quien previamente había comprado en dicho lugar terrenos, a unos cuarenta propietarios y a unas 120 pts. metro cuadrado. Denegado dicho permiso, empieza el turbio camino de «Castro -Novo». 
Los señores Vinuesa y Mer-ladé, ya por aquel entonces propietarios de terrenos en la •ona de Cotolino, ven la posibilidad de ampliar sus dominios, con los terrenos de la mencionada Compañía de Oementos, ya que a ésta, ya ao le servían. Y se crea Oas-to>mar, S. A., nombre de la sociedad promotora de Castro - Novo. Detrás de estos nombres se dibujan Banku-ndón y capital vasco, así como intereses particulares de personas influyentes en Castro. EH ayuntamiento empieza su labor y encarga la modificación del Pian -General de Castro, aprobado en el año 65, 3Bt que en él, había terrenos oonsiderados como rurales en la zona de Mioño, que tenían que ser ocupados por «Cas-feo - Novo». Al ser aprobada dicha modificación, en noviembre de 1976, terrenos rumies, que se habían pagado a 120 pte. metro cuadrado para la fábrica de-cemento, se convierten por «milagro especulativo», en zona residencial. 

El precedente puede repetirse en otros ayuntamientos 

El referéndum sobre Castro-Novo, 
una derrota sorpresa para Lolín 

Manifestantes de hace dos años pidiendo un referéndum para el proyecto «Castro Novo». A la derecha, el alcalde, Lolín, cuyo triunfo aplastante, en las Municipales, ha sido tema de comentario en la prensa nacional. N» die fue tan mayoritario como él, pero ahora ya no lo parece... 
¿PORQUE EN CASTRO? « El siguiente paso, los cuatro planes parciales que desarrollan el plan general, son aprobados a finales del año 77 por lá Comisión Provincial dé Urbanismo, con él único voto en contra del Colegio de Arquitectos de Santander, que como argumento final para oponerse a la aprobación de dichos planes, decía lo siguiente: «en ningún caso puede, a juicio de este Colegio Profesional, justificar la conveniencia o utilidad de los planes parciales que venimos analizando, ni mucho menos para evitar la influencia negativa de zonas residenciales tradicionales o la degradación y progresiva masáficación del habitat de la márgen izquierda de la ría bilbaína». Efectivamente «El Gran Bilbao" se asfixia, un urbanismo irracional e incontro

lado, hace que sus habitantes tengan que buscar lugares donde poder recrearse, teniendo que utilizar para ello, zonas limítrofes, en ocasiones fuera de Euskadi. No en vano el arquitecto autor del proyecto, Bofill, definió «Castro - Novo» como una zona de descongestión del «Gran Bilbao». Como siempre el gran capital cuando no planifica o lo hace mal, no sólo se ahorra dinero, sano que además encuentra como sacar rentabilidad a esos errores. Y se fija en Castro, su belleza natural, su escasa industrialización y su proximidad a Bilbao, que. será acortada por la futura autopista, hace de Castro, un lugar seguro para invertir y del que no se duda se sacarán indudables y cuantiosos beneficios. Castro, con una evolución en su población realmente 

equilibrada (en 1900, 14.191 habitantes; en 1930, 12.418 habitantes; en 1960, 11.988 habitantes; en 1970, 12.401 habitantes; en 1977, 13.114 habitantes), se encuentran en el macroproyecto de la mayor entidad que nunca se haya hecho en Cantabria, como 
es "Castro-Novo", con cinco mil viviendas sobre un millón doscientos mil metros cuadrados, para veinticinco mil habitantes, que, lógicamente, han de venir dé fuera, pues la evolución demográfica de Castro, no exige semejante proyecto. DOS ANOS DE LUCHA En junio del 77, la izquierda gana en Castro, las eiec clones. Contra el criterio de una corporación no representativa, el Movimiento Ciudadano recurrió impugnando el proyecto, por considerar que era negativo para Castro !7 los casUreños, y por no 

cumplir un mínimo requisito democrático: una consulta popular para decidir sobre tan magno proyecto. La impugnación fue desestimada por la corporación y a partir de aquí la oposición busca un inútil diálogo en Castromar, S. A., y la corporación; el proyecto sigue adelante y el movimiento ciudadano se disuelve por agotamiento o por abandono del P.S.O.E., después de un claro éxito en la campaña de pegatinas que se hizo .a finales del 77. Durante el siguiente año, no sólo asistimos a la consolidación definitiva de este proyecto, sino que se configuran además otros como el puerto de. portivo de Urdíales, apartamentos «El Peñón» en la zona histórica. Paseo Marítimo entre Castro y «Castro - Novo», nueva urbanización residencia] «Playamar»... y mientras tanto, no se ha construi

do ni una sola vivienda social de las quinientas y pico que los cástrenos tenían solicitadas. El problema de Castro -Novo no se dejó sentir sólo en Oastro, sino que además, se han manifestado en contra desde diferentes ambientea de la arquitectura, urbanismo y sociología, como el colegio de Arquitectos de Madrid y diversos profesionales que se han interesado por el tema. Bofill es considerado innovador como arquitecto, pero totalmente desfasado como urbanista. A nivel regional, AJD.I.C. ya manifestó su opô  gición al proyecto. «El futuro de Castro —terminaba el texto que resumimos— empieza el tres d© marao con el nuevo ayuntamiento democrático, y es desde aquí donde debe empe. zar lo que ha faltado hasta ahora: un auténtico débate sobre él proyecto de «Castro-Novo», es decir, sobre el futuro de Castro, donde el pueblo empiece a ser protagonista y que sea él quien decida como quiere qué seá su pueblo». Efl tiempo les está dando la razón. 
EL MARKETING HACE MILAGROS, LOS VOTOS TAMBIEN 
De todas formas, e independientemente del proceso que vaya a seguir el acuerdo municipal del viernes (lógicamente, el referéndum parece inevitable dada la mayoría) sorprenden sus resultados porque, como se recordará, Manuel Gutiérrez Elorza (Lolín) ganó por aplastante mayoría unas elecciones municipales, en las que el tema del Castro-Novo no había dejado de utilizarse con fines electorales. Las razones poí las que seis de los nueve con-cejales de Lolín, han votado ahora en su contra, se ocultan a los informadores. En todo caso, el alcalde de Oastro Urdíales, ha sufrido una grave derrota, porque su política para Castro no puede separarse de este gran proyecto, cuyo coste final no baja de diez mil millones de pesetas y en el que el grupo 

Promotor lleva invertidos cen tenares (quizás más del millar) de miliones de pesetas, que naturalmente (de no dejarles seguir adelante, pese a que la ley les viene asistiendo). Intentarían (y tienen de. recho) a recuperar. 

S i . 0 0 0 
Si Ud. compra un coche por primera vez, 

HERCOS de Colindres 
le obsequia con el rodaje de 1.000 Kms. completamente gratis. 
¡En el momento actual, HERCOS... ventajas sobre ruedas! 

SANTANDER — COLINDRES — CASTRO URDIALES 
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& anteproyecto 
ee ha elaborado 
en Potes 
La Ley 
de Montaña, 
alternativa 

a las 
propuestas 
del Ministro 

M pasado sábado se celebró en la localidad segoviana de La Granja-Valsain la sexta reunión de grupos de áreas de montaña de] Esta-do español para proseguir la tíflsousión sobre los problemas específicos de las zonas de montaña deü país, la quinta reuntán se desarrolles en Potes hace dos meses y de ella salió el proyecto de Ley de Montaña, de acuerdo con el artículo 130-2 de la Constitución española. Esta Ley die Montaña re-» presenta una visión global mucho más amplia de ia problemática, que el reciente anuncio por parte êl ministro de Agricultura, señor Lamo de Espinosa en tomo la la próxima discusión en el Congreso de Diputados de Una Ley de Agricultura de Montaña. Algunos grupos interesados habían manifestado anteriormente su prericuipación por el corto alcance que significaría la aplipamón exclusiva de dicha Ley. enfocada únicamerte a tos pro-Memas específicos de la agriicuitura de montaña. 
Actualmente, las «mas de montaña del Estado español allbergan êror de un to por IDO del total de la población española. Sus porblerm̂s son numerosos y muy variados, según la situación eeoeráilca de cada una, tales como: presiones urbanísticas sobre «3 suelo, déficit fie mfraes-truotaras básicas acuiciante emigración y, sobrp tr.<io. un estado si-ológioo «ntre sus habitantes que ha.op lifíci] de consecniir su propia revi-talización. 
En la citada reunión se trazaron, asimismo las di. Itectrices generales nara dar . a conocer a las formaciones podíticas la necesidan de una toma de conciencia sobre los problemas específicos de la montaña. Concreramente, Quedó acordado oreparar unas jornadas de trabajo OOn vistas a Ik-var a cabo Ha Congreso sobre el tema Finalmente, quedó previsto tt próximo encuentro abierto tt sáhado. día M de miio, en H Ayuntamiento de Tja Qcanja (Segovia). 

A golpe de polémica se acaba de constituir el Centro de Investigación 7 Museo de Altamlra, cuya dirección ha recaído sobre un cura, cuyo curriculum como prehistoriador es indiscutible. Personalmente Ignoro la fortaleza física de Joaquín González Echegaray en la actúa» lidad, pero sé que hace años era capaz de pasarse las horas en el interior de cualquier gruta, mientras cuando regresaba al exterior, no saca

ba más que fármacos de su bolsillos. Daba la impresión de que este hombre padecía una fotofobia permanente, que le dañaba la luz solar, porque lo su era trabajar en las cavernas de los hombres primitivos. Y así, dirigió excavaciones hasta en Medio Oriente y ha logrado ser investigador conocido en gran parte del mundo. 

Entrevista con J. González Echegaray, director del Centro 
de Investigación y Museo de Altamlra 

Negociaciones para recuperar la propiedad 
de las Cuevas de Altamira 
DOS VERTIENTES ®u nombramiento como di-rector'del Centro de Investigación y Museo, no es por consiguiente, algo inesperado. Ahí están como un aval más ese largo centenar de estudios publicados en forma de libros, o en revistas especializadas, y el descubrimiento del Hombre de Morín, con el norteamericano Preeman, esto #timo quizás, lo que más ha llamado la atención de la biografía del prehistoriador. No se ha comentado suficientemente la trascendencia que pueden tener los nuevos centros recientemente aprobados.' De ahí el interés de conocerlo en la voz de su director. —Presentan dos vertientes: las investigaciones sobre los problemas de conservación de ta cueva de Altamira, y las del arte paleolítico, en toda su extensión. El Centro de Investigación tendrá informada a la opinión pública sobre los conocimientos que se obtengan de los hombres del paleolítico, en las exposiciones que se preparen después en el museo. Aunque la idea haya sido culminada abe ra por el Director General del Patrimonio Artístico, esto no quiere decir que no haya sido barajada con anterioridad. 
PREOCUPACION UNIVERSAL Joaquín González Echegaray considera que la preocupación por un posible deterioro del arte prehistórico es universal, e interesa a caen-tlfioos de todo el mundo, aunque, lógicamente, la preocupación se acentúa :n los lugares más ricos en arte rupestre, como Altamira, Las-caux y Miaux. La UNESCO tiene previsto ocuparse del tema en el futuro. —El estudio científico :jo la situación de las cueva* y de so conservación es algo que no voy a llevar a cabo yo solo. En principio, io vienen realizando ya un grupo de científicos de la Universidad de Santander, y si se precisara, se buscaría ayuda fuera de España. Yo seré quien coordine los trabajos del costado doce millones de pesetas. 

equipo de técnicos: físicos, geólogos, etcétera. Para ello, el Estado facilitará medios económicos muy elevados. De ello es prueba el termógrafo adquirido ahora por el Ministerio de Cultura, que ha 

problema, con ánimo de encontrar la solución más adecuada, con sentido de responsabilidad, para que el día de mañana no sea echado a perder algo como Altamira. Con la creación de los nuevos 

es preciso ser un técnico, para comprender que la visita masiva perjudica a las pinturas. Esto resulta obvio-, y se hace necesario determinar el número de personas que puedan entrar y en el periodo de 

Todas las cuevas de Cantabria, en manos 
de la Diputación 

EL MISTERIO DE ALTAMIRA En el momento en que se conozcan nuevas datos sobre las causas del deterioro, u otros aspectos, la intención del Centro de Investigación, es informar sobre ello a la opinión pública. —Hay que desvelar -se misterio que se ha creado en torno a Altamira, y que no es tal, con una transparencia absoluta. El cierre de las cuevas no responde a una política oscura, sino a una toma de conciencia muy seria del centros, se lleva hasta el último extremo esta responsabilidad. No se ha pronunciado aún 

públicamente González Echegaray sobre el estado actual de las cuevas. Por eso, hemos insistido en conocer su opinión que, por cierto, no ha regateado ni parece que cuenr ta con motivos para ello. —El problema de la conservación se agrava en Alta-mira por las condiciones reducidas de la cueva, por las dimensiones de la «Capilla Sixtina», porque el resto de las pinturas que se encuentran a lo largo de la cueva, no presentan problemas especiales de conservación. No tiempo conveniente. Desde luego, ahora no deben ser abiertas. Más adelante, veremos lo que dice la investi

gación. Para los investigadores, soy partidario de que estén abiertas, como ocurre ahora mismo, que ya ha entrado el equipo de científicos de la Universidad de Santander. PARA LA REGION ¿Las cuevas de Altamira podrán, revertir otra vez a nuestra región? * —El Estado se muestra en disposición de que revierta a Cantabria todo el patrimonio dejando su intervención directa en manos de la Diputación. Para hablar sobre esto, se ha reunido Javier Tu-ssell con el presidente de la Diputación. Claro que en estos mo-

eario de Puente Vtesgo 
(Carretera Nacional Santander-Madrid, a 26 Kms. de Santander) 

— Temporada oficial: 1 de julio a 30 de 
septiembre. 

— Unico tratamiento HIDROTERAPICC 
en España, con agua termal y minero
medicinal; para las enfermedades de 
corazón, hipertensión arterial y apa
rato circulatorio. 

— Otras indicaciones: Reumatismo, Sis-
tema Nervioso, Stress y Obesidad. 

— Tratamiento completo de 20 baños, 
bajo dirección médica: 3.500 pesetas. 

INFORMES: Teléfono 4 de 
PUENTE VIESGO (Santander) 

mentes, la región pudiera salir perjudicada por las elevadas cargas que implica el mantenimiento de las cuevas. Debo adelantar que se ha hablado de puertas abiertas para que el Estado pueda renunciar a Altamira y entregarlo a la región, porque la actitutd del Ministerio es descentralizadora. Pero eí tema de las cueva de Altamira conlleva tales implicaciones que no es procedente tratarlo a la ligera. La administración del resto del patrimonio prehistórico de Cantabria ya ha sido cedido por el Estado a la Diputación de Santander. La conclusión es clara: todas las cuevas de la región están ya totalmente en poder de Cantabria, y las de Altamlra, con grandes posibilidades de que así sea, sin que el Estado se desentienda de su sostenimiento. «El misterio de Altamira», si esto último se confirma, no lo sería tanto. 
J. A. PEREZ ARCE 

AYUNTAMIENTO 
DE SANTANDER 

Sanidad 

AVISO 
VACUNACION 
DE PERROS 
Existiendo gran cantidad de perros que no han sido vacunados y al objeto de dar las máximas facilidades al público, se prorroga hasta el día 14 del próximo mes de julio, pasado el cual se procederá a las sanciones oportunas. Santander, 25 de junio de 1979. EL ALCALDE 

• L O R I E N T E 
PARAYAS - PUERTOCHICO 

PAGAMOS MAS POR SU COCHE USADO 
porque necesitamos comprar coches de segunda mano 

A C A M B I O D E U N C O C H E N U E V O 
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. N E C E S I T A 
UN MUEBLE ESPECIAL A MEDIDA? 

YO SE LO PUEDO FABRICAR 

UEBLES ANGULO 
PUENTE ARCE (junto al Molino) 

Guía del automóvil 

alqui ler 

dñoocor 
Calderón de la Barca,17-Tfhos:220850-54 Santander 

Asociada a interRent. 
1.400 Oficinas Internacionaíes. Para mejor servicio a nuestros clientes, abrimos sábados tarde y domingos y K festivos por la mañana. 

RE NT A CAR1 
LQUI 

-̂84-85 y 23-84-86 

Con los más 
modernos 

Eternas alemanes 
Tramites del auto
móvil • Seeturos 

Amos de Escalante 
"Santander 

Concesionario de 
CITROENA 

PEUGEOT 
® Recogemos su 

vehículo usado 
0 Facilidades de 

pago 
Calle Castilla 71 Tplrfnno 21 4Í¡ 00 

A U T O 
N 0 R T E , S . A 

DODGE - SIMCA 
Facilidades de pago. 
Vehículos usados 

procedentes de cambio. 
Totalmente revisados 

TODAS LAS MARCAS 
(Carretera de Parayas) 
CONCESIONARIO DE 

tu « OIUCG At'ltJKi/̂ iiJO UU-̂ JALJIJO i'fc coi aonuuo«»Rioo paxa ¡a coníeccion de placas de matricula en ttaotandet y provincia, uE OFRECE: ílUANliULOS DE PKlJ.S>liNAL12.AClUM 
POMUUMJÍAJUU& OBLlGATÜKiU ft. O. R. otan. Ht de J-a-l&f Keaa Decreto i JüU, 7b O. R. ofim. u de 13-1-76 Decreto iMb/lb «C B19 « Calle Madrid, le reietono & 13 U¿ AN OBB 

LLEGA Á 
ELIMINAR 

.EL 
ESTACIONESDE SERVICIO CONSUMO 

DE ACEITE Y 
ENERASE Teléfono 23.04.46, De 1 a 4 ti 

talleres velarde 
ESPEC!*' EN 

MORRIS SPAT 
SIMCA Y REMAIILT 
Y MOTORES DIESEL 
MFCANICA GFNERAL 

DEL AUTOMOV'C 
Calle Castilla, 93 
Teléf.: 37-30-16 

garaje moro 
este escuot defiende su autumovl] contra la JOKHCV 
-JUtlV Tratamos sn ce «n veinticuatro Horas con nlena garantía 

Servicio autorizado 
GARAJF M̂ oo General üávíla L15 Teléf.: — Santander 

PUHRTOCHTO 
ENTRAD̂  OÜM LA (jLE m 

PUEDE ADMLIULB SU COCHE EN Bü'lA CAb.-Pesetaa IUUJ7S «a „. m. do* paem» iUbJtüi «i... Un ere» poerta-lM.Jt(S 12) enaOc pwerw: i32J3S „ m Q„ 124/0 U t 14UJ8MI «, i« ta»/» t 
Láîrde — SÜ «. ui/i4*i 
í&iM& «, se i« 133 bamliiaj 
mJOS as w t31/ibU) l7U.d33 ^ is, ̂  .18) torean; ¿Muios «i i» «. - isz/auw 
ilSÜZl • «. IBS Diesel ÍH.K 

La sirena de la autonomía, «que ya viene sonando...» ha renovado estas últimas semanas el tema de la infraestructura regional. Así, a la hora de hablar de las prioridades en el relanzamiento económico de Cantabria, HOJA DEL LUNES apuntaba la semana pasada que nada se podría emprender sin antes solucionar los problemas de comunicaciones con la Meseta, con el País Vasco, las vías interiores y el puerto de Santander. Lo que nosotros apuntábamos ha sido completado/ remachado estos días por alguno de nuestros colegas. 
El relanzamiento económico empieza por 
la concienciación... aunque sea 
hablando desde el año 2000 

Fuera ministros, 

salvo para 

inauguraciones 
EL ULTIMO TREN 
Así, M. A. Castañeda, en «El Diario Montañés» y bajo el título de «Cantabria: el último tren», empezaba un artículo de esta manera: 
«En Cantabria no es que la imaginación esté en el poder, sino que en el poder no existe la más mínima imaginación. En nuestra tierra hemos vuelto al punto muerto del que sólo parece nos alejamos cuando llegan las elecciones, o cuando nos visita un ministro. Todo está igual: Las autopistas por hacer, los ferrocarriles (basculantes o no) a cuarenta por hora, los accesos a la Meseta a un ritmo desesperante, la industrialización en vía muerta... El año 79 ha dicho Ordóñez que ha sido un año perdido. En Cantabria terminará siendo un año en blanco, un año más con los mismos problemas en la cartera de asuntos pendientes. Resulta inconcebible que una autopista entre Santander y Torrelavega, sin problemas de trazado, de tan sólo 18 kilómetros, con una •inversión por kilómetro bastante baja, siga sin hacerse. Debería ser una autopista vieja, y está por nacer. Y no sirven las habituales disculpas. Es un problema más profundo». 
Más tarde, el director en funciones de nuestro colega, después de concluir que «estamos en una tesitura de auténtica emergencia» y de aconsejar «un frente unido... de todas las fuerzas políticas, económicas, sindicales, sociales y ciudadanas...», escribe que para sacar a Cantabria de la inanición pasa ahora el último tren.. «Destmés será tarde y no servirá culpar a los rivales políticos, al Gobierno de turno, a la oligarquía, a la oposición... la responsabilidad es de todos, y ésta es una carrera contra-reloj». 

MINISTROS FUERA 
«La hora de las promesa . ha terminado», aña de Castañeda. Y termina: «Debería prohibirse a los ministros (en especial al de Obras Públicas) visitar esta tierra... Que sólo, vuelvan a inaugurar algo, pero no a prometer lo que prometieron otros, no a decirnos cosas harto sabidas que se incumplirán nuevamente en el plazo fijado...». 

SOMBRIO 2000 
Hasta aquí el pasado y un poco de presente en la realidad cántabra. El futuro (de seguir como hasta ahora), vino de la mano de las ondas de Radio Nacional, que trasmitió a los cuatro vientos del país entero un sombrío panorama regional. El autor del tex̂  to escuchado en toda Es-" paña (en el programa «Mañana es sábado») fue Jesús Canales, y ese día, en lugar del habitual panorama regional con rutas de interés,- gastronomía, etc., nuestro colega envió una crónica... «escrita desde el año 2000». Esta: 
«Quizá lo más destacable acrú en Cantabria, en este inicio del año 2000 sean los acuerdos tomados por el Parlamento Regional del País Cántabro, con motivo de esta fecha tan significada: — Imponer la medalla «Serpiente de verano», con distintivo negro, al ministro de Transportes y Comunicaciones, con motivo dr la colocación del primer rail en el Ferrocarril Santander-Mediterráneo, después de 150 años de paciente espera; — Permitir a alfareros y fábricas de cerámica, tomar barro para la fabricación de sus productos de las carreteras nacionales, así llamadas hace 25 años, de «acceso a la Meseta», bautizadas por los romanos como «Ruta del barro» y pertenecientes al Patronato Histórico Provincial, conservadas, por cierto, casi en su estado primitivo. 

— Encargar una serie de truchas, salmones y otras variedades piscícolas a una fábrica de jnguetes ele ^ -̂ co alicantina, para repoblar nuestros ríos. — Tomar, asimismo, el acuerdo de guardar las es-pfnas del último salmón de! río Pas, en la cueva prehistórica de Puente 
VÍPRÍTO. — Permitir a la «Electra P ̂ ón» el aprovechamiento de los muñones de ha-va»? robles y castaños de Is* Reserva Nacional del Saia. para el tendido de cables. Y declarar monumento de interés ecológico, al dedicado al rebeco hace 50 años en el puerto de Palombera». 
LA CAMPANILLA DE 
LATON, A LOPEZ RODO 
Hasta aquí lo leído por Jesús Canales y trasmitido por la emisora nacional. 

Sancho Rof, ministro de Obras Púbüeas, vendrá este verano... en viaje privado. Menos mal... 
Más tarde, el autor del guión declararía a HOJA DEL LUNES que se quedó con las ganas de ofrece al auditorio este otro acuerdo imaginario del Parlamento Regional dél País Cántabro: —«Conceder al ex ministro de Planes de Desarrollo que hubo por la década de los 70 la «Campanilla de latón» hecha por un descendiente de Alejandro Gargollo, autor de la de Toledo, a ver si llegan los ecos de su sonora frase: «ha sonado la hora de Santander». 
' Canales cerró su crónica con asta nota trágico-ecológica: «En Santander se-g jnos esperando poder usar las playas, pues de lo que se llamó oro negro poco más queda que lo que hay en ellas, y que se deshagan las colas para poder tomar la sombra en la milenaria nogalona de Hoz de Ab- da, así como agradecer a la OPEC y al Ministerio de Comunicaciones y Transportes el poder usar la bici». 
EL RELANZAMIENTO 
ECONOMICO 
Mientras los medios de comunicación (las recogidas aquí no son más que dos «perlas de la semana») van creando ambiente re* gionalista para que sean los cántabros quienes solucionen sus propios problemas, las fuerzas políticas preparan estos días la estrategia del Estatuto autonómico Se descarta toda posibilidad de realizar el proceso a través de lo que contempla el artículo 151 de la Constitución (dos re-feréndumes incluidos) y parece que no va a haber excesiva batalla en la redacción A partir de ahí, los partidos deberán estudiar una estrategia de lo que ei PSOE ha llamado ya el «Comprdmiso económico» Al respecto, las Infraestructuras, como queda dicho al principio, son fundamentales. 
Respecto a lo escrito por Castañeda sobre los ministros en vlaj" por Cantabria n-̂  parece fácil llevarlo a la práctica Los ministros gustm de viajar, incluso cuando no hay inauguración que llevarse al discor so Sin ir más lejos, hoy se encuentran en nuesfra ctOr dad dos ministros: Univer̂  sidades • Trabajo. Quizás ello sea bueno para que recojan el ambiente que se respira por acá. Que se vayan enterando... i i 

T 
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El desdoblamiento del MEC, culpable 

El ICE de la Universidad 
de Santander puede 
quedar inactivo 

El Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad de Santander, que viene desarrollando en los últimos años intesa actividad, se vería gravemente afectado si, como consecuencia del desdoblamiento de Educación y Ciencia en dos Ministerios (Educación y Universidades) se rompe su actual estructura tal y como está previsto que se haga. Al respecto, la Junta de Gobierno de la Universidad ha acordado solicitar que el ICE se mantenga en su estructura actual y con el equipo que viene trabajando para evitar echar por tierra la continuidad del esfuerzo considerable realizado. 
Hasta la fecha, el ICE de Santander viene funcionando (como prácticamente todos los del país) con profesores contratados y con otros en «comisiones de servicio». Según ha sido anunciado, el Ministerio de Educación considera administrativamente inviable mantener dichas comisiones de servicio en destinos dependientes de otro minis terio. Ahora bien, ello supone dejar en dique seco a los ICE, pues son precisamente los profesores en comisión de servicio los que llevan adelante sus trabajos. 

LAS RELIZACIONES 
Para darse cuenta de lo que supone para la Universidad de Santander la desaparición o congelación del ICE, veamos sus actividades en el último año: 1—Noventa cursos con una media de setenta horas por asistente y 2.950 profesores. 2.—Coordinación Didáctica Preescolar, EGB, BUF, COU, Universidad, única experiencia hasta ahora en España. 3. -—Especialización en Preescolar. 4—Tecnología Educativa: produce documentos para todos los niveles y centros del distrito. 5.—Programa de cine didáctico. 6— Curso CAP para profesores de Bachillerato 7—Encuesta a los alumnos del COU sobre estudios que realizarán. 8.—Conferencias de información y orientación a alumnos de COU. 
9.—Cursos de idiomas para profesores de EGB Quedarían truncados los cursos o actividadeá 2, 3, 4, 5, 7, 8 y 9, con el consiguiente perjuicio para quienes han iniciado actividades en algunos de ellos, como en idiomas (9), Especialización en Preescolar (3) y, sobre todo, la Coordinación, que quedaría truncada. Esta Coordinación intenta aunar esfuerzos para lograr que los estudios del muchacho tengan unidad y coherencia en métodos, orientación, etcétera. 
También se truncarían las publicaciones en curso: sobre Coordinación, Antología de escrito res cántabros, etcétera. 

GRAN CASINO 
DEL 

SARDINERO, 
NOTA IMPORTANTE SOBRE 

VESTIMENTA 
La dirección del Gran Casino del Sardinero comunica que, a partir de las 22,30 horas (diez y media de la noche), se exigirá a los caballeros, para permanecer o entrar en las salas de juego, el 
VESTIR LA PRENDA DENOMINADA 

CHAQUETA o AMERICANA Esta norma ha entrado en vigor el pasado día 1 de julio. Aprovechamos la ocasión para recordar las disposiciones contenidas en el Reglamento de Casinos de Juego sobre la presentación insoslayable del D. N. 1̂  permiso de conducir o pasaporte, (no son válidas las fotocopias), si se trata de españo-leSf y pasaporte, permiso de residencia o carta de identidad (en algunos casos) para extranjeros. LA DIRECCION 

El ministro de Universidades e Investigación llegó ayer a Santander para presidir esta 
tarde la inauguración del Curso en la Universidad Internacional «Menéndez Pelayo». Luis Gon
zález Seara tenía previsto comer con la plana mayor de nuestra Universidad de Veranovf pero la 
mesa para diez comensales reservada en el Marítimo no contó con su presidencia. El ministro, 
que viajaba acompañado de su esposa y una escolta, tuvo que quedarse a comer en Burgos. La 
multitudinaria circulación de vehículos que entraban o salían de Madrid, y nuestras nunca 
suficientemente mal ponderadas carreteras de acceso a la Meseta, tuvieron la culpa de que el 
responsable de las Universidades y la Investigación españolas no llegara al Palacio de la Mag
dalena hasta las siete de la tarde, cinco horas más tarde de lo previsto. Allí, tras un breve des
canso, recibió a HOJA DEL LUNES para dar respuesta a temas de interés regional en el campo 
de su competencia. 

De momento no hay nuevas facultades para Santander, declaré 
ayer el ministro González Seara 

"El crecimiento de la Universidad 
ha sido absolutamente irracional" 
—La primera pregunta, se. ñor ministro, tiene relación con la ampliación de Facul' tad.es ep la Universidad de Santander. La semana pasâ  da, y recogiendo fuentes del rectorado, HOJA DEL LUNES se refería a la posibi* lidad de que en próximos cursos se creen aquí una Facultad de Veterinaria, otra de Derecho e incluso alguna más. ¿Trae el ministro alguna noticia al respecto? • —No, no hay nada decidido. Las propuestas de creación de nuevas Facultades las debe hacer la Junta de Gobierno de la Universidad y las debe aprobar el Consejo de Rectores, pero no se ba tratado este tema todavía. 

UNA PLANIFICACION GENERAL 
—¿Cuál es la política de su Departamento al respecto? ¿Las Universidades jóvenes, entre las que Se encuentra Santander, pueden contar con nuevas Facultades? —La política del Ministerio no puede ser otra que la de ir a una planificación general Estamos haciendo un crecimiento de la Universidad absolutamente irracional) se han repetido Facultades tradicionales, de las que salen batallones dé parados y» en cambio, no se han contemplado nuevas especialidades en las que se necesitan graduados. Entonces, es bn-perscindible uin estudio Te las necesidades, debatirlo más tarde, en el Parlamento y hacer una adecuación entre los estudios existentes y las necesidades sociales. Por ejemplo, hay una sicosis de estudios de Medicina que plantean dónde emplear a todos esos estudiantes. 
—¿Para cuándo esa planificación? —De momento hay que esperar a la Ley de Autonomía Universitaria. El Gobierno enviará el proyecto a las Cortes en agosto y se discutirá dentro del próximo curso. 

LA CRISIS 
Y LOS PRESUPUESTOS —La crisis económica, s'J agravameinto, va a repercutir en los presupuestos del Ministerio de Universidades e Investigación? —Nosotros tenemos dos presupuestos. El primero, el presupuesto normal, se verá afectado y únicamente tendrá un aumento en la proporción que autoriza Hacienda. Es decir, un aumento pequeño. En cuanto al segundo, el de Investigación, también está afectado, como es lógico, por la crisis económica, pero se cuenta con un plan trienal que contempla la inversión de cincuenta y cinco mil millones de pesetas, cifra que significa un cambio considerable en las cantidades dedicadas a investigación en nuestro país. 

POTENCIAR LA «U.I.M.P.» —Estamos en la sede de la Universidad Interna c i o n a i Menéndez Pelayo. ¿Entre los proyectos de su Departamento se contempla alguna medida para potenciar este tipo de Universidades de verano? ¿Se piensa crear nuevos centros, como ya han pedido otras regiones? 
—Creo que en vez de crear nuevas Universidades de verano es necesario potenciar las que ya existen. En este sentido, estamos en el recinto de una que cuenta ya con gran tradición. Es preciso dotarla de un organismo autónomo y después del acuerdo 

% que se ha llegado con el Ayuntamiento de Santander, convertirla en lugar de encuentro de científicos e. intelectuales de todo el mundo. Para ello tendremos que llevar a cabo una serie de medidas para potenciarla. Nuestra idea es que esta Universidad Internacional puede tener una proyección nacional e internacional tanto o más importante que la que tiene. 
LA POLEMICA, INTEGRACION O NO 
—A lo largo del año ha habido polémica en torno a la UNIMP porque, a juicio de 

algunas personas, la Universidad de Verano debería de estar integrada en la Universidad de Santander. ¿Conoce el tema? ¿Cuál es su opinión? 
—Sí, conozco el tema, pero no participo de esa idea. Pienso que ambas Universidades deben estrechar sus relaciones y completarse, relâ  clonarse cuanto más mejor, pero una cosa es la Universidad de Santander y otra la Universidad de Verano, que tiene, como ya he dicho, su propia personalidad y que, además, está pensada para cumplir funciones que no puede llevar a cabo la otra Universidad. 

Imprenta S A N A R 
Libros - Revistas - Folletos - Impresos en general 

Composición mecánica para imprentas y partícula 
Rubio, 12 Teléf. 234180 SANTANDE 

Se venden parcelas de terreno 
para naves industriales 

C O N LUZ, AGUA# T E L E F O N O , C A R R E T E R A DE A C C E S O 
— - FACILIDADES DE PAGO — 

ADARZO-PEÑACASTILLO. Carretera de ,Santander-Torrelavega 
INFORMES: Teléfonos 23-96-78 y 23-30-57 

http://tad.es
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Opiniones sobre el divorcio en España (3) 
Puestos a ser diferentes, o a hacernos diferentes que no es lo mismo, este país no se para en barreras. Si tan sólo un tres por ciento de la población mundial está privada del derecho legal id divorcio; en ese porcentaje estamos los 35 millones de españoles. Por poco tiempo, parece, de creer a los portavoces del Gobierno que prometen, para después del verano la discusión del anteproyecto de ley que, durante estas semanas, diferentes especialistas en el tema han venido analizando en estas páginas. 
Pero que estemos incluidos en tan venerable apartado de defensores de la 

familia no evita que en España existan 100.000 matrimonios rotos. Según la Asociación de Mujeres Separadas por cada matrimonio separado legalmente hay cuatro separados de hedió. Desde 1970, el incremento de rupturas matrimoniales ha aumentado espectacularmente, haciendo verdad, una vez más, la queja de aque-líos que, con razón, plantean la sempiterna contradicción entre la España real j la España oficial. La legislación, en esta, como en otras muchas cuestiones de infr portañola vital para el desarrollo armónico de la convivencia de un país, es su* perada con mucho por la realidad. 
UNA FORMA NO ORTODOXA I DE SEPARACION 
Los únicos dabas de que se dispone para valorar hasta qué pimio las separaciones son mnmierosas en España, son los de aquélla que se tramitan por la vía religiosa. Pero es necesario tener en cuenr ta que muchos matrimonios sin hijos, o incOuso con ellos, prefieren llegar a un acuerdo de separación, de hecho y no oficial. Esp ecialmente importante entre matrimonios jóvenes, esta forma de solucionar el problema de la convivencia en el momento en que no es posible mantener una relación de pareja por los motivos más. diversos, puede no ser muy «ortodoxa» pero evita papeleo, dinero, problemas y aceptar las estructuras de los tribunales eclesiásticos que son los únicos con facultades, par el momento, para anular un matrimonio. Es cierto que el acuerdo entre los cónyuges en el momento de la separación es fundamental para que la ruptura no se pro duzca de forma violenta, especialmente cuando se tienen hijos, pero no siempre es posible esta «idiláca» situación y son much as las veces que la separación viene precedida por graves enfrentar mientos en la pareja, o los produce en el momento 

Para Martínez de la Pedraja, el proyecto adolece 
de ambigüedades y lagunas 

Los trámites serán más largos 
y más caros que los actuales 
que uno de los dos oónyur " ges la plantea. Aún en el coso hipotético, siempre deseable, de la separación amistosa, la soducdón es provisional y coarta la libre decisión de los afectados que legalmente no constan como tales. Sólo la existencia de una ley de divorcio que, reconociendo las especiíi-dades de nuestra sociedad, asá como otros factores de influencia, permita solución real al probleraa planteado, se solucionaría el tema. 
CRECEN LAS SEPARACIONES 

Un reciente estudio sociológico sobre el divorcio en España de Inés Alber-di, publicado por el Centro de Investigaciones So
ciológicas, muestra que en los últimos años el número de causas de separación y nulidad es creciente en todas las diócesis. Las cifras más altas se dan en las diócesis correspon

dientes a provincias en que la concentración económica, industrial y urbana es mayor. -En cabeza aparece Barcelona, seguida muy de cerca por Madrid y más distanciada Valencia-. Estas tres grandes ciudades juntas reúnen casi la mitad de las causas de separación al año. Por otro lado, las diócesis con menor número de causas son las que están menos pobladas y que no incluyen ciudades o tan sólo pequeñas capitales de provincia: Soria, Guadalar jara, Huesca, Segovia y Cuenca.' 
Más adelante el estudio analiza cuáles son los factores que inciden en el aumento de las separaciones y cita al turismo como vehículo de entrada de normas y actitudes nuevas en él comportamiento social. Así, Canarias, islas Baleares y las diócesis de las zonas costeras aparecen dentro de los índices más altos de separaciones 

E M P R E S A R I O S Y P R O F E S I O N A L E S 
IMPUESTO SOBRE LA RENTA DE PERSONAS FISICAS 

CONFERENCIA-COLOQUIO 
SOBRE SUS OBLIGACIONES 

RETENCIONES Y FRACCIONAMIENTOS 
ESTIMACION DE BENEFICIOS 

DIRECTA-OBJETIVA SINGULAR-SIMPLIFICADA 
CONTABILIDAD 
A CARGO DE 

D. IGNACIO ASPICHUETA 
INTENDENTE MERCANTIL. CENSOR JURADO DE CUENTAS (SUPERNUMERARIO) PROFESOR EXTRAORDINARIO DE LA FACULTAD DE CC. EE. DE LA UNIVERSIDAD DE DEUST0 

EN LA CAMARA OFICIAL DE COMERCIO, 
INDUSTRIA Y NAVEGACION 

Plaza Portkada, s/n - SANTANDER 
DIA 6 DE JULIO A LAS 19,30 HORAS 

Las personas interesadas en asistir a este acto pueden retirar : las invitaciones en las oficinas del Banco de Vizcaya en la ciudad de Santander 
Los asistentes serán obsequiados con un ejemplar de la publicación OBLIGACIONES DE EMPRESARIOS Y PROFESIONALES 

ORGANIZADA POR TT 

B a n c o de Vizcaya 

entre las distinitas zonas geográficas. Otro de los factores a tener en cuenta al momento de analizar el aumento del número de separaciones en España, es la correlación existente entre estas y el acceso á un mejor «status» económico por parte de la población. Este extremo ha incidido especialmente por la posibilidad que se habría de cubrir los costosos gastos de la separación o nulidad, al igual que las compensaciones económicas con que dotax a otro cónyuge. 

UNA EDUCACION 
MACHISTA 

Un elemento nuevo que hace que la curva del gráfico de matrimonios separados sea ascendente, ha sido el acceso al mundo del trabajo de la mujer; hecho que se produce masivamente en los últimos años. La mujer pasa de esta forma de ser sujeto pasivo en el acto de separación, a serlo activo, pu-diendo ser ella —caso realmente extraño hace 10 años— la que en un mo mentó determinado tome la decisáón. Desgracladar mente este elemento positivo, en tanto que igualdad de derechos entre hombre y mujer, se ve contrarrestado por los efectos de una educación machista y religiosa que exige de la mujer una pos tura, ante la vida, de sumisión y de obediencia. El tener en cuenta estos factores es determinante para llegar a cOndusiones que determinan que la aprobación de una ley deü divorcio en este país, de be de ir acompañada de una profunda transformación cultural. 
Ley del divorcio d© la que, por el moniiento. sólo existe él proyecto que ni aún ha sido informado por el Ministerio de Justicia, como es preceptivo para su paso a débate en las Cortes. En tomo a es te proyecto versa la tercera de las opiniones que les estamos ofreciendo, remitida por el abogado José Manuel Martínez de la Pedraja, especializado en el tema y por cuyo bufete pasan la inmensa mayoría de los casos de separación y nulidad que se ven por los tribunales eclesiásticos. 

José Manuel 
Martínez de 
la Pedraja 

El proyecto gubernamental de Ley de Divorcio, tiene como características fundamentales las siguientes: a) EH mantenimie c t o 

de la doble acción y el doble procedimiento: separación y divorcio. 
La norma es usual en la mayor parte de los estados europeos, si bien con características distintas de las que aquí van a establecerse. 
La separación judicial no ha de preceder necesariamente al divorcio, pero acorta notablemente los plazos para que éste pueda pronunciarse. 
La separación que actualmente compete a la jurisdicción ecáfesiástica, pasará a la civil cuando se ratifique la modificación del concordato. 
Desaparece la distinción entre separación perpetua y temporal. La enumeración de causas legítimas de separación resulta un tanto vaga, lo que de momento creará una gran dependencia de los criterios de cada juez en particular, ya que en España no existe jurisprudencia civil en la materia. No puede excluirse que en algunos casos los criterios resulten más cerrados que los que hoy mantiene la jurisprudencia edesiásitica. 

UNA LINEA 
ECLECTICA 

b) El mantenimiento del criterio de culpabüü-dad. 
Entre él divorcio-sanción y el divorcio - remae-dio, él proyecto sigue una línea ecléctica. 
Mantiene la distinción entre cónyuge culpable y cónyuge inocente, lo que si en algunos casos resulta correcto, en otros, bastante frecuentes, es difícil o imposible establecer la distinción. Hay hoy sentencias con dedaración de culpabilidad de amibos cónyuges, e incluso, aunque las sentencias no lo digan, son raros los casos en que puede imputarse toda la culpa a uno solo de los cónyuges. La problemática matrimonial es demasiado compleja para poder resolverse con las simples categorías de bueno y malo, culpable o inocente. La separación actualmente se da,, en la mayoría de los casos, no como sanción, sino como remedio, e incluso por hechos no culpables, pero dañinos o peligrosos para el cónyuge que habría de sufrirlos. 
Los efectos de la inocencia o culpabilidad se traducirán (aparte los económicos, custodia y potestad sobre los hijos) en una mayor o menor brevedad del plazo para poder par sar a ulteriores nupcias. 

MAS LARGO, v MAS CARO 
c) La ausencia de ñor* mas procesales. Para la separación definitiva y para el divorcio no se establecen normas de carácter procesal. En nuestra ley de enjuiciamiento sólo existen para las medidas provisionalísimas y provisionales (que rigen únicamente durante la tramitación del proceso). Ello significará que al afectar esas acciones al estado tíWl, habrán (de no establecerse otras normas) de substanciarse por los trámites del proceso ordinario dé mayor cuantía, que, con sus plazos y sistema de iet cursos, resulta de escalofriante lentitud. Si no se establece un proceso especial, él trámite será mucho más largo, y por su

puesto más caro, que e5 actual ante la jurisdiectán eclesiástica.. 
d) La doble vía de ¡a nulidad canónica y divo» ció civü-
Aunque en el proyecto no se dice, esta ha de relacionarse con la normativa concordataria recientemente reform a d a. En consecuencia la juiisdio ción eclesiástica seguirá conociendo de los procesos de nulidad de matrimonio canónico, proceso que será necesario en aquellos casos en los que exista causa de invalides y uno al menos, de los cónyuges, desee contraer nuevo matrimonio canónS-co. Las sentencias de nulidad eclesiásticas habrán de ser homologadas por la jurisdicción civil. Pueden plantearse curio sos problemas, pues la ley civil es más rígida o cerrada en materia de m* lidad que la canónica, ya que esta última - atiende, en lo que se refiere si consentimiento, a la voluntad interna y la ley civil a la declarada. Igual» mente en materia de capacidad la doctrina canónica ha progresado mucb© más que la civil. Así podremos encontrarnos con matrimonios canónicos que la Iglesia declare nulos y él Estado, válidos, lo qm sería un absurdo. 
Todo el proyecto, como en general el conjunto de la legislación en la materia, adolece de ambigüedades y desde el punto de vista de la técnica jurídica es imperfecto. 
De aprobarse tal como viene, resolverá algunos casos. Pero por su imprecisión deja lagunas de im» previsibles resultados. 

1 ocal 123 m.2 y 
40 m.2 sótano, en 
c./ STA. LUCIA 3 
INFORMES: 
C. LOPEZ PABLO 
Teléf. 37-06-50 
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850 extranjeros 
en el de español 

UIMP: Hoy 
empiezan 

Durante tres horas, dirigido por Luis Fajardo 

Curso sobre problemas 
cuatro municipales para los 
cursos 
T̂ escient os cin e n en*» júrcenes extranjeros se dt-feantoaron ayer por la dudad en un «foottng» entre cnitural y turístico que les Sirvió para tomar «A prt-jner contacto con Santa» dar y, para la mayoría, con la lengua española qpe a partir de hoy mi* mo intentarán aprender en Jos Cursos para Éŝ ranje tos de la UIMP junto con un T/ecnoaógico despliegue audiovisaad esa ea Palacio de la Magdalena, prólogo de un frurso televisivo que dirige aues faro compañero Mártir, Pe-rrand, éste de tos extran Jeros era ayer tino de los Ságnos anunciadoires de que ya está aqai la âáver-sidad Internacional. Además de la solemne leoción de apertura, «Rey ministros y grupos políti DOS en la España de los ftusbrias». a cargo dea oak fcedrático de Historia del Derecho de la Universidad de Alcalá, José Antonio Escudero, que tendrá lugar a las ocho de ía tarde gn el paraninfo de Las itllamas; hoy se atoren cua tro Cursos. El primer seminario de Estudios e Investigación de la FIAT, Pederaeión In fcernacional de Archivos de Tetevisión, organiaarito poi este Instituto iunto con ETVE y la UTMP se abre con una primera ŝ s'ón Bofore Terminología a car so de Samuel Suratn. de CGBS-News. de CaMsdá Javier García Conde, Jorge Estapé v M̂ uel Vaidivielso interwndrán en la primera jornada del Curso de Medwrmc ane este año versa sobre loa avances en el oonocimien feo y tratamiento dfM oán cer. Él tercer Curso aue se Inaugura va hoy es ^ de Oceanografía. Centrado en éfl tema de la Acniwltura Mairina, está diris'inlo por José Ignacio Amal defl Tnigtiituto Español de Oceanografía de Santander que es «juíen imparte tas lecciones del primer día Por último, se inaueruTa taaníbién hoy el CMTSO Tn-• feraacional de EJrhTcacióTj Mstea, bajo eü tema «131 eotrenamienito deportivo 7 te educación física» 

ediles socialistas 
Oienito treinta personas, todos ellos concejales, alcaldes y diputados socialistas por Cantabria, asistieron ayer, durante tres horas, a un curso de forma-cidn y asesoramieoto mu-nicápaiL La reunión contó con la presencia del dipu-

Anulado un 
despido en 
ei Banco 
dei Noroeste 

La Magistratura de Traba-Jo número Dos de Santander ha anulado el despido de que fue objeto el trabajador del Banco del Noroeste, sucursal de Torrelavega, don José Antonio Castañera, despido que presentaba cierto interés jurídico. 
El embajador fue contratado en noviembré por el director de la sucursal para desempeñar la función de visitador (captar capitales para el Banco), realizándola normalmente, pero sin que se le abonaran los salarios, so pretexto de que aún no estaba formalizada su docu-memitación oficial. Al insistii en reclamarlos, a mediados de mayo, el director le comunicó verbalmente que se marchara, pues no sólo no tenía derecho a ellos, sino que ni siquiera era empleado ded Banco. 
Eü Banco ha mantenido en el juicio la tesis de hégar la relación laboral y alegar ex-traliimitación del director, al oontratatr personal sin autorización superior. Sin embargo, ha prosperado . la tesis del defensor del trabajador, el abogado don Pedro Valles, de que se trataba de una relación de naturaleza laboral, por lo que la sentencia ba condenado al Banco a readmitir al trabajador, declarando nulo el despido. 

a 

tado canario, secretario de Política Muniicápail dei PSOE, Luis Fajardo, y da los parlamentarios y dirigentes de la región. 
Para él responsable do la politica municipal socialista y director del Centro de Estudios de la Administración con que cuenta ol Partido, la reunión fue altamente provechosa. Además de los temas de consulta que generalmente su equipo recibe de todas las zonas del Estado, los re presentantes s o o i alistas de Cantabria plantearon otros que se derivan de .̂a-condición de zona agrícola «regional; montes oomana-les, su protección y aprovechamiento, la Ley de .Montaña, etc. En cuanto ai nivel de preparación de concejales, alcaldes y diputados, Luis Fajardo declararía a HOJA DEL LUNES >aue, en general, y lo mis mo que ha ocurrido en otras regiones, es superior a ia que incluso algunos dirigentes suponían. 
«Existan problemas —añadió Fajardo—, pero menos que ios. esperados Nuestros problemas no son de concejales, sino de rivados de las herramientas económicas y jurídicas heredadas del franquismo y totalmente inadecuadas. Temo más a esa inadecuar ción que a los concejales sin preparación, que sí puede haber alguno que necesite . formación y ase soramiento, pero mucha menos de la que era de te mer después de tantos años de falt a de, actividad política municipal», 
MUCHAS CONSULTAS 
El PSOE tiene un equi-

PLACI NSA 
VIVIENDAS DE PRESTIGIO . EN SANTANDER 

LUIS FAJARDO 
po de expertos municipal tes recorriendo el país y BU visita a Santander está prevista para dentro de poco. De hecho, la presencia ayer en los locales de la calle Castilla del responsable máximo de esa par cela política estaba en fun ción ded próximo curso municipal. «Ten en cuenta —diría Fajardo— que contamos con 14.000 concejo les y que es imprescindible mantener ese equipo da asistencia y asesor amiento continuado, una red que atienda las consuntas de cada zona, bien a nived provincial, descentralizando el asesoiramiento, bien desde el centro». 

Los temas más frecuentes de consulta por parte de los ediles socialistas no difieren, por otra parte, de los que son preocupación fundamental del vecindario: contratación, ur» banismo, los aspectos fi nancieros («gravísimos en estos momentos», declararía Fajardo) y los que tienen relación con el área social: sanidad, cultura, etcétera. 

Diario de un 

LUNES Viviendas, viVientítes,, viviendas... Junto al del paro —una cosa tiene que ver con la otra, tamibiém— el protlama más acuciante!. El MOPU ha traspasado al | Ayuntamiento todas las competencias en materia d© adjudioación de viviendas sociales; sin embargo, falta lo más importante: la materia prima, o sea las vivien- i d«as. Han sido aprobadas las oorreispondientes a la | primera entrega, que son doscientas diez; si hay suerte, pudiéramos conseguir otras doscientas cuarenta con un solar que al Ayuntamiento le queda lítee «n La Aaibericia, ¿Y después de esto, qué? Porque son varios miles los petiicionarios. 
MARTES Hay un tema demasiado complejo para los con-cójales a la hora de cistudiar las licencias de obras: las mediciones, sean de volumen o sean de eolindan-cia. En varios casos nos ha ocurrido que la medición oada vez da un resultado distinto y hasta que ©1 constructor alega que las casas se corren. Demasiado. Lo que está claro es que si una medida da un resultado, la anterior o ia posterior no está bien si contradice aquello.. Y que los encargados de medir tienen una clara responsabilidad en su tarea, no solamente el particular que trata de engañar al Ayuntamiento en provecho propio y perjuicio «a los demás. Aviso. 
MIERCOLES No so ha reunido la Comisión de Servicios Sociales y tenemos entremedio ©1 tema de Las Casucas. Vamos ultimando los datos deil con trato-tipo y rápi. damente podrá ser firmado por ambas partes. Dos • cuestiones han de ir al Pleno Ordinario; la moción sobre la desastrosa situación en que se encuentra | nuestra industria de la construcción y la que corres- : ponde a los derechos de los Minusválidos. La primera será tratada por los concejales de todos los partidos para que el acuerdo de urgir medidas sea por unanimidad en la Corporación y la segunda la presentarán los socialistas con el apoyo d© los comunistas. De momento, he encargado al arquitecto municipal nn estudio sobre la posibilidad de facilitar el acceso a todas las plantas del Museo Municipal a todas aquellas que tengan alguna limitación física. JUEVES Cuatro plenos para un solo día. Escasa asistencia de público, en relación con otras veces, debido posiblemente a la temática contable de los mismos. Incluso se han notado en las intervenciones de los concejales que los números asustan, inhiben, y apenas han reaccionado cuando nuestro alcalde se ha puesto a la diestra de nuestro Carlos Carx para afirmar que la economía es el motor de la Historia. Y del Ayuntamiento también, por eso denunciamos la política gubernamental de querer que los concejales imitemos el ejemplo de la multiplicación de los panes y loa peces, sin darnos siquiera panes. Porque pecés, haylos. Un dato a considerar: el presupuesto papa Persónal excede del 60 por ciento del Presupuesto General. Estamos casi a la altura de Cáritas. VIERNES Me he enterado de quo el circo de Torrebruno se marchaba sin abonar los impuestos acordados en la Permanente. Se mandaron dos guardias para impedirlo, pero parece ser que al mayor espoetáculo del mundo nadie le había indicado que tenía que pagar 315.000 pesetas por su estameia en Santander. ¿Será posible? El alicaído me decía que les embargamos, pero tal y cómo se llevan aqui las cosas estoy seguro de que el Ayuntamiento se queda con el circo y le crecen los en'anos. SABADO Cerrado efl despacho 23 por asistencia de sus inquilinos a la Conferencia Regional del PCE. Rogamos disculpen las molestias y vuelvao a partir del lunes. 

MAS DE 50 TIENDAS DE 
CAMPAÑA EN EXPOSICION 

Muebles para terraza y jardín 
Caravanas (CAiRAVANSA y VAL VER) 
Avances y todo io relacionado con las 
caravanas 

• Motores fuera borda «EVINRUDE» 
• Embarcaciones deportivas 
• Piscinas 

A L O E D A 
ABIERTO SABADOS Y DOMINGOS 

Avenida de Parayas 
Teléfono: 25-3M6 SANTANDER 
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Aunque I9, Academia de la Lengua define esta palabra como «obra de poca importancia o mal hecha», en el concepto público tiene una serie de matices que la hacen intraducibie de modo exacto a cualquier otro idioma. La exactitud de tal afirmación puede demostrarse a través de una serie de ejemplos como los que seguidamente se especifican. 
Chapuza es, y está con toda seguridad en el sentido de la Academia de la Lengua, la que se está efectuando en el Palacio de Justicia de Santander. Un edificio cuya construcción data de hace menos de veinte años y que a poco de ser inaugurado ya se reveló insuficiente para acoger los servicios que en él habrían de instalarse a corto plazo. En efecto, se trata de un edificio con un sótano apenas servible para archivo, aunque también se le adoptó para, vivienda de un ordenanza como si de un topo se tratase y que, por supuesto, nadie quiso ocupar; una planta baja, en la que, en principio, se instalaron los dos Juzgados de Primera Instancia e Instrucción entonces existentes y los dos Juzgados Municipales, a los que ahora se denomina de Distrito, con sus correspondientes Registros Civiles; una primera planta en la que se instaló la Audiencia Provincial, y una segunda planta destinada a viviendas del presidente, secretario y fiscal jefe de la Audiencia y juez de cano de Primera Instancia. 
Apenas pasados unos años se creó el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción Número Tres y enton ees hubo que ocupar dependencias de los Otros Juzgados para instalar el nuevo, en detrimento, claro está, del espacio que los funcionarios precisaban para efec tuar su trabajo en unas mínimas condiciones de ce modidad. Años después y ante la ausenc;a de espacio suficiente los Registros Civiles tuvieron que ser saca dos del Palacio de Justicia para instalarlos en los bajos de un edificio próximo a dicho Palacio. 
El aumento constante del número de asuntos, tan to penales como civiles, tramitados en los Juzgados •existentes hacían indispensable la creación de nuevos Juzgados e incluso se dijo extraoficialmente que ya es taba creado el Juzgado Municipal o de Distrito Número Tres pero que no entraba en funcionamiento por carecer de local para ello e incluso se realizaron determinadas gestiones en orden a adquirir un edificio próximo al Palacio de Justicia que fue anteriormente la Clínica del 18 de Julio. Pues bien, tales gestiones al parecer se han paralizado y ninguna noticia concreta se tiene sobre cuando comenzará a funcionar ese tercer Juzgado de Distrito absolutamente indispensable como lo demuestra el hecho de que cada uno de los dos Juzgados, existentes tienen que despachar actualmente unos dos mil juicios de faltas al año cada uno, aparte los numerosos pleitos civiles íjue ambos tramitan, por lo que no debe extrañar en absoluto que se dilaten los procesos y que los jueces carezcan del necesario reposo y tranquilidad para ejercer su indispensable función. Y así las cosas, y cuando pensamos que incluso es preciso crear otro Juzgado de Primera Instancia e Instrucción y dos más de Distrito, nos encontramos con la sorpresa de ver días pasados una inusitada actividad de obreros de la construcción en el Palacio de Justicia y al inquirir por ello, nos enteramos de que se van a efectuar unas obras para acomodar mejor las dependencias de los Juzgados ya existentes ocupando todo o parte del patio central del edificio, engendro que dudamos mucho haya obtenido la oportuna licencia municipal de obra que es de suponer haya tenido que ser solicitada, pues, pensamos que la Administración del Estado no tiene bula. Y a todo esto y según parece el importe de las obras representa una partida de millones, que invertidos en tal «chapuza» constituyen un auténtico despilfarro. Está claro que tal chapuza no va a resolver los problemas planteados y los que se van a plantear, pues no debe olvidarse queden el momento en que Cantabria constituya una comunidad autónoma tendrá que estar dotada de una Audiencia Territorial, por lo que hay que pensar en soluciones definitivas. Precisamente pensando en 

Chapuzas 
y chapuceros 

Por Benito HUERTA 

esas soluciones definitivas y, sobre todo en que las dependencias de la Administración de Justicia, dado el papel fundamental que la misma desarrolla en todo Estado de Derecho, tenían que instalarse en un lugar acorde con la importancia de tal función dirigí un ruego al Ministerio de Justicia, a través del Senado, que ni siquiera llegó a ser publicado al disolverse las Cortes, para que estudiase la posibilidad de establecer tales dependencias en el edificio que actualmente ocupa la Delegación de Hacienda, con posibilidad de llegar a un entendimiento con la Cámara de Comercio para adquirir los locales de ésta en caso, de insuficiencia de aquel De esta manera, la sede de la Administración de Justicia quedaría equiparada a la del Gobierno y Ejército y la Delegación de Hacienda junto con la de los demás Mi-aisterios podría instalarse en el edificio que los sindicatos verticales construyeron en la calle Vargas, actualmente sin destino alguno y, desde luego, previo acuerdo entre el Gobierno y las centrales sindicales. Sin embargo, -desde Madrid no se piensa en ninguna solución definitiva sino que se acude al «parche», a la «chapuza» que no resuelve nada y que, sin embargo, según noticias oficiosas, va a representar un desembolso importante ya que se ha dicho quo costará unos diez llones de pesetas. 
Chapuzas también son, aunque éstas no en el sentido estricto del Diccionario de la Academia de la Lengua, determinadas actuaciones llevadas a cabo por el decano del Colegio de Abogados de Santander, el otrora «apolítico» don José Luis de la Vega Hazas, y dicho sea esto con todo el respeto que me merece como decano y compañero, ya que ello no me priva del derecho a criticar sus acciones. En efecto, don José Luis de la Vega Hazas acudió a una reunión celebrada en Burgos donde se trató del tema del regionalismo, pero visto desde la perspectiva de la región castellano leonesa en la que se incluía a Cantabria. Y tal asistencia fue reflejada en la prensa como la del decano del Colegio de Abogados de Santander, por lo que podría de ello deducirse que dicho Colegio había tomado postura respecto a ese tema cuando no ha sido así ni supongo lo haga, pues, afortunadamente, en la actualidad existen otros canales para reflejar un criterio sobre punto tan estrictamente político comp es el ele las autonomías. Es posible que la asistencia de don José Luis de la Vega Hazas a tal reunión, dado su' al parecer irreprimible castellanismo, lo fuera a título particular y no como decano, en cuyo caso tanto él como la Junta de Gobierno del Colegio, al aparecer la noticia en la prensa estaban obligados a puntualizar tal extremo, cosa que no se han molestado en hacer por lo que en el concepto público esa asistencia ha sido, digamos, oficial. Por otro lado, resulta curioso que un decano o la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados puedan decantarse, desde un punto de vista estrictamente profesional, por una postura contraria a la autonomía dé Cantabria, ya que tal autonomía implicaría, al menos, la ventaja de contar con una Audiencia Territorial, cosa sumamente interesante para los abogados de Cantabria y sus clientes, ya que ello redundaría, en primer lugar, en una mayor rapidez en la resolución de los recursos de ape

lación-piénsese que actualmente tardan en versé mSa de un año dada la acumulación de asuntos en la Terî  torial de Burgos—, en segundo lugar permitiría que eí abogado ínterviniente en la primera instancia también lo hiciera en el recurso, lo que implicaría una mayoí eficacia y un menor coste del ¡«ervicio. 
Otra actuación Inadmisible de don José Luis ¿te !& Vega Hazas ha sido la de intervenir como abogado ed la formulación del recurso contencloso-electoral (pié - interpusieron las denominadas Agrupaciones Indepen» dientes. La verdad es que yo me he resistido a creer ©ti. tal intervención pero lo cierto es que en la prensa 8$ dio la noticia de que en tal recurso habían intervenidaf tres prestigiosos letrados santanderinos, los señores Fernández Pontecha, Vega Hazas (José Luis) y Vegá Hazas (Alfredo) —si bien este último envió una nota é la prensa negando tal intervención—. Siendo evidente que cualquer abogado podía intervenir en tal recurso* el único que no podía hacerlo, en mi modesta opinián̂  era precisamente dop José Luis de la Vega Hazas, ya que precisamente por su eondieión de decano del Colegio de Abogados de Santander forma parte de la Junta Electoral Provincial y esa junta preceptivamente tenía que informar sobre la viabilidad o no de tal recursô  Informe que, según mis noticias, fue favorable, aunque posteriormente el recurso no haya tenido éxito. Aunque don José Luis de la Vega Hazas se hubiera abstenido en la votación que tuvo que efectuar la junta es evidente que desde el punto de vista del prestigio del Colegio |á único procedente era haberse abstenido de intervenid en el recurso, aunque luego hubiese podido perfectai mente dar su voto favorable al mismo ya que no est£ sometido a mandato imperativo alguno sino tan sólo á los dictados de su propia conciencia. 
Termino con estas actuaciones del decano señalando la imposición de la Gruz de San Raimundo de Pe-ñafort al letrado y senador socialista don Mario Gaxci£ Oliva, en acto semiclandestino, ya que el Colegio habfa acordado tributarle un homenaje y ningún colegiadíÉ tuvo conocimiento previo de que día 23 de los có-mentes se le iba a imponer tal Cru?, y no puede considerarse como homenaje la celebraeión de un banquea te que tenía por motivo la festividad del patrono dea Colegio. Por tal razón no estuvimos presentes en dicho acto numerosos letrados que de haber tenido conoct miento del mismo con mucho gusto hubiésemos acu* dido. 
Y para finalizar por hoy con ejemplos de chapuza tenemos que referirnos a una nota publicada por nues> tro buen amigo y joven político/ ahora promotor de Derecha Democrática Española y antes vicepresidente de Alianza Popular, don Javier Asín Zurita. Decía en esa nota que convenía que todos los ayuntamientos vota» ran afirmativamente a la autonomía para que así fuese forzoso someter tal cuestión a referéndum. Y dado que para que se aprobase el referémdun sería preciso com tar con la mayoría absoluta de electores —no de votan» tes— contando con los que se abstendrían y con los qaé no han nacido en Cantabria no se podría aprobar la ai& tonomía de la que tan enemigo es el señor Asín. A m! me parece que cualquiera puede ser contrario a la auh tonomía y pedir sólo una descentralización, o que 80 quiera que a Cantabria se la incluya en la región caste» llano-leonesa, pero lo que no es de recibo es que en I» gar de tratar de convencer a los demás de lo bondado» so de una u otra fórmula y de lo perjudicial de lo autonómico, se refugien tan sólo en la aotifeud de los que no votan, de los que pasan de todo. Y mucho menos de recibo es que se suponga contrarios a la autonomía 8 todos aquellos que no nacieron en Cantabria dando S lugar de nacimiento un valor absoluto ante tal cuestidn y propiciando, en alguna medida, la discriminadtóií entre unos y otros. Para quienes nos sentimos autontf mistas no existe ninguna diferencia entre el que aquí nació y quien nació en otra región pero vino aquí con eí propósito de echar raíces. 

Colegio H -Academia 
Premio NacionaS Infantil Día del Libro, 1979 

CURSILLO DE VERANO 
PREESCOLAR — E.G.B. — B.U.P. — TAQU1-MECANOGRAFIA 
FORMACION PROFESIONAL ADMINISTRATIVA DE 1.° Y 2.° GRADO 

ALTAMENTE ESPECIALIZADO EN 

Formación Profesional Administrativa 
SE GARANTIZA: 

Evaluación continua, contacto permanente can los padres, subvención del Estado, serie
dad y laboriosidad 

PLAZAS LIMITADAS 
ABIERTA MATRICULA PARA CURSO 1979-80 

Francisco Palazuelos, 21-23, Chalets Teléfonos: 27-41-37 - 21-14-52 
AI lado de Carmelitas - Muy bien comunicado con "tocios los puntos de la ciudad 

D E C O R O G A R 

i 

En PROLONGACION DE GUEVARA, 10 
juntó ai Caracol, un nuevo y moderno e» 
tabiecimiento dedicado al EQUIPAMIEN
TO DE COCINAS. Amplia gama de mod» 
los, modernos colores, diseño avanzado! 
precio justo. La alta decoración ha llegado 
a la- cocina; visite nuestra exposición y 
compare calidad y precio DECOROGAR, 

EQUIPAMIENTOS 0E COCINAS 
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Una vez más el tema de los arrendamientos rústicos está a la orden del día en el mun-
do rural, ya que el polémico —y en muchos casos, urgente— asunto de la mejor utilización 
dbl principal elemento de trabajo, la tierra, no ha tenido hasta el momento una solución con
creta, al menos en lo que respecta a los no propietarios, que en nuestra propia región son 
numerosos,., 

Prioritaria para ia reforma y el desarrollo agrario 

Una nueva demora para los 
arrendamientos rústicos 

El pasado año, appoxümdo-BjEnte por estas fechas, ha-
fjbSbemos en estas mismas rías de los arrendanaieiir nisticos, y de la urgen-cia de la entrada en vigor de ÍB nueva Ley que, a la vista de las nuevas circunstancias djB todo tipo: grave crisis eec Húmica en que se encuentra gnnaido el país (genefrando un iBiimeoto considerable del pa-BD y necesidad de mantener BU porcentaje impórtente de población activa en el sector isiral), nuevos sistemas productivos, criterio democrático del destino social de la fierra, etc., eto.,... exigía una Ibrmulación lo snficientemen-tB realista como para que en un par de años no quede trasnochada, y exija un nuevo íeplanteamiento que sólo ser. Siria para añadir nuevas demoras. 
En esta ocasión, volvemos sobre el tema con motivo de fa. reciente aparición en el B. O. E. de un Real Decreto Sobre prórroga de los arren damientos rústicos vigentes en la actualidad, y a los que —mientras apaseoe la nueva £ey— urge dar una solución Soyisional. Tai como señala áho Decreto, la última pró. igroga se estableció el 30 da ĵmio del pasado año, ya pro-nogada anteriormente por 

otro Decreto del año 1975 poj un período de tres años, míen» tras entrase en vigor la nu©. va normativa en la materia. La última prórroga se fundamentó en la aprobación poj el Gobierno de un proyecto de ley de Arrendamientos Rústicos, que no ha sido sido aprobado hasta el mo-mentó, y hacía necesaria una fórmula legal que obviase el problema. 
ALGUNA SOLUCION 
Esas circunstancias siguen sin modificarse en el momento presente, por lo que era necesario nuevamente dar alguna solución, y esta vez' de una forma más definitiva; sin embargo, la política de dar tiempo al tiempo, sigue en vigor, y lo único que ha alcanzado es a conceder una nueva prórroga de un año a todos los plazos de duración y vencimiento de los icontra-tos, con la única excepción de que si en dicho período de tiempo entra en vigor la nueva ley, serán las condiciones que en ella se señalen por las que habrá que funcionar en el futuro. 
Otra vez se pone en tela de juicio la efectividad dea Go-báemo en los asuntos agrá-

ríos a pesar de los promesas, declaraciones programáticas, y otros testimonios a que nos tiene acostumbrados. Y si bien es cierto que ei apretado programa legislativo ha de seguir ,un orden de prioridar des, parece lógico pensar que «i ei apartado referente a las leyes agrarias, la relativa a arrendamientos rústicos debería ocupar un lugar preferente, ya que sin conocer las relaciones de propiedad de un medio de trabajo tan fundamental como la tierra, la seguridad de permanencia que va a tener quien la utiliza, o las posibilidades de acceso a la propiedad que va a tener el arrendatario, difícilmente se puede planificar coherentemente sobre el destino productivo dé esa tierra, o se puede legislar sobre las líneaa de crédito adecuadas a las circunstancias del régimen de propiedad a que se haya sujeta esa tierra, por poner dos ejemplos. 
PARA LA REFORMA Urge por lo tanto la entra da en vigor de la nueva l&s sobre arrendamientos, no sólo para solucionar los ca sos individuales que con ser > Importantes, no son más que un aspecto parcial del proble ma, sino para contar con unas bases firmes para la reforma 

y desarrollo agrarios que —no nos engañemos— ha de seí contemplada como un conjunto armonioso y complementa rio. Una ley tan clara, que permita tomar medidas contra las actuaciones de tipo es peculativo que se dan en ciertas fincas al destinarlas a fi' nes no agrícolas, desperdiciando un potencial productivo importante en espera dé un incremento de su valor. Una ley que basada en la necesidad de aumentar las pro. diucciones ganaderas (por lo que concierne a Cantabria) diese prioridad al factor tra bajo, tanto en lo que se re-fiere a los arrendatarios (garantizándoles ampliamente una continuidad en la explotación, e incluso, facilitando el acceso a la propiedad de aquellos que lo deseen), como a los propietarios que quieran cultivar directamente la tierra, favoreciendo la ampliación y modernización de su explotación, tema este último repetido hasta la saciedad pero que exige prioritariamente una njormalizaoion del régimen de tenencia de la tierra. 
Miguel Angel 

GARCIA 
GONZALEZ 

Quintiliano 
y Pelayo 

SANTANDER 
l&xpoMcióD en Isabel la Ca fliti. 11 y U bis. Telé. nos 23-29-89 y 23-86-65. Palle res: Avenida de Pa ifcyas (Carretera del Ae-iopuerto). MAS DE 250 IPEHK L LOS. ! Ultimas matrículas aSEATís: 600-E, 600-0. 850. 133 124, 131. 1430 y 132 WBNALLTS: 4-L, R-4 (ma deles normal, TL y GTL) 

W R 12. eETRoiíNS: Tiburón, GS Dyane 6 y modelo 8. CHRYSLER Y SIMCAS: «00 1.000 y 1.200. •UNIS Y MORRIS todo? los modelos. 81 no encuentra en los (*e más establecimientos de. samo el coche que usted desea visítenos y lo halla 
&COD creces. ¡Uldades de pâo 6. 12 48 y 24 meses, a convenir 

Quintiliano 
y Pelayo 

TORRELAVEGA 
faquín Gayón. 6 

Teléf.: 79-48.5( 

N a c e d e l c a m p o 
f g e n e r a r i q u e z a 

Porque nacemos donde tú naces te comprendemos y compartimos contigo tus problemas. 
tus ahorros los convertimos en productividad, repartida en tu propia tierra. 

La ruina del 
agricultor 

Por Ruy de SILVA 
A usted se le dice y no lo cree aunque se lo juren. —¡Ya no saben qué inventar los que escriben en los papeles...! —Exageran las cosas y así las leen con más interés la gente... —Es que ustedes, los del campo, se pasan la vida quejándose, convencidos de que el que no llora no mama... La verdad es que hasta parece que da vergüenza ha blar de ello. Cuando tanto cuesta cualquier alimento, las frutas, las patatas, hortalizas, nos tememos que fuera de nuestros pueblos y aldeas nadie dé eré lo que queremos exponer. Da vergüenza no precisamente decirlo sino comprobar que es verdad, una tremenda verdad que debiera ruborizarnos a todos. Y no se tra ta de un caso insólito sino que viene repitiéndose con demasiada frecuencia. 
¿Es concebible en estos tiempos decir que sobra fruta en el campo y se pierde irremisiblemente? En es tas semanas por distintas zonas de la provincia ha ha bido una buena cosecha de cerezas que, en los merca dos de la capital están vendiéndose a 90 peset¡ 1 las malas a algo menos y las buenas a algo más. Cas veinte duros por un kilo que se le zampan mano a ma no dos chavales en un santiamén. Los productores, los agricultores, que tantos años ven desvanecerse las • esperanzas de óptimas cosechas se encuentran con que el año actual es favorable para la fruta, pues, no ha habido heladas tardías y las llu vias han sido oportunas. Y, efectivamente, esa primicia de las cerezas ha llegado abundante y en la mejor sa zón. Los árboles estaban cuajados y... —Pero, vamos a ver, ¿qué pasa en este pueblo y en aquél y en el otro que las cerezas se están perdiendo en los árboles? —¿Por qué los labradores dejan que los forasteros penetren en las huertas y prados a-comer gratis todas las cerezas que quieran y les dicen que se lleven cuantas puedan coger? —¿Es que esta fruta no vale dinero? Si, repetimos, en los mercados de Santander está pagándose a 80, 90 y 100 pesetas kilo y en nuestros pue blos se pierde lastimosamente en los árboles. No ha} personal para recogerlas pero, aún recogidas, no hav compradores aunque se den casi regaladas, y podían inundar los mercados y permitir así que las familias más necesitadas tuvieran un postre tan exquisito y a poquísimo costo. —Cuesta creerlo... Si no lo hubieran visto nuestros ojos lo dudaríamos aunque nos lo aseguran personas de la mayor con fianza. Pero es una verdad como un templo y una vergonzosa realidad de desprecio a los agricultores y de escarnio para la economía provincial. ¿Cuántos cientos y miles de hogares prescinden de la fruta por los precios que alcanza? ¿Y cuántas familias podían saciarse si estas cosechas no se perdieran en gran parte por falta de una elemental organización? Tenemos ya en la Montaña la perspectiva de un año de abundantes cosechas de distintas frutas. Y, por triste experiencia, ya sabemos lo que esto significa: Envilecimiento de los precios y pérdida de miles de kilos que se quedan en los árboles o en los suelos para que sólo lo aprovechen los animales. Mientras tanto en los mercados las cotizaciones son prohibitivas y las 'familias modestas tienen que renunciar a consumir un producto que, en origen, le dan casi gratis o sin el «casi». ¿Qué estímulos van a encontrar en estas circunstan Cías nuestros agricultores? Un año más echaremos la culpa a los intermediarios, pero es mayor la responsa bilidad de las Cámaras agrarias, de las organizaciones rurales, de las cooperativas qué nunca se deciden a dar la batalla abasteciendo directamente los mercados organizando la recogida, los transportes y la venta. Y que luego vengan protestando contra este «intrusismo» los que negocian y se enriquecen con la ruina de los productores y con los precios inasequibles que el consumidor tiene que pagar en las plazas. La fruticultura, nos dicen los técnicos, tiene un gran porvenir en la Montaña. Lo que nadie nos dice es cómo ha de agenciarse después el fruticultor para dar salida a sus productos. 

u m D E v m T h j m Mi % A m m m 
BLEMDAJE B E & m m A B 

B L I N D A P O R 
Uis&aM m finta titlitoii m imlatrifcta fes piatoi ¿ftQis ets & bfeatef méÚM fe & m h m U si-ftfidtd infMftlftf, ctMfiviido 
Distribuidor de puertas blindadas "BLINDA" y acorazadas "TOREX" ésta con mareo de acero.— 

CAJA RURAL PROVINCIAL 
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Banco de Santander 
(FUNDADO EN 1857) 

DIVIDENDO ACTIVO 
A partir del día 2 de julio próximo, 

este Banco pagará un dividendo a cuenta 
por los beneficios del presente Ejercicio, 
que para cada acción —cuyo nominal es 
de 250 pesetas— será del siguiente im
porte: 
Rendimiento 

íntegro 
18,294 

Retención 
2,744 

Importe 
líquido 
15,55 

Expresada retención se efectúa en 
concepto de pago a cuenta del impuesto 
que en su caso corresponda a las personas 
físicas o jurídicas y, por tanto, podrá ser 
recuperable por los accionistas en los su
puestos establecidos por la Ley . 

El importe del indicado rendimiento 
íntegro se ajusta a la limitación legal exis
tente en orden a la asignación de dividen
dos bancarios. 

Santander, 25 de junio de 1979. 
El Presidente del Consejo 

de Administración, 
EMILIO BOTIN 

Conclusiones 
de la mesa redonda 
IV! Inusváí idos-
Ayuntamiento 

P I S O S 
Entrega inmediata. Empapelados. Por

tero electrónico. Moldura de escayola. 
Suelos de madera acuchillada y barnizada. 
Azulejo serigrafiado. Jamba y rodapié, en 
madera de Guinea. Calentador de agua. 
Cocina mixta. Información y venta: NUR-
BASA, Plaza del Príncipe, 1-4.° derecha. 

IA ASOCIACION U LA 
PRENSA DE SANTANDER 

M E D I C I N A G E N E R A L 
Dr. D. Emilio Hernández de Sande. Calvo Sotelo, 6, 5.° C. Teléf. 220123 

E S P E C I A L I S T A S 
ANALISIS CLINICOS: 
Dr. D. Agustín Martin González. Amós de Escalante, 4, 3.° D. Teléf. 226764 
DERMATOLOGIA: 
Dr D Octavio Navarro Baldeweg. Isabel II, 32, 3.° izqda. Teléf. 227888 
DIGESTIVO: 
Dr D. Manuel Borrego de la Vega. Rualasal, 15, 5.* izqda. Teléf. 226141 
ENDOCRINOLOGIA Y NUTRICION 
Dr. D. Luis Aldama Aja. Cádiz, 14, pral. izqda. Teléf. 228830. 
CINE-TOCOLOGIA: 
Dr D Luis de la Puente Campano. Castelar, 25, 1.'. Teléf. 215168 
NEURO-P SIQUIATRIA: 
Dr. D. Ignacio Alvatez-Cienfuegos. Calvo Sotelo, 16, 4.* izqda. Teléf. 227147 
ODONTOLOGIA: 
Dr D Francisco Caiatayud Carral. Príncipe, 1, 3.*. Teléf. 212595 
OFTALMOLOGIA: 
Dr. D. Jesús Fernandez Gotero. Paseo de Pereda, 18 y 19,1.* Izqda. Teléf. 226489 
OTORRINOLARINGOLOGIA: 
Dr D. Adoifc Cobo García. Hernán Cortés, 15, entio. Teléf. 226918 
PEDIATRA-PUERICULTOR: 
Dr D Santiago frtiz de la Torre. Calvo Sotelo, 10,1.*, interior. Teléf. 211830 
PULMON V CORAZON: 
Dr D. Jesús Miguel Cubas Maza. J. Monasterio, 24, entio. dcha. Teléf. 233252 
RADIOLOGIA: 
Dr D. Arturo Corpas Pérez-Venero. Cádiz, 10, 1.° B. Teléf. 227574 
TRAUMATOLOGIA: Dr. D Julio Becedóniz Martínez. Lealtad, 12, principal izqda. Teléf. 211125 
UROLOGIA: 
Dr. D. Julio Picatoste Patino. Castelar, 41. Teléf. 215464 P R A C T I C A N T E 0. teartt ftvfru» fidwvarrí& Enseooo. i (Cw A* Socorro). Teléf. 224067 

La adaptación 
de los 
autobuses, 
punto 

La mesa redonda organizada por la coordinadora fie tnínusválidos oon los concejales del Ayuntamiento de Santander se celebró el di* 25 de junio en la calie Rualasal. En el coloquio se fcrv taron los siguientes tfimas: —Barreras arquitectónicas —Acceso al Museo de la ciudad. •—Acceso al transporto público. Asistieron por parte del PSOE Luis Pérez Alday; por el PC Ramón Saiz Via-dero; por el PTE Vidal por delegación de Isabel Tejeri-na. No asistió el Dr. Pérez Borges, de UCD. Por parte de la coordinadora asistieron- Amparo Aragón, Olga Diego, Vicento Gerez, Milagros Cabrero, Alberto Cambarte, María del Carmen Cieza y' Carrnea Y agüe. Debatidos los temas se llegó a las siguientes conclusiones. Respecto al primer punto, los concejales asistentes se comprometieron a hacer fuerza para que lo antes posible todo edificio público, parques y calles sean adaptados a las necesidades de los minusválidos. Sobre el segundo punto se acordó que en el mismo museo y con el arquitecto municipal ver la forma de que el minusválido tenga acceso a dicho museo sin que el aspee to exterior del mismo sea tocado para nada por ser considerado monumento nacional. En el punto tercero. Pérez Alday se comprometió a que el día 4 salga la ponencia en el pleno municipal por ser éste el punto más problemá-cico (según el señor Alday) y más necesario (según el minusválido), ya que "mientras los autobuses uo estén adaptados el minusválido no se podrá desplazar con plena libertad. 

Polémica en torno al nombramiento 
del director 

El Consejo del Festival 
Internacional, contestado 
antes de ejercer 

La Junta o Consejo del Festival Internacional de Santander está siendo contestada aun antes de nacer. CuQnqo falta un mes para que se levante el telón' (imaginario) de la Porticada, ninguno de los buenos propósitos del año pasado se han llevado a la práctica y nuevamente nos enfrentamos a un proguama de circunstancias (seamos amables) y a una provi-sionalidad de los órganos rectores del tinglado, Pero las críticas al Consejo del Festival no van por ahí. Se trata, en esta ocasión, del procedimiento que se sigue para nombrar la dirección técnica del Festival. Así, el domingo la prensa aparecía con una carta abierta de uno de tos candidatos al puesto, M. Luz Pardo, que sentaba las premisas que a su juicio deberían seguirse para esa designación, ninguna de las cuales parece que ee están cumpliendo. Y hoy es un catedrático de Música, compositor y presidente de la sec-ción correspondiente en el Ateneo quien advierte de la anormalidad de esa designación. Para Miguea Angel Samperio el procedimiento que se sigue es insólito. "Según he sabido por la prensa de esta semana —ha declarado— la Junta o Consejo del Festival Internacional de Santander, encargada de elegir al director del mismo está a punto de dar un nombre. Me ha extrañado muchísimo tal afirmación, pues para dar un nombre —o para proponer una terna, -como exigen los estatu-f.w>s del Festival, según creo—, primero necesitarían conocer a Vjs posibles aspirantes. Pero que yo sepa no se ha abierto todavía ningún plazo de presentación de candidaturas ni se han hecho públicas las circunstancias objetivas o baremo poi el que serian juzgados los méritos de los candidatos (titulación, obras, publicacio. nes, labor profesional etc.). Por ello nadie podría —ni siquiera los miembros de la Junta o Consejo, encargados de esa labor— sopesar los méritos de unos aspirantes que oficialmente se desconocen. Esto me hace pensax nue, « la prensa ya da nombres, quizás una vez más estemos en presencia de los conocidos procedimientos de la improvisación y del dedo hasta para los nombramientos de puestos técnicos, (aunque ahora sean dedos, en plural, al menos aparentemente)." 
ESOS PROCEDIMIENTOS 

"Estos procedimientos —añade— son los que suelen prevalecer cuando los en

cargados de una labor de selección no seo especialistas en la mtena y obran antes por impulsos de simpatia, por vagos ln> formes no comprobados o por intereses que no siguiendo criterios basados en una valoración objetiva de las personas. Las anteriores palabras, naturalmente no deben ser tomadas como una crítica de loa consejeros, sino sobre todo del sistema do selección señalado, que se prestaría a toda clase de parcialidades. Asi, la persona que se hubiera preocupado de dar más "Jabón" o buscarse mejores "enchufes" y recomendaciones, o simplemente aquella que tuviera más simpatizantes en ed Consejo y hubiese aireado más su nom-bre en los medios d«» difusión y oudiera aducir más pseudoméntos sería la agraciada en este caso. Por ei contrario aquellas otras que fueran espeeialistas demostrados "sólo" por titulación y curricán lum, capaces de imponer criterios técnicos y suministrar ideas nuevas y originales serían con toda probabilidad margina, das, especialmente en el caso de aquellas de las quêpor su carácter y personalidad se pudiera presumir que no se iban a do. jar dírigljr." 
UN METODO DE SELECCION 

Para Miguel Angel Samperio, " un método de selección de candidatos mínimamente honrado e imparcíai debe basarse en los méritos verdaderos de las personas y no en otros motivos como por desgracia puede llegar a suceder si se cumplen las previsiones de la prensa en días pasados, ya que entre los nombres que se citan hay dos que no poseen titulación musical —esos son mis informes oficiosos— y sus méritos son sólo aparentes (son simples amateurs, por tanto, con amigos de peso) aunque han sido bastante aireados desde hace tiempo por los medios informativos". i 
El catedrátioo de Música de la Escuela Universitaria del Profesorado de la Ont versidad de Santander termina su escrito con unas preguntas respecto a los estatutos del Festival. "'Si estos pretenden —dice— Ja presencia en los órganos rectores de las principales entiíiades de gobierno y cultura de Cantabria, ¿cómo se ha omitido de entre ellas a la máxima Institución cultural, a la Universidad? ¿Porqué no está también representado el Ateneo como importante Institución de ao-tividades culturales? En fin, señores ¿da qué tienen miedo? y ¿hasta cuándo?'' 

Arte 
y 

Regatos 
CERAMICA, PORCELANA, MARFIL, 

CRISTAL, PIEL, CLOISENNE 
C/ Rualasal, 11 SANTANDER 

ABIES PUERTAS ANTI - ROBO I 
LA PUERTA N.* 1 DEL MERCADO 

NACIONAL Compruébelo en nuestra exposición: Garmendia, 10 Teléfono: 23 39 88 

^ PISOS DE VARIOS TAMAÑOS, TER
MINADOS, con calefacción y agua ca
liente Individual, plaza de garaje y 
cuarto trastero. 

^ BAJO MUY COMERCIAL. 
Informes; 

Construcciones J. A. de la llama 
C/ Isabel II, 19, entio. 

RESTAURANTE 

Salón especial para bodas y banquetes 
Cocina típica casera j 

HOY, LUNES, CERRADO POR DESGANSO 
Bellavista, 191 - Santander - Tel. 273891 

> 
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ASOCIACION VENDEDORES 
PRENSA - Santander Se convoca a todos los miembros a la Asamblea General que tendrá lugar el próximo día 9 de julio, a las 16,30 horas en primera convocatoria, y a las H horas en segunda, en los locales de A. I. S. S. (Santa- Clara, 5), para tratar el Orden del Día que todos conocen. LA JUNTA DIRECTIVA 

A H O R R E 
E N E R G I A 

y disfrute la. comodidad que le dará su 
vivienda aislada. 

" A I S L A N T E R " 
es una espuma plástica para inyectar » 
presión en cualquier cámara de aire, lo 
que proporciona un llenado absoluto, evl-
tanto humedades por condensación, frío 
calor! ruidos, ai tiempo que ahorrará has
ta el 50 % de consumo en calefacción 
todo esto sin necesidad de obras y más 
barato de lo que Ud. piensa. 
Pídanos información sin compromiso a: 

CLIMA7LAS, S. L. 
Avda. de Santander, 62. Las Presas. 
Teléfono: 25-00-94 — Santander. 

Puertas Bl indadas 

' R O J O " 
LE BLINDAMOS SU PUERTA DE CASA 
CHALET O COMERCIO, CON TOTAL 
GARANTIA. fiCONSULTENOSIl 
¡¡NO ESPERE A QUE LE ROBEN! • 
¡¡MONTE UN SISTEMA DE BLINDAJE 
• SIN CAMBIAR DE PUERTAlí 

" P O J O " 
Delegación para SANTANDER, BILBAO 

ASTURIAS: 

Talleres JUAN XXIII 
EXPOSICION: C./ JUAN XXIII, 8-0 
Teléfono: 37-23-58 — SANTANDER 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SANTANDER 

AN NCI0 
Se pone en conocimiento del público en general que se va a proceder a una nueva campa-fia de desratiza<*)ón de ta ciudad y los pueblos de Cueto, Monte P»'ñacastillo y San Román, por te Que se ruega a aonpllas personas que tengan conocimiento de algún foco de estos roedores, lo pongan en conocitnitnto del Negociado de Sam dad y Medio Ambiente, para proceder a su exter minio. Al mismo tiempo esta Alcaldía pide al pu& pío en general que colaboren en esta imr»«> Sabor evitando el tirar basuras a las calles y limpiar patios y demás lugares donde puedan habitar fácilmente citados roedores. Santander. 27 de Junio de 1979. — El alcalde 

Nuestra gente 
JOSE JJJJB GUTEHRRÍBZ MEMESES, presidente ÚQ la Fed-effación Provincial áa Cooperativas de Santander comiumica que éL sábado, día 7, se cel-ébrará en Villa, sevM do Toramo el "Hl Día de la Cooperación", organizado por ega Fedefraotón Provinciai, a»1 que aaisitirán más ¿e 3.000 socios de cooperativas de Cantabria. 
LUCIAS MUJB AEiROiNTÜB, en nombre de los componentes de la demisión Unitaria Mixta Fro-M̂usoaeo, informa a la opinión pública que lo recaudada hasta el momento es • 422.177 ptas. y que el proyecto detñndtivio puede estar uütimado esta misma semana. La oomisióo recuerda que mantiene abierta en la Caja Rural la cuenta corriente número 2.500-9, en la cual pueden pre&< tar su valiosa colaboración todos ios ciudadanos que lo deseen. 
CORAL DE SAINTANDER, dentro del I Ciclo d» Música Coral que viene realizando por diversos pueblos de la región, tiene programadas actmaciones en Santt-llana dei Mar, el d1'a 1, en la Coleigiata, a las 13 horasj en Santander,-el dia 7, en la catedral; a las 23 horas, y sin lugar ni hora fijados todavía, en Potes, él día 16, en RucandiiK), él 21; en Lleneresi, el 85, y en Cabezón de la Sal, el día 9. 
JAVIER CUARTAS CALVAN, diputado centrista por Cantabria, fue el portavoz de partido en la reciente sesión de la Comásión de Industria que debatió el tema de la energía nuclear. Cuartas, además de defender entonces las centrales nucleares, está preparando ahora un proyecto menos espectacular, pero, en su opinión, tan trascendente como el anterior para la economía nacional y, especialmente, para la de Cantabria: la revitallzación y puesta en marcha de un vasto plan de eüectrifioación rural. El secretario general de TJCD de Cantabria será e1 portavoz de su partido también en el pleno que aprobará o rechazará el pian ener» gótico nacional. 
MATILDE CAMUS sigue cosechando excelentes críticas ©n los diarios deQ país. La última reseña n̂s llega desde "El Diario Palentino", firmada por el crítico Máximo González del Valle. Desde su atalaya mesetaria, Máximo González del Valle observa a Matilde Camuá como una delicada y versificada encarnación de todo el polifacetdsmo, la polifonía, la dureza y la ternura de Cantabria", 
LEANDRO RODRIGUEZ, investigador y jurista residente en Suiza, disertará el viernes, día 6, a las 8,30 de la tarde en el Ateneo Popular, sobr» el tema "La crisis del capital". 
PRIMO PELAEZ CASTAÑO, en nombre del Comité organiBadar del homenaje a Blanco Ruiz, comunica que las invitaciones para el mismo —al precio de 550 pesetas— podrán retirarse en Les Molinucos y en la agen-eda HaOcón. La lancha concitada para esta exisursion dad Internacional Menéndez Pelayo —"Menéndez Pela-punto de la tarde del viernes, día 6. 
GABY, MTT.TKI. POFTTO y. MILTKITO vendrán a Santander los días 7 8 y 9 de este mes, bajo las cúpulas del Circo Price, que se instalará 3n los antiguos terrenos del matadero municipal, junto a la plaza de toros. 
RAMON SAEZ DE ADANA, fundador del Conservatorio Oficia] de Música de Santander y cuyo centenario ge conmemorar? próximamente, será objeto, con motivo de esâ  efeméridec de un homenaje que está organizando el Conservatorio. Todas las entidades culturales, musicales y artísticas 'que deseen sumarse al mismo se ruega lo manifiesten por escrito a aqueü centro. 
MANUEL PUENTES, artista cántabro residente en Barcelona abre el día 6 su exposición de tapices en la sala del Museo Municipal de Bellas Artes. En dichio Museo está expuesto el cuaxiro de Pía vio San Román, titulado "Retrato del pariré del autor" para la contemplación del público durante el trámite de adquisición. 
FRANCISCO VEGA DIAZ publica en la Tribuna Libre del diario "El País" un extenso artíbulo sobre "La Universidad Internacional de Santander", en ed que propone que esta institución deje de llamarse Universidad Internacional Menédez Pelay© —"Menéndez Pelayo ya da relieve a dos centros culturales de Santander", afirma— para denominarse Universidad Intema-ciónal Fernández de los Ríos, que fue quien, en su época de ministro de Instrucción Pública de la República, la creó. "Esta Universidad —dice— constituye eü estandarte de un método de enseñanza abierto a todas las ideas y a todas las culturas y sirve como remembranza de un ministro a quien seguimos rindiendo homenaje de gratitud cuantos contribuimos a la coovocatoria pirl-mera y cuantos siguen asistiendio, como profesoires o alumnos, a aquellas aulas. 

lix 1 

MARIA BAHAMONDE CALZADA, es la joven Santander in a que aparece en la foto. María es sorda de nâ  cimiento y a sus doce años es, además de una alumna, aventajada de EOB, una mujer extraordinariamente do-tafla para la música y el ballet: está a punto ele acabar segundo de solfeo y tercero de danza en Madrid. La in-tróducción de la pequeña en e] mundo de la música no fue nada fácil. Haciéndole poner una mano sobre el piano su profesora logró que captara las vibraciones y pudiera seguir el ritmo. Además, la profesora notó que cuando otros niños tocaban la flauta, María seguía el ritmo con los pies. En ella se ha acentuado la percepción a través del tacto y especialmenie a través de la planta de los pies. El aparato que lleva colocado no le permite oír, pero haoe que ciertos ruidos lleguen amplificados aunque no los capte como sonidos sino como vibraciones. En este momento, María Bahamonde Calzada es una de las alum-nas más aventajadas de la profesora Mari Carmen Luzo-riaga. 

DANIEL GALLEJONES hablará, hoy, lunes!, a h* 8,30, en el Ateneo Popular (Alcázar de Toledo, 14), sobre "Las Cuevas de Altamira, ayer y hoy", tema muy polémico y de actualidad que el conferenciante conoce desde tiempo atrás. También ©n el Ateneo Popular,, eü poeta BLAS DE OTERO, uno de los más importantes poetas españoles de nuestros días recibirá un homenaje póstumo. Pío Muriedas, buen amigo suyo, mañana, martes, a las ocho y media, dará un recital con la intervención de Pío y Luis Malo Macaya. 
AURELIO GARCIA CANTALAPIEDRA, que editó por primera vez el libro "Pidió la paz y la palabra", dee poeta recientemente fallecido Blas de Otero, pronunciará una conferencia en su homenaje, bajo ed título "Noticias de Blas de Otero", «a próximo jueves, dia 6, a las 8 de la tarde, en la galería Puntai-2, de Tórrela-vega, como programa especial dentro del ciclo eulturaJ que esta Mibrería viene reaJizando. 

HOJA 
DEL LUNES 
100.000 
lectores 
garantizan 
la rentabilidad 
de sus 
anuncios. 
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O p i n i o n e s e n t o r n o r a l h o l o c a u s t o j u d í o 

La opinión de la calle 

C a s i t o d o s , a f a v o r d e l a 

p r o y e c c i ó n d e e s o s 

h o r r o r e s 
Verdaderos ríos de tinta precedieron la proyección de "Holocausto" en TVE. El montaje propagandístico que envolvió al famoso serial, las reacciones de prensa y púoiico en los paisas que la emitieron con anterioridad y, probablemente otras razo-nos más propias de la sociología han con" seguido unía capacidad de convocatoria que pocas emisiones habrán superado. 
El numero de telespectadores españoles durante ios días que se emitió, reDaso en mucho lo habitual, bares y cafeterías apagaron por una hora los aparatos musicales para aumentar el volumen del televisor y la cneniela se aglomeraba en respetuoso silencio en torno a la pantalla. Naturalmeu te, ha habido comentarios para toaos los gustos pero la poiémea no ha girado tanto sobre la obra cmematograíica en sí, sobra el aspecto formai de la filmación, como sobre el toma que se puso en evidencia. 
Tomando el asunto como punto de partida, HOJA DEL LUNES recogió las impresiones de algunas personas que, de alguna manera, podrían ser representativas de distintos sectores. Quodaron en el tintero las de otras que, bien por no haber seguido la totalidad de los capítulos que componían la serie q por razones de otra índole, prefirieron silenciar su opinión. Tal fue el caso do Alejandro Miyares, comisario jefe de Policía que, por pesar sobre él la prohibición de hacer declaraciones, nos rogó no hacer pública la suya. 
JüHü DE PABLO (.pintor). Pintor sobradamente conocido, Julio de Paoio, por haber vivido en Alemania durante aquellos años, tiene elementos de juicio, basados en su propia experiencia, para comentar una situación: "Nosotros, los ciudadanos ñor-males, no sabíamos nada de lo que estaba sucediendo. Yo viví en Berlín y On Bremen y, eso sí, puedo hablar de los pésimos tra. tos que los judíos en libertad recibían. Para ellos eran los trabajos más duros, les estaba proñibido sentarse en los transportes urbanos, etc., en tanto que americanos, franceses y belgas recibían un trato de favor. ¡Qué puedo decir de aquel exterminio...! Es algo que ha osurrido y que no se puede negar por muy desagradable que haya sido Sin embargo, ei pueblo alemán está al margen de ésto, es un pueblo excelente que mo merece todos los respetos y del que yo, personalmente, he recibido un trato extraordinario". 
VER1DIANO ROJO (militante del PCE). Militante del PC, Veridiano Rojo ha sufrido la cárcel y la tortura en su propia carne, ha seguido puntualmente el desarrollo de la se» ríe televisiva y opina sobre ella... "Que se queda corta. Ciertamente, refleja un montón de atrocidades de las que muchos no tendrían conocimiento y despierta te conciencia sobre algo en lo que todos estamos interesados. Pero, como te digo, creo que se queda corta porque hay muchos más horro-res y porque no refleja la postura española respecto a la guerra mundial que tanto se ha querido desmítificar cuando también tu vo participación nuestro país. De la misma forma, quisiera recalcar lo poco ,que se ha contrastado la participación de la Iglesia en aquellos acontecimientos y, por otra parte, la pasividad de una población que no se manifiesta viendo aquellos horrores. Por todo ello, considero muy positivo que la serie se haya proyectado, entre otras razones, porque hay quien hasta ahora no se había enterado de ello, pero sin olvidar que en Chile, Nicaragua, etc., están también sucediendo cosas que tienen mucho de similar". 
VICENTE RANERO (párroco de Santa Lucía). Para don Vicente Ranero, la proyección de "Holocausto" en las pantallas' de televisión, ofrece dos vertientees bien diferentes: "Por una parte, considero necesario que no se olviden aquellos horrores pero, por otro lado, es temible que salga esto aho-ra, en el ambiente,que vivimos. En cuanto a la película, aunque no la he visto comple-.̂ Pienso que en atención a la historia, ha-bna que contemplar los hechos en su totali dad. Quiero decir que la guerra la hacen entre oos y uno hace el holocausto pero de la misma forma, si la guerra se hubiera desa

rrollado de otra manera, las víctimas hubieran, sido otras". Como representante de la Iglesia, quisimos también conocer su juicio sobre la actitud de ésta: "Iglesia somos todos, también usted. Lo que si puedo decir, como cristiano, es que Amento aoueilo enormemente V espero que no se repita". 
EÍJEISIA NAVAMTJEÍ. ..ama de casa). E] ama de casa y madre de familia, aunque en muchos casos haya tenido que hacerlo a salto de mata, entre una y otra ocupación, ha seguido también los pormenores de la serie. HOJA DEL LUNES recogió la de una de ellas, Elena Navamuel: "Lo cierto es que siempre se piensa en el caso alemán y en cierto modo es comprensible ñero a menudo se olvidan tantos otros casos y en esto estoy de acuerdo con lo que en el debate que siguió a la serie se planteó. Aunque yo no suelo creerme a rajatabla todo lo que en una película se plantea, si considero - mteresanto plantear estos temas para que, al menos, la gente se inquiete por ellos, si bien soy más partidaria de quo no se quede todo en una simple proyección sino que se profundice algo más en su estudio. Lo que a mi jnodo de ver tiene de positivo " Holocausto" es .que plasma el horror de la guerra y las reaccio. neis de unas personas en tales circunstancias, que van desde la actuación por mero instinto a la de otras realmente sacrifica-ius". 
JESUS HEPRANZ COSIO (Estudiante). A mi esas cosas de los fascistas me caen muy gordas, asi que no he intentado ni ver la película que me dices. Por lo que he oído en casa y a los amigos (y estoy harto de oir cosas sóbre Holocausto) no ha estado mal la serie. Lo triste ŝ que haya personas que se onterer: ahora d̂  esos horrores y que otros piensen que nuestros fachas locales son distintos a aquellos nazis. 
LUIS ALBERTO OJEDA (Universitario) La serie me ha parecido mala, infantil y maraquea, como todo lo americano. Pienso también que Televisión Española ha jugado con los cortes y que, si tanta audiencia tiene este tipo de proyecciones no había razón para suprimir algunos capítulos, como se ha hecho. Creo que ello no es otra cosa que producto de la mala conciencia de los din gentes españoles en ese tema. No hay- que olvidar que Franco fue nazi, que puso a disposición de Hitlér todo cuanto pudo para que ganara ia guerra, y que, nomo el otro día nos recordaban, en uno de sus discursos de Navidad, el propio Generalísimo aprobaba "la persecución nazi contra los hebreos" con unas palabras que dan ganas de vomí-ter aludiendo a "la gracia de Dios y a la clara visión de los Reyes Católicos" porque nos "liberaron de tan pesada carga". Esas, cosas nos deberían contar a los españoles: nuestros holocaustos, o ios holocaustos que aprobaron nuestros gobernantes. 
MARIA JESUS COSTA ROIZ (Estudiante de OOU). Me ha gustado mucho, aunque esos días una ha tenido que escuchar de todo, tanto si hablabas a favor como si alguna de las amigas lo hacían en contra. No eayUendo que haya personas que lo tomen como sí fuera en su contra. Sí, yo había oído hablar de ese genocidio pero no me Imaginaba tanta frialdad ni que lo hubieran llevado a cabo con los razonamientos que se nos han dicho- en la película. Pensé que alguna razón tendrían los alemanes para estar en contra del pueblo judío. Me gustaron mucho también los dos coloquios que han acompañado a la serie, sobre todo el último al hablar de los otros holocaustos y la polémica que hubo con el señor alemán que no hacía otra cosa que protestar por la serie. Parecía increíble. ¿Que qué opino de las cruces gamadas que hay en algunas paredes de Santander? A mi me da igual lo de esas cruces, pero creo que si esa es la gente que pone bombas y da palizas a los que no piensan como ellos, pienso que la policía debe vigilar esas cosas y tenerlos a todos controlados. Me Imagino que esta película les. habrá venido bien, aunque nunca se sabe... 
Una encuesta realizada, por 

Ana BARCENA 

~ 
Un profesor del Departamento de Estudios Intérnacionalesd 

la Facultad de Ciencias Políticas de Madrid, Antonio Marquina, hâ  
visado estos días toda la documentación sobre la política espâ i 
ante el drama judío en la segunda guerra mundial. Sus informes 
publicados en el diario madrileño «El País» vienen a coincidir cor 
otras monografías ya publicadas y reproducen numerosos docum. 

en La postura de las diversas comunidades judias en España y en el mundo ante la guerra civil fue bastante similar. La casi totalidad estuvo de parte de la República o sintió simpatía por la misma. Hubo excepciones a destacar, como la de los judíos acaudalados de Tánger y Marruecos, que apoyaron económicamente al general Franco, o los sefardíes de Rumania. Es-' ta simpatía les llevó incluso a participar en las Brigadas Internacionales en número más o menos discutible (unos 6.000, según publicaciones judías de entonces), y en países tan aparentemente ajenos al conflicto, como Estados Unidos, a convertirse en antagonistas cuaificados frente a los católicos, que apoy "yam con bastante unanimidad al general Franco. 
A pesar de esto la campaña antijudía en la zona del general Franco no es espectacular. Se dan casos de artículos aislados en la prensa y la famosa tríada de «comunistas, judíos y masones" como principales enemigos de España; pero no existe un montaje propagandístico pro. pió. Tanto es asi que, una vez creados los Servicios Nacionales de Propaganda, su sección anticomunista seguirá la campaña antijudía de las oi> ganizaciones foráneas afines. Un Informe desítiuacíón italiano, un mes antes de finalizar la guerra civil, mamíes-baria que no existían en España ni movimientos, ni orga-nizaciones, • ni periódicos destacadamente antisemitas «aunque la mayoría de los periódicos de la zona nacional es hostil a- los judíos». Para el Informante , la actitud de los medios universitarios resulta-ba ser predominantemente antisemita, pero «no tanto por conciencia de la gravedad del problema judío, sino por ho* tiiidad a los intelectuales KH . ;os que fueron y son 'lecidl-damente favorables a los judíos». 
HUYERON DE FRANCO 
El avance de las tropas del general Franco supondrá la emigración de la mayoría de los sefardíes entrados en España durante la República "para evitar las sanciones del caso» pudiéndose decir que una vez finalizada la guerra cavil apenas si quedaban cien familias judias en Madrid y Barcelona. La Constitución y las leyes de la República fueron suprimidas y, con ello, el decreto de expulsión de los Reyes Católicos volvió a tener virtualidad. 
Los meses que transcurren desde el final de ia guerra civil hasta el inicio de la segunda guerra mundial siguen en esta misma línea. Los Servicios de Propaganda del nuevo Estado, controiados por los alemanes a través de ia Falange, seguirán mosfrando su hostilidad hacía los ju

díos. Tanto la prensa como la radio, de modo más significativo las emisoras estricta, mente del partido único seguirán exponiendo a le opinión pública la enemistad de los grupos del exterior, manejados por la masonería y el judaismo, y la devastación de los rojos, como las causas principales de ia penosa situación por la que atravesaba el país. A este respecto es significativo el mensaje del general Franco el 31 de diciembre de 1939 a los pocos meses del comienzo de Ja se-

La famosa tríada «comunistas, 

F r a n c o a p r o b ó la p e r s e c u c i ó n 

n a z i c o n t r a l o s j u d í o s 

tos (no todos inéditos sino algunos publicados por los propios go
bernantes como muestras de su «buena política» que dan validez ge
neral a ia tesis de que Franco aprobó la persecución nazi contra los 
hebreos, y que incluso llegó a colaborar en esa persecución. Estas 
son algunas de las tesis mantenidas por el profesor Antonio 
Marquina. 

udíos y masones» 

Henrich Himmler, a quien acompañaba el en 
ñer, a su 

gunda guerra mundial. Tras señalar el daño originado por ios rojos a la economía española, pasó a presentar ei espíritu de sacrificio, de servicio y colaboración que ora necesario para salvar la crisis. La nueva España no podía aceptar al comerciante o productor desaprensivo que especulaba con la miseria aje. na. Posteriormente indicaría: «Ahora comprendéis ios motivos que han llevado a distintas naciones a combatir y alejar de sus actividades a aquellas razas en que la codicia y el interés es el estigma que las caracteriza, ya que su predominio en la sociedad es causa de perturbación y peligro para el logro de su destino histórico. Nosotros, que por gracia de Dios y la clara visión de los Reyes Católicos, hace siglos nos liberamos de tan pesada carga, no podamos permanecer indiferentes ante esta nueva floración de espl ritus codiciosos y egoístas tan apegados a los bienes terrenos que con más gusto sacrificarían ios hijos que sus tur baos intereses.». Inmediata mente después, al nablar de los enemgos de siempre,- citaría a ta masonería, los atrancesados y a. judío Men-dizabal inspirador de la e* tinción de las órdenes reli gíosas y la expoliación de sus bienes. 
Este mensaje es el único que se conoce en el que el general Franco haga una referencia explícita y negativa de ios Judíos. Tiene quisa como atenuante o agravan

tes, según se mire, el hecb de que, según la embajadi británica, algunos de sus pa sajes fueron inspirados los alemanes. (2) Los problemas serios tos Judíos comenzarán cooli caída de Francia. 

lonces ministro del Interior, Ramón Serrano Su-
a Madrid. 

LA CA!7>A DE FRANGIA 
El 10 de mayo de 1940, se inició ti ataque alemán a Bélgica, Holanda y Luxem-burgo. A los pocos días los departamentos del sur de Francia se plagaron de refu-

C./ BURGOS (A^to sábaoos tarde) 

giados de heterogénea procedencia. EH entonces ministro de Gobernación español, lo describe así: «Empezaron a Uegar a San Sebastián centenares de coches con franceses y judíos de otras nacionalidades que huían de Francia Iban cargados con los más heterogéneos equipajes, que demostraban la prisa y la an. gustía de la huida. Eran políticos, banqueros, artistas, gentes humildes y de la ciase media, una multitud enloquecida por el afán de librarse del infierno que Francia po día ser para ellos». 
Inmediatamente se alertó desde la embajada española en París para un refuerzo de la vigilancia de la trontera que impidiese e; paso clandestino por las montañas Hubo un control policial bastante riguroso, dada la conexión v ya existente entre la Gestapo y la Dirección General de Segundad —aroitro final en la concesión de pases y visados—, negativas de entrada por motivos políticos, como, por ejemplo, a .os ministros belgas Spaaü, Pier-lot y Gutt, y a personas y grupos no arios recomendar dos incluso por la Secretaba de Estado dei Vaticano. 
Estos controles se fueron progresivamente estrechando, atendiendo a las exigencias alemanas sobre la Dirección General de Segurmad. Asi, con fecha 8 de octubre, se modificaban en sentido restrictivo las disposiciones piara- la concesión de visados 

dictadas el 1 de mayo de 1940. Toda persona debía justificar de forma razonada los motivos del viaje y su solvencia política y económica para poder entrar en España, mediante dos avales, como mínimo. Si se solicitaba visado de tránsito, l̂ s datos a rellenar incluían toda una serie de requisitos que hacían el control muy riguroso y el tránsito muy selectivo. No existía posibilidad ¿Le tránsito si no se poseía previamente un billete para zar par desde un punto de la Pe nínsula. La respuesta a esta solicitud se daba tras un periodo de tres a seis semanas. Esto implicaba en la práctica desanimar cualquier inten-to de éxodo desde Francia. En la segunda mitad de octu-bre Alemania presionarla y obtendría del Gobierno espa-üal la no concesión de visa dos a polacos, ciiecos, belgas, holandeses y noruegos varones en edad militar, para evitar que se pudiesen alistar en los ejércitos alia dos. Los requisitos para con los franceses serían igualmente rigurosos. 
En este mismo mes Hiim mler visitaría Madrid. Esta visita y ia posterior entrevista en Hendaya, significarían un mayor y más solemne compromiso de colaboración entre la Gestapo y la policía española en el intercambio de información sobre cualquier asunto que pudiera interesar a ambas partes y en la entrega de aquellos individuos en cuya captura cualquiera de las partes estuviera interesa da. La Gestapo quedó con todo el oampo por delante y fue imp.acable en su perse-ración perdurarán durante la sonas impunemente secuestradas en territorio español Estas prácticas y esta colaboración perduraran durante la guerra. Asimismo, Lequerica, emba jaaor de España en Francia, quien estaba en contacto con ei nuevo ministro del Interior francés desde el mes le Julio, había procedido a un mayor estrechamiento de re laciones con ¿as autoridadea aiemanas (Otto Abecz) y colaboracionistas (la única embajada abierta en París tras la ocupación;. Añádase la colaboración de los servio os militares y los contactos día nos de la policía española en Francia (Pedro Urraca) con la Gestapo (Aiíx y Knocken). Todo esto hará expiieabies las deportaciones de republicanos españoles al campo de extermimo de Mauthaüsen, En estas condiciones es un error de apreciación suponer que basta el comienzo de la llamada solución final (1942) ios alemanes se limitaron a confiscar las propiedades de los judíos y a no impedirles ei éxodo vía España o vía Portugal. ¿Cuántos visados se concedieron a judíos sefardíes franceses? ¿Cuántos barcos partieron de Barcelona o Lisboa? ¿Por qué Inglaterra no quería a estos refugiados, que en algún caso —los 309 jumos poiacos - en Lisboa—. permanecieron casi dos anos sin que nadie les evacuase, requisito fundamental para ia concesión de nuevos visados? ¿Por qué la meíicacia del Jomt Distnbution Committee judio? Las posibilidades de transito vía Madrid, Barcelona o Lisboa fueron reducidas drásticamente a partir dei otoño de 1940, salvo, como siempre, para judíos acaudalados o con amigos. 

Ninguna comunidad de hebreos 
en nuestra región 

¿ D e s c i e n d e n l o s p a s i e g o s 

d e l o s j u d í o s ? 

En Cantabria no existe, a diferencia de otras regiones españolas, comunidad judía; por supuesto que muchos de los que aquí vivimos nos sorprenderíamos de nuestra relación con ese pueblo, en el caso de que se profundizase en nuestros antepasados. Pero una comunidad, en tanto que ial, con sus costumbres, sus formas de vida, sus relaciones, con el pleno marutni-miento de sus tradiciones, no existe. O quizás sí. De hacer caso a algunos historiadores, investigadores y etnograr 
í o s í la comunidad pasiega, que se asienta en la Vega de Pas, tendría ciertas concomitancias con la forma de ser, pensar y actuar de los judíos. Otros les atribuyen pro cedencias mora, goda, céltica o céltico-escita. No es nuestro deseo mediar en el debate, entre otras muchas razones porque nos faltan los necesarios elementos de análisis para hacerlo. Simplemente queremos recoger las opiniones, diversas y contradictorias, de algunos estudiosos de una de las razas —¿es posible definir así a la pasiega?— más desconocida en cuanto a sus orígenes, pero tremendamente popular en cuanto a sus costumbres y existencia. 

I*AS ACCIONES 
Y SUS GESTOS 

"Las acciones y sus gestos, aJ igual qiue sus costumbres, eon cosas ignoradatí del mundo. Se cree conocerlos porque se ha visto su barba; pero nada más que eso... y los judíos eontinúan «iendo un misterio ambulante". Con estas palabras definía, el poeta judío Hei-ne a sus hermanos de raza. Símil que, según aquellos que han estudiado el temperamento de los pasiegos, les puede ser aplicado sin discusión. Francisco Juan de la Piedra, en un artículo publicado en 1861 en el "Eco de Cantabria" y titulado "Líos pasiegos" analizaba, la coiiestlón de la siguiente forma: "Largo sería, por cierto, referir todo 
k) que se ha discurrido y re-gistrado eratre los pliegues ennegreciidcfe y apolillados de los siglos para hallar la »v--ttrpe de U)s mencionados "•pasiegos", y averiguar si son b no de la sangre pura de los demás montañe-«es (•••) 
"Quienes, eníocan la cues-uon suponiendo que pertenecen a la rasa primitiva de iog cántabros; quiénes, que fueron familias, hombres del Norte, suevos y visigodos que en Pas quedaron réifuglados; muchos lea atribuyeron origen morisco o bebreo. 
Es cierto —informa otero esitudioso del tema, G. Morales— que Castilla la Vieja está poblada a media? de cristianos y judíos, y desde ei honrado Judío que prestó al Cid con la garantía de su palabra y un cofre cerrado, lleno de arena, hasta el rabino don Santo de Ca-rrión (Raib-sem-Tob), céle. bre en la historia literaria, no cabe duda del número e importancia de fetos ¿te] otro lado de la cordillera Llegó la época de las perse-ouckaies y de la expulsión de ios judíos, y después la de los moriscos, que en gran número residían en lo que aotualmiente son las Provincias de Burgos y Falencia y no es difícil que algunos oentenaffes de familias encontraran refugio en esa limitada región, que dê e Retnosa hasta Espinosa de los Monteros ocupa parte de laf vertientes septentriona-fes." 

LA ONOMATOLOGIA La frecueoiite existencia en m onomatologia de ios nombres como Raquel, David, Isaac, Sara, Isaías, etc.; su vocación y aptitud por el comercio, asi como el '•econooimiento de jefaturas peculiares Para dirimia 
BUIS contiiendas, son otros aspectos que abundan en lo escrito por G. Morales en 1&19 Por û parte otro estudioso del tema, G. Lasaga I-arreta, en su libro "Dos Meriorias", publicado a finales del siglo pasado, afirma rotundamente: - "Yo pienso que los Pasiegos no proceden de los cántabros, sino que son familia semítica de la rama de Ismael, c o n s ervados sin mezclar (?) en medio de sus mentes por la poca tendencia que siempre hubo entre ellos y los habitantes de los valles a enlazarse, y están bien marcados el tipo jafético en los cántabros y semítico en tos pasiegos" Otros inciden em la cuestión y, con un cierto hlpercriticismo, y más que como afirmación debiera entenderse como acusación no exenta de un cierto aflitisemitismo sostienen que "ios pasiegos forman una nación aparte como los judíos"--
PARA LOS DE OGARRIO 
"Como disgresión —apunta Adriano García - -Lomas, en su libro "Los Pasiegos"— señalamos que no son precisamente log pasiegos tos que recibieron el apodo o título de "judíos" entre los muchos remoquetes que entre humoristas y resquemores hay en la Montaña • para designar a los naturales de cada pueblo. Aquel sobrenombre, tan fantástioo cómo infame, le tocó en suerte al vecindario de Oga-mo, en él valle de Bues-ga». Ciertamente el arga-mento, teniendo en cuenta que d término "judío" se utiliza en este caso más como insulto que como definición étnica, no significa n* que los vecinos de Ogarrlo sean judíos nd que los pasiegos puedan descaitarsie gus orígenes semíticos. 
Muchos más argumentos & favor y en contra podrían ser traídos a colación «n este comentarlo. Quizás los expuestos continúen mambe-nien do en d secreto los ascendentes pasiegos; no pre

tendíamos lo contrario pos cómo queda dicho, estar fuera de nuestro aicanoe. Aún âi nu nos resigaamos a reooiger lo escrito pcff Leandro Rodríguez, jurista afuicaao en owneora ea carta dirigida a un amago que sie mterêaOa por ê  tema. Quiza> ios argumentos adolecen Je taita de rigor y campruDacion histórica, pero la hipótesis merece la persa ser tenida en cuenta. "Los judíos conocieron Santander —aice en la carta— cuando debieron salir de Buigus y Valladolid. En épocas anteriores ao lo cono. Cían porque no era lugar írecueniadio ©ero tenemos - el caso de ia Vega de Pa3 que ge cree eon habitantes de origen judio desde el tiempo ae los visigodos. Cuandu ios visigodos perseguían a ios jondíos en Toledo, Valladolid o en Burgos, en Falencia o en otros lugares, tan sólo tenían como refugio lag montañas y aunque se convertían en "nue-vos cristianos" o "marracos» eonitinuaoan eon práctica» y se Jes llamaba "judaiieaiir tes" El oaso de la Vega de Pas no da sido estudiado y tan sólo se puede hablar de conjeturas". 
COMO REFUGIO 
"Cuando lo® Reyes CatóSv oos en 1492 —continúa «©-cariibiendo— expulsaron a loe Judíos tan sólo tenían como refugio la Vega de Pas y se cree que estos pueblos tienen ciertas tradiciones "jio-dalzantes" Algunos de sos aspellldüs unidos a plantas, algunas prácticas manuales y ©1 sentido del refugio qiue desde muchos años guardan es .una señal. Conozco a pocos pasiegos, pero he podido camorobar que tienen ana filosofía muy concreta, qoe lo trascendente Ites es Importante pero sobre todo les importa la vida, lo epe poseen y7'n demás, tienen un sentido muy universal de la justicia. Estas caracteristl-oas son muy propias de la íUoeofía judaica." 
EQ Pas pudo ser, esta teoría lugar de refuglp de hu dos de guerras e inquisiciones. El lugar de paso o de refugio se convertiria ©on ©1 tiempo en lugar definitivo ele emplasamieinto. M menos aunque an eom-probación sea difícil es tu» toteábante hipótesis. F. O. 
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m i cc ic irm 
Conseguimos el perfecto equilibrio entre 
d estilo í>ROVENZAL o RUSTICO ESPA 

ÑOL# con la funcionalidad más 
avanzada. 

m i c o c i r m 
El estilo de Europa en mobiliario, con e) 
prestigio de las mejores firmas y la 
garantía de una perfecta instalación a 
cargo de un equipo de profesionales 
Distribuidor oficial de: 

VEGASA-YANY-POGU-HERLOYA 
CERRADO SABADOS POR LA TARDE 

C./ Julián Caballos, 50 
Teléfonos: 89-14-49 y 89-12-05 

Guh profesional 
J. VILLAR 

Wctíicma General N I Ñ U S Julián Cébanos 6 Tedéíono «"-3̂42 TORRELA VEJOA (Se ruegra solicitar consulta) 

JJ.S 
POSADA 

f MEDÍCALA iJN'l'EKNA 
{L.íi.ázon Pulmón, Digestivo) Gonsuita de 5 a 9 CORRALES üli BÍ'KLNA (Bdlflcic de la Caía de Ahorros) 

» i™ 
MIME LOPEZ BONELL Especialista Obstetricia f Ginecología Consultas: de 9 a 6., excepto sábados. Be ruega sollciter día y hora a8 teléfono: <Í8-15-4( José Masía de Pereda. 18 primero di»r*»rha 
- ' 

Dres. CALABIA 
y L. CALDERON 

MEDICOS RADIOLOGOS (CAI. M. í ereda, 4̂ ,3 "Dcha I Teléüoao. 891550. I Consulta de 4 a 1 f TORilELAVEí» A 

RAMON FERNANDEZ MEDICINA INTKRNA Pulmones Corazón Digestivo José Marta de Pereda 20 

Dr. i. VELAiE 
OCULISTA Consulta en: Julián Cebaiios 17 3.* D. Soliciten hora ai Teléfono: 88-12̂0 

Manuel Teira 
M E D I C O OORAZOI\ ¥ NUTRICION Rulz Tagle L L derecha Teléfono: 88-16-50 

DrPEREDA 
ENFERMEDADES DE LA PIEL Avenida iVlenendez Peiayo 4 I« Teléfono CONSULTA DE 4 9 6̂ 0 

R. PILLAN 
LASQUETTY 

GINECOLOGO José M' Pereda se 2/ D Teléfonos: 89-75-13 88-27-22 

íSás de cuatro horas duraron los plenos municipales celebrados en la tarde-noche del viernes. Han sido estos plenos un fiel reflejo de la realidad torrelave-guense, una realidad que sigue siendo preocupante en aspectos fundamentales como el viario, sanitario, falta de adecuados servicios como el de incendios, y que la corporación municipal trata de remediar en lo posible, auaque como hace mucho tiempo, tropiece con un presupuesto que fue considerado en la sesión de ridículo f con otros impedimentos de ta Administración. Concretándonos a los temas más importantes tra

tados en los plenos que nos ocupan, digamos que fue aprobada la adquisición de un vehículo de primera sa. lida contra incendios por un valor de cinco millones y medio de pesetas, perfectamente dotado para las necesidades del municipio, y fue también aprobada la pro. puesta de creación de tres plazas de bomberos soco* rristas en la plantilla de personal del Ayuntamiento, que costarán alrededor de cuatro millones de pesetas anuales y que completarán las horas del día el servicio (abnegado y magnífico) de los-Jhomtoeros voluntarios actual. 
Sin infraestructuras y sin presupuesto municipal 

Seguimos como siempre 
En el aspecto sanitario, fue eprobada una moción de los concejales de UCD para la creación de consultorios médicos en los barrios Covadon-ga. Barreda, Sierrapando y otros centros donde sea nece-sario; mientras, que el Centro de Higiene, que se incluía en la propuesta, será estudiar do por la Ctomision de SP d-dad, para convertirle en centro de salud pública. En es-be capítulo se tomó el acuerdo de solicitar de la Seguridad Social la creación de nuevos ambulatorios. 

VIA RAPIDA SANTANDER-TORRELA VEGA 
En moción también de los concejales de ÜCD, la corporación aprobó apoyar la propuesta de la Diputación Provincial para la construcción de una vía rápida entre To-, rrelavega y Santander, financiada con capital cántabro; siempre que esta vía sea libre de peaje. 
En este punto, las diversas Intervenciones de concejales y del propio alcalde pusieron el dedo en la llaga, de nuestra infraestructura viaria; del caos circulatorio de Torrela-vega, y varias cosas se dijeron de suma importancia: «Estamos engañados por el partido del Gobierno, ¡no vamos a tener rondas! Ea señor Teira mantizó después de sus últimas conversaciones con representantes del Ministerio de Obras Públicas que hay qué aceptar el actual trazado de las rondas, aunque la autopista Santander-Torre-lavega es un paso previo ne

cesario para que esas rondas se lleven a efecto. También algunos concejales propugnaron manifestaciones populares de varias horas, interrumpiendo el tráfico, para que la Administración tome conciencia y resueilva el problema de la circulación por nuestra ciudad; que las mini-rondas tendrán que ser finan-. ciadas por el Ayuntamiento, y que la salida y entrada en Torrelavega, en terrenos de la. Virgen Grande y chalet de Mira, auténtico «cuello de botella» de 125 metros, el Ministerio podría solucionar fa-vorablemente si no encontrara la oposición del dueño de esos terrenos, que los deten-derla «a punta de escopeta». 
TORRELAVEGA, «CIUDAD DE FERIAS» 

La propuesta de la Comisión de Ferias y Mercados, acerca de la creación de un consorcio provincial de promoción y desarrollo de certámenes en el Mercado Nacional, fue aprobada por unanimidad como paso previo y necesario para hacer de Torrelavega una «ciudad de ferias», qué potenciaría la economía provincial. Este consorcio, como se sabe, estará compuesto por las Cámaras de Comercio de Torrelavega y Santander, Diputación Pro-viciai y Ayuntamiento. 
NUEVAS CALLES Fue aceptada, asimismo, la propuesta de la Comisión Permanente sobre denominación de las calles de nueva creación, sitas en el Paseo de Torres, frente a las calles Jo

sé Luis Hidalgo y Jesús Canelo. Estas calles llevarán los nombres del escultor torrela-veguense Teodoro Calderón y los escritores Manuel Llano y José del Río Sainz (Pick). 
CLINICA ALBA 

La propuesta del grupo de Candidatura Popular Independiente sobre apoyo de pe-tición, mejora en la renbvar ción del contrato entre el Instituto Nacional de Previsión y la Clínica Alba, fue ampliamente discutida. Aquí salió a relucir, una vez más, nuestra infraestructura sanitaria; En Torrelavega se atienden, se dijo, 56.000 cartillas, el cupo máximo de especialistas es, en algunos cosos, de 12.000 cartillas; para algunas especialidades básicas existen tres médicos, que sólo pueden atender adecúa-, damente 36.000; faltan especialistas y siendo esta zona de un alto nivel de afiliados a la Seguridad Social, el INP no ha gastado un céntimo en ' instalaciones propias, limitándose al establecimiento de conciertos con clínicas priva, das y a concentrar en Valde-cilla toda la asistencia. 
Por eso, la CPI proponía que la renovación del contrato con la Clínica Alba, que abrirá sus puertas hoy mismo, se hiciera en las mismas condiciones que las de Ja clínica de Beinosa, dando unos servicios equiparables o. mejores, interviniendo en la misma médicos de Torrelavega y del Centro Médico Nacional. 

Esta propuesta, en definitiva, fue aprobada, pero con la condición no discriminatoria de hacerla extensiva también al Hospital de Cmz Roja y a la Clínica del Carmen, en idénticas condiciones. 
260 MILLONES DE PESETAS DE PRESUPUESTO 

El único punto del orden del día del pleno extraordinario se refería a la propuesta de aprobación prórroga presupuesto ordinario de 1978, para el ejeroioio de 1979. Este presupuesto alcanza una cifra de 260 millones de pesetas. El presupuesto fue declarado insuficiente y el alcalde pidió a los concejales poderes para recabar créditos de la banca, cosa que fue aprobada. De este presupuesto, que fue, como hemos dicho, cali* ficado de ridículo para una ciudad como Torrelavega, podemos destacar que, en el estado de ingresos, el capítulo de subvenciones y participar clones en ingrese», es él más importante, con más de 98 millones, y en el estado de gastos, el personal activo con más de 159 millones, es el capítulo más elevado y supo, ne más del sesenta por ciento del presupuesto. Digamos, finalmente, que se llenó el salón de sesiones en el desarrollo de estos pie-nos, y que faltaron a los mismos los concejales González Morante, Montes Rodríguez, Carlos Monje, Peón y Linares, Gabriel GAYON ORTIZ 

CAMBIE SU FRIGORIFICO 

ESTRADA - BUTANO 
Le paga por su viejo frigorífico (De cualquier marca) 12.000 pesetas. Al comprar otro último modelo. Hemos recibido más frigoríficos, por eso continuamos unos días más con nuestra liquidación. ESTRADA-BUTANO Torrelavega 

TALLER-ESCUELA 
DE CERAMICA 

Queda abierto el plazo de matricula para el Cario de Verano y curso 1979-80. Dirección: JULIA ÜBALDE í VICTOR GONZALEZ, Julián ürbina, 14. . TORRELA VEGA Teléfono: 89 72 63. 

ACADEMIA CRESPO 
José María de Pereda, 77 — TORRELAVEGA — Teléfono: 88-T7-72 

CURSOS DE VERANO 
impartidos por este Centro 

C.O.Ü. (Asignatura pendiente y selectividad) 
B.U.P. 
INGENIERIA TECNICA 
FACULTADES DE CIENCIA 
ESCUELAS DE MAGISTERIO 
FORMACION PROFESIONAL 
OPOSICIONES A BANCA 
E.G.B. 

«•¡aapítJHWKRW 

ACADEMIA CRESPO 
Centro autorizado por el M.E.C. para impartir las clases He: 

FORMACION PROFESIONAL ADMINISTRATIVA 
: EN REGIMEN OFICIAL Y 

BVENCIONADO 
i ! ABIERTA LA MATRICULA PARA EL CURSO 1979-80 

C . ' / José María Pereda, 77 Teléfono: 88-17-72 
TORRELAVEGA 

£ 
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Ayer domingo, mucho que hablar 

¿ U n gran complejo 
deportivo para 
Torrelavega? 

Un Importante pleno municipal y la presentación de un nuevo partido político han sido temas prioritarios en el acontecer torrelave-guense. De ellos nos hemos ocupado. No hemos podido extendemos en otros aspeo-tos del acontecer torrelave-guense que también fueron noticia en anteriores semanas. Entre ellos, el protagonismo del niño, en la Clausura d̂  la Semana Cultural y en su participación y entrega de premios en ©l Oer tamen de Pintiiírí> Infantil de la Peña Taurina. Ambas manifestaciones, clausura de la semana y entrega de premios de la Taurina, contaron con la destacada presencia de nuestro alcalde. 
También ha sido noticia eí hecho de que Cruz Boj a del Mar de Torelavega no cubrirá el servicio de socorrismo en las playas de Suan-ces, al no llegar a un acuer» do con el Ayuntamiento ds la vlllâ  Este ño dispone del presupuesto que Cruz Roja del Mar pide; y Cruz Roja no puede ofrecer un «¡rvicio Bocorrista de 0s,rantías sin ese dinero. También ha sido noticia destacada la reunión positiva y oficial del alcalde con él presdente de la mnta del Asilo, delegado del Consejo Superior de Deportes 7 delegado Comarcal de Depor-
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TORRELAVEGA 
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oír ê s*vA 

un comercia 
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CARMES 
FRUTAS 
CONGEtADOS 
LACTEOS 
BODEGA 
CONSERVAS 
HOGAR 
LIMPIEZA..,. = 
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tes. Al fondo de esta re>isii<5n está un gran complejo deportivo en Torrelavega en una finca del Asilo al lado del Malecón. Las oooversaciones están muy adelantadas, las dispo siciones de todos los encartados en €L tema, magníficas, y tínicamente será el dinero quien pueda abortar loa magníficos deseos. Claro está que con el presupuesto del Ayuntamiento, al que hemos hecho referencia, no mucho puede hacerse; como tampoco han podido hacer demasiado corpora o i o n e s anteriores en éste y otros temas. 
Concretándonos a ayer, domingo, aparte de los natu rales comentarios a tantos temas semanales de interés, el tiempo continuó como la víspera, nublado e incluso con lloviznas, y malogró muchos planes veraniegos relacionados sobremanera con las playas. Una auténtica pena que está perjudicando gravemente muchos negocios. Hubo concierto de la Banda Municipal al medio día, y la animación normal en la ciudad por la tarde. 

Gabriel GAYON ORTIZ 

N O G A T 
Raticida de acción rápida 
Q U E NUNCA FALLA 

CUTE RUO 

Con nwlarralas NOGAT en polvo, araño v pasta fosforada1 extermi-ñará rapidamemey sin molestias toda claae .de ralas, ratones y topo». Recuerde qüc NOGAT no las mala en día». Las> mata en hoxâ. Sr manda este recorte a Laboratorios SÚKATARO, Ter, 16; Barcclotna-J* 
íPrfbira un interesante íollelft 

Según denuncia del PRC 

Miengo: Figura 

agigantada de un 

secretario 

„ S. L. 
P.o DEL NORTE. • TELJEFS.: 88 16-30 y 89-21-41. TORRELAVEGA 

.m 
CHRYSLER —- DODGE — SIMGA VEHICULOS DE OCASION DE TODAS LAS MARCAS, PROCEDENTES DE CAMBIOS. TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS HASTA 6 MESES. GRANDES FACILIDADES DE PAGO. HASTA 3-J MESES. 

Se nos remite el siguiente escrito: "Cubierto ya un período sustancial de tiempo en lo que a actividad municipal se refiere tras los comicios del 3-Á, el Partido Regionalista de Cantabria, por medio de su comité de Müengo, y a tenor de la experiencia vivida con nuestro concejal representante, considera valí' das unas argumentaciones que hoy exponemos en este rñedio de difusión en señal de crítica, denuncia y censura, por el claro y ostensible manejo que de los intereses municipales vienen haciendo, alcalde y secretario del Ayuntamiento. 
Realmente, la postura intransigente del alcalde, táctica tipo "Juan Palomo": "yo me lo guiso, yo me lo como" no sorprende por esperada a este comité, por la sencilla razón de que las costumhres que proporcionan una trayeo< loria de quince años no se olvidan tan prontamente. Como ejemplo real, signifiquemos que todas las comisionea de trabajo del Ayuntamiento han sido acaparadas por el slcalde y su gente de UCDi sin que se hayan tenido en cuenta los novecientos y pico votos obtenidos por PSOE y PRC. Es éste un dato elocuente que habla por sí solo. 
Lo que sí sorprende, en cambio, es esa figura agigantada del secretario, con tres meses escasos de vida en las oficinas municipales, y con una nota tan sobresalien te que ya le hacen "pasarsa de la tabla Este alumno tan aventajado, que parece olvidadizo en el sentido de qua a él lé retribuye el pueblo no el alcalde, exponía en el último pleno referido a su po der de asesoramiento, las relaciones pueriles y familiares del padre (en este . caso, el alcalde) y el hijo (el secretario) . Este ejemplo encierra perfectamente toda la clave. Es curioso ver al secretario cuando al alcalde se le coloca en un brete, acudir rápido e intervenir gesticulando incluso con fea educación, simu-

AYUNTAMIENTO 
DE TORRELAVEGA 

SUBASTA 
OBJETO DEL CONTRATO—Primera fase de las obras de captación de agua procedente del pozo de La Montaña. TIPO DE LICITACION.—8.896.871 pesetas. PLAZO DE EJECUCION.—Un mes. PRESENTACION DE PLICAS.—En la Secreta ría de este Ayuntamiento, en las horas de 9 a 13, hasta el día 5 de julio del presente año. OTROS DETALLES.—En el anuncio publicado en los Boletines Oficiales de la Provincia y del Estado, de fechas 22 y 23 de junio, respectivamente. Torrelavega, a 29 de junio de 1979. EL ALCALDE, Firmado: Manuel Teira Fernández 

a m m . t A 

S A L A D E A R T E «ESPI» 
OLEOS Y DIBUJOS DE FERNANDO CALDERON del 2 al 21 de julio de 1979. Horas: de 7 m 9,30, tarde. Alonso-Astúlez, nnm. 5. TORRELAVEGA 

Jando faenas taurómacas y tender un capotazo de excepción. Lo presenciado y oído en el último pieno aeshorda todo lo previsible. 
Y éste es el motivo, por el cual hoy, de forma breve y concisa denunciamos tal "postura" del citado funcionario, en papeles de autoridad posesionada. 

Comité local de Miengo del Partido Regionalista de Cantabria. 

CONCESIONARIO OE CHRYSLER 

PIANOS - ORGANOS 
DISTRIBUIDOR OFICIAL A R T E S S A B L A B PASAJE DE SARO, 2 -TORRELAVEGA TELEFONO »lff9t 

ortes Bolado 
• EXPOSICION DE MUEBLES PARA JARDIN, CAMPO Y PLAYA 
• SOMBRILLAS, COLUMPIOS Y COLCHONES 
• TIENDAS PARA CAMPING 
• CAÑAS Y CARRETES PARA AAAR Y RIO 
• ESCOPETAS SUPERPUESTAS, REPETIDORAS Y CARTUCHERIA, 

ETC. 
Mártires, 13 Teléfono: 88-23-10 TORRELAVEGA 

COLLADO HERMANOS 

Y CIA., S. A. 

Fabricantes de P iensos 

Compuestos S A N D E R S 

TORRELAVEGA 

Comunica a sus c l ientes y 

púb l i co en general , que el 

despacho y oficinas han sido 

t r a s l a d a d o s a l s i g u i e n t e 

d o m i c i l i o : 

C/ Augusto G. Linares, núm. 8, befo 
Teléfonos: 881407, 881408, 881488 
TORRELAVEGA (Santander) 
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J U N T A d d B A N C O D E S A N T A N D E R 1 
SANTANDER, SABADO, 23 de JUNIO de 1979 

LAS DIFICULTADES SE HAN AGRAVADO 
EN 1978 Y EN EL PRIMER SEMESTRE DE 
1979 
• El cíima preciso para que renazca la con

fianza no se ha producido. 
• El cambio debe comenzar por atacar a 

fondo la inflación con "todas las medidas". 
CONFIANZA EN EL FUTURO: SI TODOS 
DEDICAMOS EL ESFUERZO QUE EL EM
PEÑO MERECE, EL EXITO ESTA ASE
GURADO. 
"Sin una empresa sana, nadie, ni el Estado, 
ni el empresario, ni el obrero, pueden pros
perar; sin una economía fuerte, no es posi
ble la libertad". 

Dos logros conseguidos en el año: menos 
Inflación y extraordinaria mejoría en la Ba
lanza de Pagos, sin embargo; 
• El paro sigue creciendo. 
• Las huelgas continúan. 
Ü La productividad decrece. 
• Las quiebras y las suspensiones de pagos 

aumentan. 
• Las empresas encuentran cada vez más 

difícil obtener la financiación que pre
cisan. 

• £1 beneficio —motor de la inversión y de 
la creación de puestos de trabajo-» se ha 

| #*xeducido de modo peligroso, cuando no 
ha desaparecido. 

• La autoridad en la dirección empresarial 
no tiene el amparo que se requiere. 
No se ha logrado el indispensable acuerdo 
entre las distintas partes que intervienen 
en la producción: Gobierno, Empresarios 

I y Trabajadores, 
^Todo esto quiere decir que el clima'pre

ciso para que renazca la confianza no se ha 
producido. 

Unas, severas medidas fiscales adopta-
«as en plena crisis no constituyen el camino 
más adecuado para que una economía en 
Serías dificultades se reanime. Todo el país 
acepta la necesidad de unos justos impues
tos directos, pero al no haberse dado en la 
reforma fiscal, a la imposición indirecta la 
importancia que tiene, se estimula y facilita 
d consumo, se agrava la inflación y se difi-
•Culta Yt descorazona el ahorro» 

^ La situación del orden público con la con
siguiente inseguridad en que vive el ciuda-

E M I L I O B O T I N 

daño, tampoco contribuye a crear la ilusión 
indispensable para que el empresario se lan
ce a nuevas iniciativas. 

La falta de una legislación laboral de 
corte occidental impide la creación de 
nuevos puestos de trabajo. 
* Lia preferencia que se da a las financiacio
nes de la empresa y sector públicos sobre el 
privado, además de injusta, es perjudicial y 
no se comprende en una economía de mer
cado. 

Todo esto exige un cambio, comenzando 
por atacar a fondo el problema de la infla
ción con todas las medidas -«-que son 
muchas— al alcance del Gobierno y limita
das hoy, prácticamente, a las monetarias. El 
reducir la inflación a una tasa soportable 
{>ara nuestra economía no resolverá por si 
os demás problemas importantes que tene

mos planteados, pero es condición previa 
para poder solucionarlos. 

Esperemos que las nuevas medidas que el 
Gobierno ha ofrecido permitan que nuestra 

• economía vuelva a florecer. 
Quisiera transmitir a todos la confianza 

que siento en el futuro. Si todos dedicamos 
el esfuerzo que el empeño merece, el éxito 
está asegurado. 

Repetiré, para terminar esta parte de mi 
intervención, las palabras que pronuncié en 
una Junta anterior: "Sin una economía sana, 
nadie, ni el Estado, ni el empresario, ni el 
obrero o empleado, pueden prosperar; sin 
una economía fuerte no es posible la liber
tad". 

Dividendos bancarios: 
"No se siga privando al millón y 
medio de accionistas bancarios 
—la mayor parte modestos—de 
unas réntas a las que tienen per* 
fecto derecho". 
"No existen razones para mante
ner una disposición de 31.12.1941, 
hace 38 años". 

Cmm áHs m snt̂ dtos juntas, no oásm 

razones para mantener una disposición, muy 
oportuna en su día y que data de 31.12.1941, 

3ue limita los dividendos bancarios al 6% 
e sus Capitales y Reservas. 
Exíjase a las Entidades que deseen au

mentar sus dividendos que justifiquen plena 
y satisfactoriamente al Banco de España que 
su Cartera de Títulos esté valorada al precio 
de mercado; que su activo crediticio está 
perfectamente saneado y que su cuenta de 
Pérdidas y Ganancias consiente el aumento 
de dividendo que se proponen repartir. 

Téngase présente que los accionistas ban
carios en gran número adquirieron sus 
acciones a precios muy superiores a los que 
hoy rigen en d mercado y que» además de 

La expansión de 
Bansander en 
América 

9 Adquisición del "Banco Inmobiliario de 
Guatemala". 

• Fuerte expansión de la red de oficinas del 
"Banco de Santander-Puerto Rico"* 

• Inauguración del "Banco de Santander 
Chile". 

• Inauguración de la "Casa Banearía San
tander!' en Uruguay* 

• Inauguración de una Agencia en Miam!. 
9 Inauguración de una Sucursal en Nueva 

York: la primera de la Banca española. 
• Somos el primer Banco español en el Con

tinente Americano. 

La Bolsa: 
"Creo un deber del Gobierno, establecer las 

bases que permitan a la Bolsa desempeñar sus 
funciones: financiar los planes de reposición y 
de desarrollo de la empresa española (descapi-
talizada y al límite de su endeudamiento credi
ticio)", 

"La experiencia demuestra que a períodos de 
crisis bursátil, siguen otros de prosperidad", 

• Medidas que podrían ir creando esa con
fianza de la que tan necesitados están el in
versor y la Bolsa: 
• Definir la política energética con precios 

realistas. 
• Pronunciarse claramente sobre la energía 

nuclear como única solución para evitar, 
a corto y medio plazo, restricciones en el 
consumo* 

• Libertad de precios en sectores tan impor
tantes como el siderúrgico, fertilizantes y 
el del carbón. 

• Revisión realista de las cargas fiscales en 
los títulos de renta fija, así como en el tra
tamiento de las plusvalías aparentes. 
Aceptando una vez más las grandes difi

cultades presentes, quiero insistir en que la 
Bolsa está, en mi opinión, excesivamente 
baja, y muy especialmente en la cotización 
de los valores de primera categoría. Como 
manifesté en . la última Junta, éstos son los 
que, al tener un , mercado más amplio, per
miten al tenedor que necesita liquidez rea
lizarlos, contribuyendo, al acumularse las 
órdenes de venta, a deprimir sus cotizacio
nes. 

La experiencia, en España y en otros paí
ses, demuestra que a los períodos de crisis 
bursátil, siguen otros de recuperación, y 
después de prosperidad, y yo no tengo duda 
que esto ocurrirá en nuestra nación. 

tener congelados sus dividendos, han sufri
do, y siguen sufriendo, los efectos de la in
flación. 

La medida que solicitamos podría, con 
otras, hacer ver que se quiere realizar algo 
práctico para iniciar ima . reactivación de la 
Bolsa, de la que tan necesitada está la eco
nomía española. 

Esta liberalización es además obligada en 
una economía de mercado, cuando el ban-
cario es el único sector al que afecta aquella 
limitación de dividendos. 

Esperamos que las autoridades a quienes 
compete tomen conciencia de este problema 
dándole la justa solución que merece. 
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J U N T A del B A N G O D E 
SANTANDER, SABADO, 23 de JUNIO de 1979 

Beneficios bancarios 
• NO TODOS LOS BANCOS GANAN DINERO, por ello el Ban

co de España ha lijado normas muy duras y acertadas para po
der repartir dividendos. 

• Los beneficios de los grandes Bancos son sólo suficientes y cual
quier deterioro en su CUENTA DE RESULTADOS, tendría con
secuencias imprevisibles e irreparables para la economía del 
País. 

• Nuestro beneficio —uno de los mayores de los Bancos españo
les— es el 1 ff de los recursos manejados y el 10,55% de los re
cursos propios (inflación, el l(>,5í/f). 

• En primer término, convieae dejar senta
do que no todos los Bancos operantes en el 
País, ganan dinero.y así lo iia entendido, sin 
duda, el Banco de España cuando ha esta
blecido condiciones muy duras, y muy acer
tadas, fijando los requisitos que deben cum
plirse al establecer la Cuenta de Pérdidas y 
Ganancias para poder repartir dividendos.-
• Bndo que respecta" a los grandes Bancos, 
mi opinión es que sus beneficios no son ex
cesivos; son simplemente suficientes, y cual
quier deterioro en su CUEOTA DE RESUL-
.TABOS, tendría consecuencias imprevisibles 
6 irreparables para la economía del País. 
• Los Bancos son negocios diferentes de los' 
demás, en el que el buen nombre es su 
mayor activo, en el que se asumen riesgos 
importantes de modo permanente y de muy 
diversa índole. £1 estar preparado para 
hacer frente a ellos sin ocasionar graves 
problemas en la cuenta de Pérdidas y Ga
nancias del respectivo efereleio o en la de 
sus Reservas, es una coligación ineludible. 
9 E l beneficio liquido que íntegramente he-

Cifras 
significativas (al 31.12.78) 

Millones Aumento 

Depósitos 
Inversiones 

365.907 
307.201 

70.138 
29.508 

Capital 
Reservas 

15.492 
22.329 

3.873 
8.999 

Beneficios después 
de Impuestos 3.992 890 

Puestos de Trabajo 10.407 694 
Núm. oficinas 678 107 

Núm. Accionistas 217.529 55.830 

mos aplicado al incremento de las Reservas 
y al dividendo para nuestros 217.000 accio
nistas ha sido de 3.992 millones de pe
setas. Esta cantidad representa el uno por 
ciento de la suma de los recursos que mane* 
jamos y el 10,55 sobre nuestros recursos 
propios, y no cubre el deterioro que la infla-, 
ción ha producido durante el ejercicio en 
los 37.820 millones a que en 31 de diciem
bre alcanzaban aquéllos; es decir, el Capital 
y las Reservas. • 
• A la vista de la información y de los datos 
que anteceden» estoy seguro de que toda 
persona de buena fe, rectificará la opinión 
equivocada que hubiera podido tener sobre 
las verdaderas utilidades de la Banca espa
ñola. 
• En definitiva y teniendo en cuenta las di* 
ficiles circunstancias que ha atravesado 
nuestra economía en 1978, consideramos 
que los resultados que hemos obtenido en el 
ejercicio —uno' de los mayores' de los 
Bancos españoles— pueden calificarse 
únicamente de razonables. 

Descentralización 
operativa 
«Directores y comisiones de 
préstamos pueden resolver por si 
y con gran rapidez/la mayor 
parte de las operaciones locales"* 

Estas últimas semanas se está hablando de 
la gran centralización que existe en las orga
nizaciones báncarias y se critica que ello re
trasa las decisiones en la concesión o dene
gación de las operaciones crediticias. Nada 
más lejos de la verdad. 

£1 Banco de Santander —y entiendo que 
de forma semejante actúan todos los gran* 
des Bancos— tiene concedidas a sus Direc
tores y a sus Comisiones de Préstamos en 
las distintas plazas, unas facultades muy am
plias en el terreno crediticio, de forma que 
pueden resolver por sí y con gran rapidez la 
mayor parte de las operaciones que se les 
solicitan. -

jyi coste del crédito 
Es una realidad, que nadie puede (fófeo-» 

• nocer o 'negar, que los gastos de la Bam» 
ciación que el empresario necesita pasft •£ 
negocio son hoy una pesada carga. 
• El motivo fundamental de que el cogfa&é&l 

crédito esté alto es la inflación. 
' • La otra causa importante dimana del cum

plimiento por los Bancos de las normas 
legales que regulan su política de foffer^-
siones: 
«—La adquisición obligatoria de Fondos 

Públicos, y 
•~~La concesión de créditos & sectores 
• ' prioritarios. 
Ambas obligaciones requieren graadepau-

mas .remuneradas a tipos de interés total
mente, fuera de los del mercado. 

Sólo por el primer concepto, el relativo a 
los fondos públicos, di Banco de Smntandei 
tenía invertidos, en 31.12.78, aT 4,5, 6 y 
6,5%, la mayor parte al 4,5%, 43.500 milk 
nes. 

Importes similares absorben los circuitos 
privilegiados. 

El propio Gobierno, en estos días, emir 
títulos de la Deuda al interés del 12% y cr 
privilegios fiscales para el suscriptor, fo que 
prueba que empieza a confrontar está* rea 
lidades. 

¿Qué hemos hecho 
con el dinero en 
• Crear riqueza por 25.344,8 mi 

ílones y distribuirla. 
• Promover el desarrollo econó

mico y crear puestos de. trabajo 
al canalizarlo a los sectores 
productivos. 
£1 dinero que el público nos confió ha. 

servido para crear.y distribuir directamente: 
jtniUones 

• A l personal (neto) 7.954,1 
• A l Estado $.939,7 
• Amortización del Inmovilizado y 

Regularizaciones varias 
® Reservas 
• Saneamiento de la Cartera de 

Valores y Autoseguro 4.702,0 
• A los Accionistas (neto)' 1.608,4 

3.0*0,6 
2.100,0 

TOTAL RIQUEZA CREADA 25.344,8 
A l promover el desarrollo económico y 

crear puestos .de trabajo mediante la fmm -
ciación des, 

milliXQfs 
• La agricultura, ganadería, pesca 

y sus transformados 63.983 
• El Sector industrial 123.834 
• £1 Sector servicios 119384 
TOTAL 

Deseo recibir el informe completo de D. Emilio Botín en la Junta General del Banco de Santander. 

0.. 
a» Población: .......mm... •••• 
Provincia;............... ......m..w 
Para enviar ai BANCO DE SANTANDER Hernán Ocwtéa. 6-2» - SANTANDER 

AMPLIACION DE CAPITAL 
1x3 gratis , 

(con cargo a la Cuenta de Regularización) 
Suscripción del 1 al 31 de Julio, libre de gastos e impuestos, por 

aquellos accionistas que lo sean al 30 de Junio. 
. Los derechos no serán enajenables ni transmisibles; 
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Sigue siendo la «capital de la 
Literatura y las ideas» Garrigues Walker y el tema de los Estatutos 

París, sede de escritores 
españoles y latinoamericanos 
París.—La revista de in-tormación literaria dt mayor venta en Francia puibüca en su número de julio una lista de los escritores extranjeros más señalados que viven en Emncia y destaca entre ello» a los de lengua española. 13. argeotino Julio Cortá-fsar, el cubano Alejo Oarpen-tíer 7 el español Jorge Sem-prún aparecen fotografiados en el artículo de «Liire», que también hace resaltar la presencia en París del «turbulento» español Fernando Arrabal. Aunque ya no de la pintura o del cine, París sigue siendo una «gran capital de la literatura y de las ideas» y atrae por esta razón a mu dhos intelectuales, sostiene la revista. «Lire» dice que los escrito-ses hispanDan:cricanos de Berís se cuentan pe»- docenas y fonmn un «grupo es-pecíñeo» en el que se halla 

una buena parte de refugia dos políticos. 
JULIO GORTAZAR, UN ARQUETIPO 
Estima que Julio Oortázar es el representante del continente sudamericano cuyo tóierario es típico como exiliado voluntario en Europa. Recoge la siguiente declar ración del novelista argentino: «Mi generación ha cometido en su juventud ei gran error de vivir de espaldas a Argentina. Eramos /Unos grandes «snobs». Leíar mos pocos autores argentinos 7 nos interesábamos casi exclusivamente por la literatura inglesa y francesa. La gente soñaba con París y Landres. Buenos Aires era un lugar de penitencia. Vivir allí era como vivir en la cárcel». Ctertázar, que trabaja es-porádacamente como traduc-

Ayer, en Castellón y Peníscola 

Otras dos bombas 
de ETA en la 
Costa Mediterránea 

PEÑISCOLA (CASTELLON) .—Poco después de la medianoche hizo explosión un artefacto en la playa de Peñisoola. La explosión destruyó totalmente la caseta de Información turística, sin que se registraran desgracias personales Parece ser que el artefacto har bía sido colocado enterrado en la arena. Esta es la segunda explosión de artefactos re gistrada en las ültimas horas en la costa castello-nense. La anterior se produjo en los lavabos de señoras del club del golf de la playa del Pinar, de Castellón, e hizo explosión a las siete de la tarde de ayer, sin causar víctimas. Al pareóer, estas dos explosiones son las que ETA político militar había peviamente anunciado que se producirían en lá Costa de Azahar, aunque en los medios policiales no se descarta la posibilidad de que pudiera producirse alguna más. (Efe) 

tor en la «Uneseos, j Atejo Carpentír, ministro conseje-, ro de la Embajada de Ouiba, ambos colaboradores de «Efe», son los escritores latinoamericanos residentes en París de mayor renombre. Alejo Carpentier habitual (te la ópera de París y musicólogo, es muy conocido en los cenobios literarios parisienses, y publica sus obras en Gailimard, Guionista con Alain Rosnáis, cineasta, el español Jorge Semprún obtuvo el pre. mío "Fémina" 1969 por la novela escrita directamente en francés "La segunda muerta de Ramón Mercader". Escritor bilingüe, Semprún contó en español sus días da militante antifranquista en "Autobiografía de Federico Sánchez", traducida con éxito al francés y publicada en París. 
Fernando Arrabal, que llegó a Francia a los 23 años, estrenó en París muchas obras de teatro pánico y de provocación, con suerte varia, y acertó con "El arquitecto y emperador de Asiría", entre otras. ARRABAL, UN PRO-ÜU CTO PARISI E N S E 
Arrabal, que ahora publica aitículos en las revistas españolas se convirtió en un fenómeno típicamente parisiense y sus obras no tienen éxito en España. Midhel ded Casiblllo y Agustín Gómez Arcos son novelistas esipañedes que se expresan en francés y «Lire» duda en considerar Los plenamente como ex-^ tranjeros. La publicación no olvida en su lista aJ argentino Héctor Bianchiottl, «Premio Médicis» en 1977, por «El tratado de temporadas», a la colombiana Flor Romero de Nohra, al paraguayo Augusto Roa Bastos, al chileno Oscar Castro o ai cubano exiliado Severo Sarduy. En Francia también viven los novelistas ingleses Graban Greene, Lawrenoe Durrell y James Hadley Chase, mientras que Anthony Burges habita en Mónaoo, y la . norteamericana Patricia Highsmith vive retirada en una casa de campo de Fontaine-bleau (oeroanías de París). 

LA SEÑORA 

a Clementina Cárnica NI 
QUE FALLECIO EN GAMA, EN EL DIA DE AYER, A LOS 58 AÑOS DE EDAD, 

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. A. 
D , E . P , 

Sü esposo, Angel Lavín Cobo; hijos, María dél Carmen, María Ange
les y José Angel; hijos políticos, Bautista Echevarría, Ramón 
Artiaga y María del Carmen Cobo; hermanos, Prudencia, Emilio, 
María Luisa, José y Francisca; hermanos políticos, nietos, sobri
nos, primos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades una oración por su eterno descanso y asistan 

• la conducción ded cadáver que tendrá lugar HOY, LUNES, a las CUATRO Y 
ÊDIA de la tarde, desde su domicilio, Barrio Lamadrid, a la iglesia parroquáaa 

ete Sama María, de Gama, donde se celebrará el funeral de cuerpo presente, siendo 
a oontánuación la inhumación en ©1 cementerio parroquial, favores por los cuales 
les quedarán muy agradecidos. 

Gama, 2 de julio de 1978. 

y yo somos 
los malos..." 

Ib, Unión (Muroia>.—«Fo»-tán y yo somos los malos», manifestó ayer a «Eíe» el ministro adjunto al presidente, Joaquín Garrigues Walker, respondiendo a la pregunta de que si ambos eran los más progresistas en al t/anft de los entes autonómicos. 
El señor Garrigues tuvo una reunión con representan--tes del partido centrista ©n Murcia, a instancias del comité de UCD de La Unión, y que se dosarrolló en un restaurante de La Manga. 

1 Hn esta toma de contactos, el tema principal fue el de las autonomías, y principalmente las. del País Vasco y Cataluña. A este respecto, se. ñaló que hay que entender )a postura de vascos y catalanes, y que las autonomías no se deben pensar como una Independencia, citando •moo ejemplo los Estados federales de América del Norte. También añadió que en las últimas fechas han apa-

RUIZ 

( P e p í n Ñ e r e o ] 

Mausoleos funerarios 

- M A R M O L 
- G R A N I T O 
• P I E D R A D E 

P̂resupuestos sin romíso 

EL SEÑOR 
DON LUIS 
GARCIA 
GOMEZ 

Falleció en El Barcenal, en el día de ayer, a los 82 años de edad, habiendo recibido los SS. SS, y te B. A. D. E P. Su esposa, doña Luisa Guerrero Sánchez; hijos, Teresa, Julio, Luís, María, Fidel (ausente). Luisa (viuda de Amador Gutiérrez); hijos poiíti-eos, Faustino Sánchez, Teresa González, Trinidad Fernández, Gumersindo Lobeto y Teresa Sánchez; hermanos, Jesús, José y Manuel; hermanos políticos, nietos, bisnietos y demás familia, RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asistan al funeral de cuerpo presente, que se dirá HOY. LUNES, en la parroquia de San Julián de Labarces, a las seis de la tarde, siendo a continuación la inhumación en el cementerio parroquial. El Barcenal, 2 de julio de 1979. 

recido algunas notas deformadas en los periódicos sobre este tema. "Posiblemen-be —dijo— sea por culpa nuestra, por no haber informado debidamente 
Mág adelante explicó que "se perderá más soberanía con el ingreso de España en la Comunidad Europea epe con io que se pueda trans

ferir a las autonomías de nuestras regiones", y que este punto es de la máxima trascendencia en log actuales momentos. 
Finalmente, mostró su satisfacción porque el presidente Suáree lleve las riendas de las comversaciones, demostrando la toportansia del tema. 

EL SEÑOR 
t DON JOSE QUINTANA 

(TAXISTA) Falleció en Ramales de la Victoria en el día de ayer, a los 61 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. D. E. P. Su esposa, Araceli García Ranero; hijo, José Francisco; madre, Luisa Villota (viuda de Quintana); madre política, Victoriana Ranero (viuda de García); hermanos, Agustín, Manuel, Inocencia y Teresa; hermanos políticos, José Chacón, Angel, María Luisa y Francisco García (taxista), Adela Martínez, Ene-mesio Serna, María de los Angeles Diego; sobrinos, primos y demás familia, RUEGAN asistan al funeral de corpore insepulto HOY, a las SIETE de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, de Ramales de la Victoria, y acto seguido a la inhumación del cadáver en el cementerio parroquial de dicha villa. Favores por los cuales les quedarán muy agradecidos. NOTA—La familia no recibe. Ramales, 2 de julio de 1979. 

LA SEÑORA 
t Doña Piedad Fernández 

Agüero 
Falleció en Santander en el día de ayer, a los 74 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. D. E. P. Su esposo, Manuel Arce Entrecanales; hijos, Manuel, José María, César, Guillermina, Blanca, Clara, Justo e Irene; hijos políticos, Angeles Ruiz, Hortensia Herreros, José Laso, Encarnación de la Cal, Joaquín Salmón, José Luis Llata, María del Carmen Lorenzo y Antonio Segovia; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, RUEGAN a sus amistades , una oración por su alma y asistan a la conducción que tendrá lugar HOY, a las SEIS Y MEDIA, desde la Casa de Salud Valdecilla a la iglesia parroquial de Escobedo de Camargo donde, a las SIETE, se celebrará, por su eterno descanso, eí funeral de cuerpo presente y a continuación la inhumación en el cementerio de dicho pueblo, favores por los cuales les quedarán agradecidos. La misa de alma se dirá HOY, a las DIEZ de la mañana, en la citada parroquia. Escobedo de Camargo, 2 de julio de 1979. 
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Aunqne está en contra del Plan Energético Nacional 

CC. 00. no rechaza la 
energía nuclear 
MADRID. — El actual plan energético nacional "atenta claramente contra los Intereses del país y contra los intereses de los trabajadores, por lo que sería acón-sejable su devolución por él Parlamento al Gobierno para su reelaboración", según las conclusiones de la ponen-tía sobre el P. E. N. aproba da por ei primer congreso de la Federación de Energía de CC. OO. que se ha reunido este fin de semana en Madrid, oom asistencia de 161 delegados en representación de más de 25.000 afilados. La delegación de Euskadi presentó una enmienda a la totalidad, de carácter ecologista, en la que se rechazaba la energía nuclaar, que fu© derrotada. En cambio, la enmienda parcial de Cataluña fue aprobada e incluida en la ponencia. En su virtud, CC. OO. apoyará el Plan Energético Nacional, contenga o no la previsión de centrales nucleares, si éste es apoyado por los grupos de izquierda. 
La ponencia señala la necesidad de crear un plan de relanzamiento de la industria, del que una parte importante deberá ser el Plan Energético modificado. Por otra parte exige la creación del ente público de . hidrocarburos, de la Empresa Nacional de Carbones, de la Empresa Nacional de Construcción y Explotación de Cnetrales nucleares y la nacionalización del repartidor central de cargas y de la red úe alta tensión En cuanto a la energía nuclear, la Federación de Energía de CC. OO. se pronunció por que el Parlamento dictamine una moratoria nu

clear que permita poner en toarcha las siguientes medí-tías: creación de un consejo de seguridad dependiente del Parlamento; establecimiento de un proceso de Kcencla-tniento y autorizaci o n e a transparente; control público de las centrales mediante la creación de una empresa nacional de construcción y explotación de centrales nucleares; que la selección de emplazamientos se haga eq función de la seguridad demográfica, condiciones geográficas; necesidad de energía etc. establecimiento de 

planes de evacuación viables y realistas; exigencia de que para poder operar cualquier central nuclear sea preciso haber presentado y órnemelo la aprobación por el Consejo de Seguridad Nuclear de un detallado plan de mane*» y destino del combustible irradiado durante todo el tiempo que pemanezea radioactivo; revisión de la legislación nuclear y elaboración de una detallada legislación que establezca normas estrictas para las condiciones de trabajo y dosis masivas de radioactividad. 

Carlos Garaicoechea, sobre 
ei Estatuto de Guernica 

"No permitiremos la 
omisión de Navarra" 

PAMPLONA.—«No permitiremos la omisión de Navarra en el Estatuto de Guernica», dijo ayer Carlos Garaicoechea, presidente del CGV y del PNV, en el transcurso del homenaje que le hicieron en Pamplona los navarros del PNV. Carlos Garaicoechea dijo en su discurso: «A todas las personas sensibles y preocupadas porque Navarra forme una entidad con el resto del pueblo vasco y a los preocupados por el tema de las incompatibilidades, tengo que decirles que, ¿cómo no se sensibilizan y preocupan por la incompatibilidad que supone compaginar cargos políticos en Madrid y Navarra?». v«Un amigo periodista —finalizó Garaicoechea— me decía recientemente en Madrid, que tuviera mucho cuidado al hablar porque aquí se hace correr la idea de que los vascos son graníticos, impenetrables y con ellos no hay quien pueda. Yo he seguido el consejo de este amigo y todos estamos dispuestos a que nadie pueda reprocharnos el que hemos agotado hasta el límite todas las posibilidades de diálogo».—(Kfe) 

La unión del PTE y de la ORT 

Consumada por aclamación 
de los delegados 
MADRID.—La unión del Partido de Trabajo de España (PTE) y la Organización Revolucionaria de Trabajado-tes (ORT) quedó ayer consumada por aclamación de los delegados al congreso de unificación en un solo partido que se denominará "Partido de los Trabajadores de bJft-pafia". El congreso conjunto de ambos partidos políticos para su integración en uno sólo se abrió al mediodía con asistencia de alrededor de 8.500 personas. En primer término se dio 

lectura a las conclusiones del Congreso celebrado por la ORT que abrió paso a la unificación. 
José Sanroma hasta ahora secretario general de la ORT, defendió que "sean cuales sean las condiciones en que tengamos que des-arollar nuestra lucha tendremos siempre claro el objett vo final: una sociedad sin clases en el socialismo y el comunismo". Posteriormente, fueron ratificados por aclamación los 9C miembros con que conta

ra el comité central del Partido de los Trabajadores de España —45 por cada uno de los dos partidos fusionados— más otros diez suplentes. 
Seguidamente, se procedió a la elección por el comité central de un secretariado permanete del comité ejecutivo del mismo partido que estará integrado por Eladio García Castro, José San-roma, Amancio Cabrero y Nazario Aguado, y a las 14,10 se clausuró el congreso.—(Efe). 

Cinco están graves 

La mayonesa de una boda 
intoxica a 42 leoneses 
LEON.—Cuarenta y dos personas se encuentran internadas en el Hospital General "Princesa Sofía" de L*ón, a consecuencia de una intoxicación producida por una salsa mayonesa injerida tM el curso de un banquete nupcial en la Localidad de Esteban de Nogales. Entre los intoxicados liay cinco de carácter agudo a cau-ra de su elevada edad. Se trata de Encamación Fernández de 83 años; Faustino Rubio, de 79; Petronila Núñez, ;le 76; Felipe López Alvarez, de ¿7 y Pascual Gómez, de 66. En el transcurso del banquete, al que asistieron 20Q invitados, los comensales comenzaron a sentir molestias, por lo que en un autocar y Vehículos particulares fueron trasladados urgentemente at centro sanitario de la capital, donde 42 de cilios quedar ron internados y los que sufrían intoxicación leve regre fiaron a sus domicilios después del tratamiento adecúa» do. La delegación territorial de Sanidad de esta capital está llevando a cabo los análisis con el fin de determinar las posibles causas de la intoxicación masiva.—(Efe). 

MUERTO UN GUARDIA CIVIL HERIDO EN UN ATENTADO LEON.— El guardia dvü Emeterío de la Puente Ailer íalleció ayer por la mañanâ  en el Hospital General "Princesa Sofía", a consecuencia de las heridas recibidas en un atentado teño, rista, el pasado día 15 de mayo en la calle Dsoiz y Ve-larde del barrio de Egido. Emeterio de la Puente resultó con graves heridas en la cabeza de las que fue intervenido quirúrgicam ente. Permaneció en la sala de cuidados intensivos sin reeo brar el conocimiento hasta su muerte. LOS VECINOS SACAN A PALOS A LOS GAMBERROS MALAGA.— Los vecinos de la barriada malagueña de La Paz decidieron durante ia pasada noche tomarse la justicia por su mano y han expulsado violentamente de la ooaia a quienes cometen con asiduidad actos de vandalismo o se dedican al consumo de " drogas en el barrio. Armados con palos y otros objetos contundentes sacaron de xos bares s los Individuos que consMamn 

responsables de estas acciones y los expulsaron de las barriadas. DOSCIENTOS VEHICULOS SE MANIFIESTATÍ CONTRA EL ESTADO DE LA CARRETERA PADRON.—Más de doê  cientos vehículos, desde te. simple mobilette hasta el trailer de 40 toneladas, incluidos los medios de trans-porte públicos, formaron ayer una caravana en la ce -rretera de Riveira Padrón en señal de protesta por el mal estado del pavimiento de est: i vía de comunicación que ur. i la península de Barbama con el interior de la tegión Esta manifestación úe protesta, organizada por el Bloque Nacional Gallegio, BQ Inició en Riveira a las die;i de la mañana y llegó a Padrón tras 42 kilómetros de recorrido, a las 13,30. Una vez en Padrón, se celebró un mitin en la Ptoea de la villa, donde se califico de "vergonzoso" el estado de la carretera haciéndose hincapié en el perjuicio que se causa a los pescadores de Eugenia de la Riveira de donde salen diariamente «n gran número de vehículos con la pesca del día. 

En Amurrio (Alava) 

Las FOP 
impidieron 
ei "Día de la 
Amnistía" 

AMUIBRio CAlava)̂—Efectivos de la Guardia Civil y de la Policía Nacional impidieron ayer la celebración de los actos previstos en Amurrio con motivo del «Amnistiarein Eguna" (Día de la Amnistía), convocado por la coordinadora de gestoras de Avala y Nervión-Ibadzábal. A la una del mediodía unas 500 personas se concentraron en la plaza de esta localidad alavesa, pero fueron dispersados por las FOP con medios antidisturbios y, aunque algunos grupos colocaron borricadas, para las dos de la tarde había quedado restar blecida la normalidad. Los controles colocados en los accesos a Amurrio impidieron la llegar da de las columnas procedentes de Llo-dio, Respaldiza, Orduña y Lezama para sumarse-a los actos. Por la tarde tampoco pudo celebrarse el mitin previsto a las cinco y media, en el que iban a intervenir abogados, ex-presos y miembros de las gestoras pro amnistía. 

No pudieron atracarla, 
pero..« 

Le cortan 
una oreja 
por no llevar 
dinero 

LA LINEA DOS LA CONCEPCION (Cádiz) ̂—Un Joven ha resultado con la oreja cortada por dos individuos al comprobar éstos que no llevaba dinero alguno en su poder. El hecho ocurrió en la pasada mar drugada en la calle América de esta ciudad, cuando Jfcsé Luis Canrasco Lozano, de 30 años de edad, fue abor-dado por dos todtviduos que le exigieron les entregara el dinero que portase. Al comprobar los agresores «ue José Luis Carrasco no llevaba dinero alguno, uno de dios le propinó un golpe con un arma blanca en la órela izquierda, produciéndole pérdida de la parte externa de la misma. El herido fue atendido en el servicio de urgencia del centro asistendal de la Seguridad Social de esta dudad. (Efe.) 

9 H A G A N 
con COMPRE, JUEGUE Y GANE CON 

Al mismo tiempo que Vd. compra y ahorra dinero, puede jugar y 
c o n 

M U E B L E S CICERO 
SANTANDER; 

ganar con 
¿Cuánto? 40.000..., 50.000..., 100.000..., ó 1.000.000 de Ptas., de-
pende del importe de su compra. 

•«ir*: DESE UN PASEO Y GANE HASTA 1 MILLON EN 
Boleto agraciado correspondiente al sorteo del Cupón Pro-Ciegos, del 30 de junio: 974. 

c o n 

5.000 M.2 DE EXPOSICION 
A 40 kms. de Santander 

Teléfono: 64-20-25 
CICERO (Santander) 

(Abierto sábados tarde) 
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La actual campaña de bombas en la Costa del Sol 
fue uno de los temas 

Conversaciones ETA-IRA, en 
el Canal de la Mancha 

IJONIDRES. — La actual campaña de atentados en la costa española del Mediterráneo fue previamente tra-uada por representantes de la ETA y dea llamado "Ejército Republicano Irlandés" (IRA), según afirmó ayer en Londres el periódico dominical "News Of The World". En su primera página y con grandes titularos el popular rotativo semanal señala que miembros dirigentes de ambas organizaciones terroristas mantuvieron una serie de conversaciones en aguas deQ Canal de la Mandia. Para ello habrían utilizado una embarcación de pesca-deportiva, que partió de un puerto do la isla de Jersey, ubicada frente a las costas del noroeste de Francia, pero perteneciente al Reino Unido. Según el dominica] londinemse las islas del Canal, bajo soberanía británica, 

se han. convertido en un "territorio neutral" para la celebración de citas entre grupos terroristas. La Policía de Jersey parece haber recibido información sobre la mencionada reunión de ETA-IRA y se encuentra investigando el hecho, de acuerdo con la declaración de un oficial de la misma. "Newis Of The World" recuerda que en octubre del año pasado se registró la presencia de miembros de ETA en la conferencia anual del "Sinn Fein" provisional, rama política del IRA (Ejército Republicano Irlandés). El poriddico . dice también que en Londres la Policía vigila un club ubicado en el barrio del "West End", de la capitail Inglesa, concurrido por miembros de oír. ganizaciones de izquierda no parlamentaria y por numerosos turistas españoles, ñoles. 

En Clima hay prisas por «desmaoizar» 

Suprimen los "comités 
luci 

Pekín.—El V Congreso Nacional del Pueblo Chino concluyó ayer sus dos semanas de sesiones con la elección de tres nuevos viceprimeros ministros, todos ellos expertos en economía y victimas de la revolución cultural. 
La medida se considera reflejo de la- decisión de los dirigentes de explotar al máximo los conocimientos de los tecnócratas y se inscribe en la creciente «des-tnaoizacidn» de la política china. 
Coincide, además, con la rehabilitación, indirectamente anunciada por el presidente Jua Kuofeng, del que fue gran rival de Mao y le arrebató la presidencia en 1959, Liu Shaoqui. La viuda de este último, Wang Guangmei, que pasó doce años en la cárcel, hizo una reaparición espectacular en la conferencia consultiva del pueblo chino, mientras que la compañera de los últimos años de Mao, Ohiang Ghing, petrmanece aún encarcelada y lo estará, al parecer, mucho tiempo. 
La elección de los tres especialistas citados se inscribe en este clima de «des-maoización» acentuado en las sesiones del V Congreso, cuyos 3.300 delegados decidieron suprimr uno de loa grandes logros de la revolución cultural: los comités revolucionarios a todos loa niveles de la Administración. Los presupuestos maoístaa sufrieron otro rudo golpe cuando el presidente Jua Kuofeng anunció ante los miembros de la Asamblea Popular que la lucha de clases seguirá existiendo en China, pero que «desbarajustes» como los ocurridos durante la revolución cultural perteneoen decididamente al pasado. Los nuevos viceprimeros ministros son Ohen Yun, Bo Yibo 7 Yao Yin. Cben, do 74 años, fue re* 

habilitado el año pasado, y en su calidad de vicepresidente del Partido Comunista, ocupa el quinto puesto de la jerarquía china. Al igual que Bo Yibo, de 71 años, era ya viceprimer ministro antes de la revolución cultural. Yao Ylin, de 68 años, fue hasta hace poco ministro de Comercio, puesto que ocupó desde 1960 hasta 1967, cuando se le acusó de «revisionista contrarrevolucionario». 

Los tres fueron elegidos a propuesta de Jua Kuofeng, que dijo a los delegados que su elocción «reforzará la dirección del Gobierno». El presidente de la Asamblea, Ye Jiangying, dijo en su discurso de clausura que «a la vista de la situación interna y exterior, es extremadamente importante que luchemos contra el tiempo, evitemos los rodeos y aceleremos el ritmo de nuestra modernización.» '(Efe-EVG). 

En un tramo 
profundo del Tajo, 
atrapado 
por su cinturón 

Recuperado 
ei cadáver 
de Philippe 
Cousteau 
Lisiboa.—El cadávea: d¡e Philippe Ocuisiteu, hijo menor d©l exploíadoT Jao ques Oousteu, fue extraído ayer del río Tajo, después de cuatro días de trabajos , incesantes en busca de la cabina del avión que Jtripu-laba y que se precipitó al Tajo cuando iniciaba la maniobra de aterrizaje. Los hombres rana de la Armada portuguesa que integran el equipo de rescate localizaron la cabina ctel avión siniestrado, en un tramo profundo del río y consiguieron liberar el cadáver del piloto que estaba atrapado por el cinturón. «Conseguí liberar el cinturón al tacto, dado que no había visibilidad alguna en aquella profundidad», comentó uno de los socorristas. 
El avión anfibio «Vinta-ge», que daba de la época de la segunda guerra mundial, iba tripulado por pm, lippe Cousteau cuando chocó contra un objeto sumergido en él momento en que se posaba en aguas del Tajo el jueves pasado. El avión se hundió rápida mente, después de saitar en pedazos Siete pasajeros consiguieron salir a través de) fuselaje del avión que se había partido y fueron rescatados por barcos de pesca y landhas. El cadáver de Philippe Cousteau será trasladado a Francia por Jacques Cousteau, que el sábado llegó a Portugal, procedente de Estados Unidos, acompañado por su esposa. , 

JULIO, 3, MARTES 
JULIO, 4, MIERCOLES 
JULIO, S, JUEVES 
JULIO, 6, VIERNES 

Compañía "LA FARRA" 
de Madrid 
con su espectáculo Cómico - Sexy "El Kung-Fu... So" 

Pase, a las 12,30 de la noche 
Ahora, y durante el verano, Baile en SESION CONTINUA!! 
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P o r e l d e s a l o j o d e l a s g u e r r i l l a s d e M a n a g u a 

O p t i m i s m o e n l a s 

f i l a s d e S o m o z a 
Managua. — E l desalojo 

de las guerrillas de Mana, 
gua ha provocado un 
franco optimismo en las 
filas gubernamentales. 

«La victoria militar de 
la Guardia Nacional con
vierte al general Somoza, 
definitivamente, en árbi-
tro del destino inmediato 
de Nicaragua», decía el 
sábado, a última hora de 
la tarde, un alto funciona
rio del Estado. 
. E l secretarlo de Prensa 
del Gobierno, Rafael Ca
no, declaró que el presi
dente Anastasio Somoza 
Debayle se encuentra muy 
satisfecho por el excelente 
comportamiento del Ejér. 
cito en las presentes cir
cunstancias. 

Voceros gubernamenta
les han insistido en que en 
el intento del comunismo 
de apoderarse de Nicara
gua, so pretexto de erradi
car una «dictadura dinásti
ca», como la de Somoza, se 
han comprometido países 
como Cuba, Venezuela y 
México, simulando la de
fensa de intereses coleo 
tivos del pueblo, incluyen
do ios derechos humanos. 

Costa Rica —según ese 
criterio— ha sido el «la
boratorio» de experimen-
t a c i ó n, explotando su 
prestigio de gran civismo. 

Observadores radicados 
en Managua califican el 
cariz que va tomando la 
crisis nicaragüense de 
nuevo fracaso para la po
lítica global de la Admi
nistración norteamericana 
del presidente Cárter, que 
coquetea con las izquier
das comunistas de la Amé 
rica Latina, en detrimen
to de las naciones en des
arrollo del mismo subcon-
tinente hispanoamericano, 
como Nicaragua. 

Sin embargo, otros ob
servadores políticos oft 
cialistas menos apasiona 
dos han reconocido que 
la victoria militar, de al

canzarse, ya se ha tradu
cido en una derrota diplo
mática a nivel intemacdo* 
nal y política en el cam
po interno. 

A nivel local y exterior, 
no es secreto para nadie 
—alegan Jos observado
res— que el generador 
de la subversión ha sido, 
definitivamente, el centra
lismo y despilfarro de 
Anastasio Somoza. 

Para muchos analistas 
de la oposición, la siub 

versión fue desnaturaliza-
da por los grupos sandi-
nistas, que, para combatir 
a Somoza y a su régimen, 
han destruido las fuentes 
de trabajo. 

De producirse el triunfo 
de las Fuerzas Armadas 
nicaragüenses (del Gobier 
no de Somoza), será la 
propia Nicaragua el pri
mer escenario donde 
—según el Gobierno— el 
comunismo, infiltrado en 
el PSLN, sufra unja de
rrota aplastante. 

E l ú n i c o p a í s d e E u r o p a o c c i d e n t a l q u e ta c o n s e r v a y e j e c u t a 

F r a n c i a a b o l i r á l a g u i l l o t i n a . . . 

d e n t r o d e o n c e a ñ o s 

P o c o d e s p u é s d e q u e p i d i e r a 
l a r u p t u r a de r e l a c i o n e s 
c o n N i c a r a g u a 

B o m b a e n l a c a s a d e l 

p r e s i d e n t e 

d e C o s t a R i c a 

SAN JOSE (COSTA RICA).—Una bomba expío 
sionó en la noche del sábado en la residencia del 
presidente de Costa Rica, Rodrigo Carazo, poco 
después de éste pidiera a los jefes de Estado ibe
roamericanos que rompan relaciones diplomáticas 
con el régimen de Somoza. 

La explosión se produjo en el desagüe de un 
cuarto de baño y rompió los cristales de puertas 
y ventanas, pero no produjo víctimas, según la po
licía. 

Nadie ha reivindicado hasta el momento el 
atentado. 

E l artefacto explosionó cerca del dormitorio 
de la esposa del presidente, señora Estrella de Ca
razo, en la residencia presidencial «Casa María», 
situada en el centro de la capital costarricense. 
Por el momento se desconoce el tipo de explosi
vo utilizado. 

Horas antes del atentado, Carazo había pedido 
a todos los presidentes de iberoamérica que rom
pan relaciones diplomáticas con el Gobierno nica
ragüense del general Anastasio Somoza y que rfe-
conozcan a la, Junta Provisional de cinco miem
bros designada por el Frente Sandinista de Libe
ración Nacional (FSISEí5 el pasado 16 de junio. 

(Efe) 

París.—El ministro francés 
de Justicia, Alain Peyrefitte, 
prometió la abolición defini
tiva de la guillotina «en me
nos de once años». 

En declaraciones hechas 
ayer, por radio, aseguró que 
el Parlamento habría recha-
Bado la abolición al hubiera 
rotado esta semana en el de
bate sobre la pena de muerte. 

«Estoy convencido de que 
Una ligera mayoría se hubie
ra indinado por el mantenir 
miento de la pena capital», 
dijo para justificar su deci
sión de celebrar un debate 
sin voto, llamado de orienta
ción. 

Después de este debate, 
que los comentaristas no sa

ben muy bien si fue destín» 
do a abolir o a mantener el 
castigo -máximo, el ministro 
del Gobierno francés explicó 
a la prensa, que hay que ir 
poco a poco. 

Tomando ejemplo de Gran 
Bretaña, que renunció pro
gresivamente a la ejecución 
capital, Peyrefítte prevé va
rias etapas también en Fran
cia. 

Gomo ya dijo en la Asam
blea de Diputados, considera 
necesaria una suspensión de 
ia pena de muerte durante 
cinco años, como etapa pore* 
laminar para probar los efec
tos de la medida abolicio
nista. 

FIJÓ, además, como peo» 
ito sustítucián la de cárcai 
durante 20 ó 25 años, ai ca
bo de los cuales un Tribunal 
especial decidirá si el conde-
nado es puesto en libertad. 

De todas formas, cree Pey* 
wCtte que la pena de muer-
te debe ser mantenida paira 
ciertos crímenes, como toma 
de rehenes, y desaparecer 
paira otros a los que ya no 
m aplica, a pesar de con
templarla la ley. 

Francia es el único, país de 
Europa Occidental que con-
serva y ejecuta la pena dé 
muerte, presente en los Có
digos belga y griego, pero en 
desuso. 

P a r a d e t e n e r a l " n u e v o D e s t r i p a d o r " q u e h a 
a s e s i n a d o a o n c e m u j e r e s 

L a P o l i c í a b r i t á n i c a r e c u r r e 

a u n a p i t o n i s a . . . 
Londres. — En siug esfuer-

bos para detener al asesino 
de once mujeres —conocido 
como "ei nuwo Destripa
dor"—, la Policía de la ciu
dad Ingaesa de Newcastle-
Üpon-Tyne utíMizará ]» In-
farmaioiótti que He ha facili
tado una pitonisa. 

Mrs. Doris Stokes, quien 
ayudó a la Policía de Ja 
ciudad norteamericana de 
Los Angeles a r esolver un 
misterioso asesinato, hizo 
una descripción deü asesi
no, tras escuchar la voz d« 
éste grabada en una cinta 
magnetofónica. 

La adivina britámilca pro

porcionó datos sobre te 
edad, estatura, pos ib les 
nombres y motes del psicó
pata asesino, extremos que 
serán tenidos en cuenta pon 
los oficiales a cargo de 9a 
invegtigacáán. 

Ej nuevo destripador en
vió hace dos semanas «ana 
cinta grabada, en la cual 
anunciaba a la Policía sol 
intención de volver a aobuai 
en un piazo de dos a tres 
meses. 

Oom aniterloridad había di
rigido al supertofen dente 
George Oldfielld, a cargo d(e 
las pesquisas del caso, Unia 
carta en la cual describe 
8«s activiidades como "um 
trabajo". 

EB actual Imitador del Cé
lebre "Jack ett Destripador" 
de la época vlctoriana ata-4 
oó, desde gue ccmenizara ft 
actuar en 1975, a trece mu
jeres, dos de las «Uales con-1 
«Sguiieron escapar con vida. 

D00 

Q JLiMI 

S u b o d a e n 
P U E N T E V I E S G O 

En nuestros Salones encontrarás el marco 
más adecuado para BODAS Y REUNIO
NES. Salón-Comedor para 400 personas, 
Salón de Reuniones, Parque, Terrazas y 

Aparcamiento. 
NUESTRO RESTAURANTE 

Le ofrece una cocina especializada en los 
platos tradicionales de Cantabria, tratados 
con el amor que merece todo lo nuestro. 
Informes: Teléfono 4 de PUENTE VIESGO 

U n yogu i indio, d i s p u e s t o a d e t e n e r 
la n a v e e s p a c i a l 

E l " S k y l a b " c a e r á 

e l d í a 1 2 

WASHINGTON.—La Agencia Nacional del Aero
náutica y del Espacio (NASA) de. los Estados Uni
dos ha declarado que el laboratorio espacial 
«Skylab», de ochenta toneladas, probablemente 
caerá en, la Tierra el próximo día 12 de julio, y no 
el día 13, como se creía hasta ahora. 

Según el portavoz de la «NASA», William 
O'Donnell, la previsión se bas en los datos reco
gidos por una estación de seguimiento. 

E l «Skylab» describe en estos momentos —en 
afirmación también del portavoz— una órbita casi 
circular a unos 250 kilómetros de distancia de la 
Tierra. 

YOGUI INDIO, DISPUESTO A DETENER 
LA CAIDA 

E l doctor Rama Kant Misra, yogui indio, está 
dispuesto a detener la caída sobre nuestro pla
neta del «Skylab», mediante «la concentración» de 
su fuerza mental. 

Afirma el doctor Rama que se va a recluir du
rante los diez próximos días en la ciudad de Luck-
now, en el norte de la India, para tratar de loca
lizar la naye espacial, que pesa ochenta toneladas 
e incluso será capaz de olería, tocarla y oiría. 

Grandes fragmentos de la nave, algunos de 
ellos de un peso equivalente a dos toneladas, cae
rán sobre territorio de la India—(Efe) 

R E S T A U R A N T E 

" G R A N C A S I N O " 
S E L E C T A C O C I N A 

I N T E R N A C I O N A L 

i SU ALMUERZO DE NEGOCIOS 
(Acceso, sin tarjeta de entrada, por 
escalera principal, ala izquierda) 

i SU CENA EN UN MARCO DE 
DISTINCION 

t i G R A N C A S I N O " 
DELICIAS GASTRONOMICAS 

EN UN LUGAR INCOMPARABLE 

Reserve su mesa al teléfono: 
j 27-60-54 ( Ext. 31-41) 
9 « • • • • • • • • » • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • < 
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La imagen del Raeing, 
muy deteriorada 

¿Por «ué bastó una temporada, la 
úJ/tiiimia, para que el Raeing perdiera la 
Ipaagen de deportividad cosechada tiem
po atrás? Todos, aficionados, ddxectivos, 
plantilla y hasta medios tníonnativos 
son cúlpateles y, precisamente, ahora, en 
período preelectnraj y de preparateión 
de una nueva etapa, en Segunda, tai vez 
conFemgB. reoordar lo ocurrido, conocer 
Ies responsablhdaíie.'- propias y no seguir 
por la senda Cfue conduce hacia la vul
garidad. 

S© ha estaiblecido, quieá, un récord 
aacdanal de amonestaciones «a la pasada 
campaña Ningún equipo de Primera fue 
tan sancionado como ©1 Raeing. Prueba 
de qitie algo fallaba en la orientación ge
neral, al margen de errores, intenciona
dos o no. arbitrales-

NO SE DIO LA TALLA 
iá. nivel directivo tampoco se dio la 

talla. No se supo reaccionar en los mo
mentos difíciles y se perdieron los pa-
peües anunciando d-misiones tras los in
cidentes del Rácing-Burgos, por aquello 
d« tos dos penaities No existió una in
tensa corriente de comunicación entre 
dirigentes; y jugadores y para colmo, to
do se destartaló con los malos modos 
empleados para solventar la ausencia 
de Yosu, a quien por supuesto, no se 
trató acorde con las sugerencias que se 
lo hicieron. La gota que terminó por de
teriorar —sd es que ya quedaba algún 
testo— la imagen pública del Raeing se 
echó con motivo de i apresurado traspa
so de Giménez. En Real Madrid, cierta
mente, no era el de antaño y actuaba a 
espaTas de los xantanderinos, pero és
tos no se oomportaron como debieran al 
estar todo hedió con ed Valencia y bus
car, minuitos después, con mentirillas 
más o menos piadosas obtener más di
nero. Para colmo el presidente varía su 
decisión de dimitir hasta aburrir al res
petable y, luego, esas elecciones convo
cadas lie galm ente con posterior arreglo. 

SI a lo apuntado agregamos cómo se 
fardó más de ocho meses en firmar el 
convenio laboral con los empleados fijoa 
del dub, dando, continuamente, largas 
t i tema; cómo efl equipo carecía de ca
pacidad anímica para resucitar de sus 
cenizas y no se alcanzaba siquiera, un 
espíritu general de camaradería, con ru
mores e incidentes diversos que avalaban 
mú&lpl-es comentarlos : cómo los directi
vos dejaban de acudir en buen número a 
las reuniones de los martes; cómo se
guís sin contarse con el socio; cómo la 
bdnidhada tamtotón perdía loe estribos 7 el 
Ocanflté de. Competición amenazaba con 
el cierre de los Camipng de Sport, o por 

segundo ejercicio consecutivo, la afluen
cia de espectadores a las gradas del Sar
dinero disminuía... dispondremoB de mo
tivaciones suficientes Para abundar en 
que la imagen que el Raeing nos ha de
jado fue, en verdad, bien pobre. 

Y MAS 
Hay, aún, más cuestiones (sin olvi

dar, por supuesto, lo positivo: buen 
trabajo con la cantera, consolidación de 
valores, contados pero notables triunfos, 
etc.) que contribuyen a empañar el ros
tro racinguista, cuales son la no aclara
ción definitiva de la situación económi
ca del dub. que se teme alcance carac
teres alarmantes; la fuerza de las envi
dias en la historia -reciente de la socie
dad y otras que están en el ánimo de 
quienes frecuentan hasta las tertulias 
deportivas más serias. 

Conformémonos con esa sucinta enu
meración de buena parte de los pecados 
del Raeing para comprender que, como 
escribió .efl poeta Rafael Aíberti, "todo 
era allí como un recuerdo... todo sonaba 
allí a pasado, a viejo bosque sucedido". 
No extraña, pues, que surjan voces que 
defiendan la ruptura sin violencia con 
efl pasado, que no son, precisamente, los 
ecos de quienes ansian, como siempre, 
publicidad gratuita o recogen firmas, sta 
candidatura definida, para —aseguran— 
vendérselas al mejor postor. 

RUPTURA, CAMBIO 
La democracia no llegó al Raoíng. 

Ni con las aireadas comisiones, que ape
nas funcionaron, ná con la elección, se
creta, de Laureano Ruiz, ni con otros 
detalles. Las cifras exactas y convincen
tes, pese a cuanto se Intentó explicar el 
año pasado, no llegan. La seriedad estk 
ausente en ed quehacer ded equipo y el 
cambio se impone. 

No propugnamos ningún nombre. Tan 
sólo defendemos que se aproveche la 
corcunstancia de las próximas elecciones 
para que todo se modifique y dejen de 
oírse los cantos de sirena ded fútbol es
pañol para tomar el vericueto de la rea
lidad y conseguir la recuperación de la 
Imagen perdida "oigo detrás de mí —re
lataba Allbertl— los pasos, el alance ca
llado, la Infllexible invasión de aquélla 
como recordada arboleda perdida de mis 
años". Es mucho lo qu© está en juego a 
la vuelta de la esquina en la larga pista 
forestal que habrá de recorrerse por la 
categoría de plata. AJI margen de éxitos 
o derrotas' deportivas está efl nombre dê  
un eduto de una ciudad, de una región, y 
eQ Raeing goza, ya, de la oportunidad, 
quizá única, de rectificar. 

LINO JAVIER , 

NUEVOS PROGRAMASEN 

ONDA MEDIA (asé kHd. 
• 6 h., "Hoy en España" 
• 14,30 h., "Radiogaceta de los Deportes'/ 
• 17 h,, "Clásicos Populares" 
• t9 h., "Cita a las 7" 
,~ y/os sábados "Viajero por España" 

FRECUENCIA MODULADA (98,5,: 99.5 MHzl. Da ? a 2 de la ma&ants 

RADIO 3 

21 h. "Aquí Radío 3" 
• 21,15 h. "Rock 3" 
• 23,35 h, "Oiscofrenla" (Tres eran tres en Radío 3) 
• 0,30 h. "Disco 3". "Tresillo" y "Tren 3" 

,. . y además "Folk", "Pop", "Arkham", 
"Idolos". "Español", "Jam" 
y "Jóvenes 3". 

• 22,30; 23,30 y 1 h. "Radío 3 informa". 

RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 

Tramerillas.-Ayer en Ondárroa y con mar en muy mal estado 

C a s t r o , c o n t r a r e l o j , 

t a m b i é n g a n ó a l o s v i z c a í n o s 

Por culpa del mal estado -
de la mar no pudo disputar
se ayer en Ondárroa la 
anunciada regata de traino-
rillas, puntuable para la lí-
guilla provlncia, de Vizcaya 
de esta modalidad. 

Se aguardó durante hora y. 
media para ver si aquello 
mejoraba, pero en vista de 
que eso no ocurría, la orga
nización optó por, celebrar 
una prueba contra el reloj 
y con una sola ciaboga, sd 
bien, naturalmente, no ser

viría para cosechar puntos 
para la clasificación general. 
De .las 2» tripulaciones que 
habían acudido a Ondárroa 
con intención de intervenir, 
tan sólo tomaron la salida 
diez, entre las que se hallaba 
la representación cántabra 
de Castro Urdíales, que, al 
final, sería la vencedora de 
la regata. 

La embarcación «Ataúlfo 
Argenta», que él viernes 
triunfó en Mundaca y venció 
a Kaiku, con sus mejores 

Traineras.- Hoy el tema será debatido 
por el Ayuntamiento 

hombres, por una diferencia 
Inferior al segundo, repitió 
victoria y con gran autorl* 
dad. Los cástrenos demos
traron así su buen momento 
y se anotaron, por cuarta vez, 
un primer puesto sobre los 
vizcaínos, aunque, por su
puesto, no cuentan en las 
clasificaciones de la liguilla. 

La clasificación general de 
la regata de ayer, desarro-
tlada en un escenario sólo 
apto para auténticos valien* 
tes y bogadores, quedó así: 

1. Castro Urdíales, 17-47-1̂  
2. Algorta, 18-45. 
3. Ondárroa, 18-50. 
4. Santuroe, 19-1-3. 
5. Kaiku, 19-11-4^1. 

Golf.-
L a B a n d e r a M a r i n a d e ^ regularidad 

le dio la victoria 
C u d e y o , e n e l a i r e 

Hoy tendrá sesión extraor
dinaria la Corporación de 
^anna de Cudeyo. Uno de 
lo& puntos incluidos en el 
orden del día es la regata da 
traineras que lleva el nom
bre del municipio y que se 
ha venido celebrando año 
tras año... hasta el actual 
en que no se ve demasiado 
cJara su disputa. 
. parece que la mayor par 
te de los concejales estári 
dispuestos a que la Bandera 
—el próximo día 25— se 
lleve a efecto y este extremo 
quertará hoy dilucidado. 

Según nuestras noticias, el 
Ayuntamiento —renov a d o 
tras las elecciones— se que
ja de que el C. R. Pedreña 
nada les había dicho hasta eJ 
momento sobre la regata yi 
por tanto, nada habían podi

do hacer. Pero por otra 
parte la argumentación no 
parece tener demasiada ba
se en cuanto que uno de loa 
concejales era el anterior al 
calde y debía conocer perfec
tamente ésta circunstancia. 

Sea como fuere lo cierto 
es que en el pleno extraordi 
nario que tendrá lugar hoy 
la Corporación se decidirá 
tras el estudio de los corres
pondientes presupuestos, sí 
la Bandera Marina de Cu
deyo se celebra o no este 
año. 

Se prevé asimismo, que 
exista debate sobre el tema 
aunque se cree que será 
aprobado y se celebren las_ 
tradiconales regatas de trai
neras en la localidad pedre-
ñera. 

ZURICH HISPANIA 
GRUPO ASEGURADOR 

Comunica a sus clientes 
y amigos la apertura de 

su oficina en 

SANTANDER 

Calle Castilla, 10-l.o 

Teléfono 22 62 12 (2 líneas) 

Severiano 
Ballesteros 
se impuso 
en el torneo 
clásico 

Sutton Coldfield (Inglate
rra). — El golfista español 
Severiano Ballesteros, dando 
una destacada nota de regu
laridad, ya que, tras hacer 
el primer recorrido en 73 
golpes, hizo los tres siguien
tes en 71 golpes cada uno, 
eon lo qu© Se adjudicó el 
torneo clásico de golf, dispu
tado en esta ciudad, con un 
total de 286 golpes. 

Con su triunfo, el español 
se embolsa la cantidad de 
8.330 libras esterlinas. 

A continuación se clasifi
caron: 

2. Ex aequo: Neil Cióles 
(Gran Bretaña) y Simón 
Hobday ^Bodesia), 292 gol
pes (4.3% libras cada uno). 

4. Ex aequo: Sandy rjylo 
(Gran Bretaña), Nick Faldo 
(Gran Bretaña), 293 (2.310 
libras cada uno). 

6. Ex aequo: Gregg Nor
man (Australia), Hugh 
Baiocchl (Sudáfrica), Brian 
Huggett (Gran Bretaña), 094 
(1.500 libras cada uno). 

9. Manuel Pinero (Espa
ña), 296 (1.013 libras). 

16. Francisco Abreu (Es
paña), 298 golpes. 

17. Angel Garrido (Espa
ña), 300 golpes. (Efe). 

H O J A 

DEL LUNES 
100.000 
lectores 
garantizan 
la rentabilidad 
d e sus 
anuncios. 
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Ejercicio económico positivo 

E l L a r e d o 

y e l A y u n t a m i e n t o no 

s e p o n e n d e a c u e r d o 
La asamibtea del C.D. La-

feclo constitajyó Un refrendo 
para la Joven Comisión Ges
tora que ha llevado él man-
€¡0 del cüulb en la temporada 
ftctual. Un refrendo que se 
pXLso de manifiesto cuando 
tos componentes de la clitada 
gî toa?a presentaron la díml-
eión, a¡l estimar que su nul-
Bión había concluido y que 
no flue a/jeptada por jos 
Bsamlbleáistas, que en eleva
do número asistieron a i» 
reunión en Itos locales de la 
antigua emisora local. 

Mucho tiempo ocupó el 
informe sobre la temática 
dei viejo campo de "San Lo
renzo'' ante posilpHes inter
venciones económiisas de la 
Federación Española y del 
Ayuntamiento, y de las oon-
diteienes que se imponen, ya 
que la Federación pone oo-
íno condición imprescindiblé 
Que campo de "San Lo
renzo" sea dedicado al fút
bol por espacio de 25 
condición que el Ayunta
miento, en su último pleno 
del viernes, no estimó con
ven i ente, proponiendo, al 
pareirer, *a cláusula de cam-» 
po de deportes ("San Lo
renzo, u otro). 

Los socios, lógicamente, 
fueron contra esta decisión 
municipal y se tratará de 
que sea dedicado al fútbol 
eonicretarnenite. aunque esta 
temática dará mucho que 
hablar y escribir. 

TEMPORADA POSITIVA 

El ambiente en favor del 
C. D. Laredo es, en estoá 
mementos, bueno. La unión 
entre las gentes dei balom-
pdé laredano está actual-, 
mente ©n su mejor momen
to, «orno quedó demostrado 
d pasado jueves en una ce
na de hermandad que ge ce
lebró ^ ea " Victoriaa la 
que asistieron directivos, ju-. 
gadores, familiares y accio
nados y en cuyo acto se hi
zo entrega de diversos tro, 
íleos a Jugadores lestacadoa 
y a algunos aficionados por 
m «oJaboraCión. Este buen 
ambiente se vio también en 
la reunión anual que eo-

mentamos. 
La temporada, en lo eco 

nómíco, fue positiva. Las cár 
Iras superaron las previsio
nes, pese a los problemas 
que se han tenido que sopor, 
tar. Jugando fuera del «Sao 
Lorenzo» casi toda la tempo. 
nada. El superávit eeonómioo 
se fue en pagos de deudas 
anteriores, pero, evidente
mente, hay acción econónaáoa 
plausible en la actual campa, 
fía, quizás debido a la polí
tica de «cantera» realizada 
y que, según acuerdo de la 
asamblea, se continuará en 
tanto no se establezca un 
equilibrio económico y bási 
co de la sociedad. 

La comisión gestora, aü 
presentar la dimisión y no 
surgir ninguna candidatura, 
quedó designada como Junta 
directiva a todos los efectos, 
siendo presidida por Rafael 
Sánchez Calderón. 

Pese a cuanto se ha dicho 
sobre algunos ofrecimientos 
para entrenar al equipo en 
la próxima temporada, que 
dó desmentido, dándose a co
nocer la decisión de que fue 
se Amavisca, ex jugador del 
club quien ocupará la plaza 
de técnico en la próxima 
temporada en ia que se lle
vará la misma política de 
austeridad económica y con 
vistas a la cantera propia 
promocionando a los equipos 
filiales en los que se cuenta 
con tres formaciones, en 
campamentos playeros, una 
en infantiles y otro en juve 
niles, -

El presupuesto para la 
temporada próxima sobrepasa 
tos dos millones de pesetas, 
si bien la estructuración y 
planificación apuntan a la 
búsqueda de un equilibrio en 
el aspecto económico sin re
nunciar a los mayores logros 
deportivos. 

En definitiva, una asam
blea que señaló la unión ac
tual entre la directiva y loa 
aficionados y el buen am
biente existente. Sólo el des
acuerdo con el Ayuntamien
to puede considerarse como 
nota contradictoria de la re
unión. 

MAC CIO NE 

E n ta segunda jornada del Torneo 
Ocho Naciones 

E x c e l e n t e a c t u a c i ó n 
• • 

d e l o s n a d a d o r e s 

e s p a ñ o l e s 
El equipo español efec

tuó un excelente papad en 
la seigunda jornada dea 
Torneo die las Ocho Nació 
s»6s de natactón, que se 
celebra en la localidad 
belga de Mol. 
. En la categoría mascu-

íwa, Rafael Escala® logré 
ta segunda posicftán en 400 
ínetros estilos, con un 
JtemiPO de 4-48-46, por de 
fcpis del noruego Ame 
Borgstroem, que realizó 
Jn crono de 4-46-26, y por 
pelante del escocés Robín 
Brew (449-59). 

El mismo Rafael Escalas 
repitió lugar en los 1500 
Astros libres, bras eü te 
*aeaí Arntí Garael. Este 
™*> 16-17-47,, y e& español, 
^41-74. I '! i i hiltlií l 

En los relevos 4 por 100 
metros libres, primero fue 
Israel, con 3-36-12, seguido 
de Noruega, 3-36-38. y Es. 
paña, 3-37-58. 

En la categoría femeni 
na, Natalia Mas logró el 
primer puesto en los 800 
metros libres, haciendo 
un tiempo de 9-14-36. En 
segundo lugar se dasífiod 
la belga Paséale Verbau 
wen, 9-18-44, y tercera fue 
la noruega E1 i z a beth 
Brudwik, 9-22-26, 

Por fin, en los 400 me-
tros estilos, la Clasifica' 
dón fue: 1: Bada Leirvag 
(Noruega), 5-09-15; 2í 
Christel Pechner (Bélgica), 
5-13-97; Alisan D*c (Ga-
les), 5-18-44. y 4: CaroMnaí 
Sun (España), 5-23-38. I 

A y e r , a s a m b l e a ; i a p r ó x i m a t e m p o r a d a , b i n g o y c u o t a s m á s a f t a » 

El Santoña concluyó la temporada 
con superávit 

El aumento de las cuotas de socios y la instalación 
ds una sala de bingo, asi como él mantenimiento del 
presupuesto fueron tres de los acuerdos más importantes 
tomados, ayer por la mañana, por la asamblea general 
del Santoña. 

La reunión, a la que asistieron más de dos centenares 
de asociados, se celebró, a partir de las 11,30, en la sala 
de ventas de la Cofradía de Peseadores. En el capítuño 
económico se informó que la campaña había concluido 
eon un superávit de 180.000 pesetas, aunque se conitinuaba 
«nrastrando el déficit de tres millones de pesetas here
dado por la junta directiva que preside don Andrés Lo-
cooo de la anterior gestión. 

La afluencia de espectadores al campo del Paloma 
¿CLsminuyó durante las primeras Jomadas de la última 
competición de Liga, en razón a la deficiente marcha del 
conjunto santoñés, para mejorar, considerablemente, en 
las fechas postreras, como consecuencia de la brillante 
ejecutoria del cuadro que dirige Pajeo Gaaroía. 

EL MISMO PRESUPUESTO 

A fin de atajar el citado déficit y afrontar las obliga
ciones económicas de la nueva temporada, la asamblea 
aceptó la subida de cuotas propuestas por la junta direc
tiva. Así, los socios pagarán por su carnet 3.500 pesetas 
(en el ejercicio precedente abonaban 3.000) y los Jubila 
dos 2.500 (hasta ahora la tarifa era de 2.000). También, 
para mediados del mes de agosto se instalará en la sala 
de fiestas "El Volcán", un bingo del Santoña C. -P., con 
el que se confía allegar fondos eon los ûe costear parte 
de la deuda y abordar proyectos más ambiciosos. 

Se mantiene el mismo presupuesto de la temporada 
78-79, ocho millones de pesetas y ©1 Santoña pretende, a 
la vez, aumentar la cifra actual de socios, que es de 600. 
En el capítulo deportivo, consumados los descartes de ju
gadores como Ellees y Cobo, se cuenta cón la base de la 
última campaña, a la vez que se ha contratado a Cueto 
(procedente del Gijón Industrial), Parrado (San Justo), 
Nani y Martínez (Rayo Cantabria) y Poo (Naval). Se in
tentará, igualmente, fichar algún delantero más a fin de 
reforzar el conjunto y formar un bloque con aspiraciones 
de buena clasificación en el grupo de Tercera División 

EQUIPOS VIZCAINOS; OTROS ARBITROS 

Sorprendió en el club santoñés la conocida decisión 
de los clubs vizcaínos de no admitir la separación con los 
restantes cuadros vascos, sobre todo después de partt 
cipar con ellos en la última reunión de Madrid. Se sabe 
que por el País Vasco si se mira con buenos ojos com 
petir con los cántabros... siempre que no se les separe 
de ellos, de ahí que. ahora, amenace con ea abandono o 
la independencia deportiva. Aunque se sabe que en efl 
aspecto deportivo ea panorama se presenta mucho más 

Don Andrés Loooco anunció, en la asamblea •de ayer, sn 
propósito de abandonar la presüdeneta clel Saoitofia el 
próximo año, al cumplir su cuarta temporada. Los socios 

ínsistBeron en que continuara al frente del etab. 

complicado con los vizcínos, se defiendo, en todo momen
to, la unidad de participación con el resto dé los equipes 
santanderinos. 

También se sigue con especial atención, y hasta es 
posible que se respalde en la próxima asamblea dej 
fútbol español, la propuesta de que los arbitros da la 
región no dirijan partidos de equipos de su provincia y sí lo 
hagan con cuadros ubicados a una distancia f̂ "*™» de 
150 kilómetros. Son muchos los clubs, pese a lo costoso 
del proyecto, que se inclinan por esta modificación, to 
mismo que buena parte de los propios «sotegiados. 

ANUNCIO DE DIMISION 

Ayer, finalmente, el presidente del Santoña, señor Lo-
coco, recordó a los socios que €fl próximo añó se Cumple 
su cuarta temporada de mandato y que, por lo tanto, 
habrá que pensar en el relevo. Ante tal indicación, la 
asamblea, por aclamación, pidió al presidente que con
tinuará, postura que agradeció, asi como la colaboración 
de su entusiasta Junta directiva, si bien no cabe descartar 
la posibilidad de que al finalizar ti «alerceicio 79-60 sea 
preciso convocar nuevas eieodom». 

Los automóviles 
valen demasiado 

para dejar que la corrosión 
los destruya 

SIMCA 1200 GLS 
434.312 pts. 

SEAT 131 
489.604 pts. 

RENAULT 12 TS 
S05.974 pts. 

S€AT 127 
350.739 pts. 

OTROEN CX 
«ALAS 

14)69.093 pt*. 

® 

VISITE NUESTRAS ESTACIONES DINiTROL 
AUTORIZADAS EN SANTANDER 

SANTANDER: 
• GARAJE MORO - Gra!. Dávüa, 115 A vB Tel. 23 90 39 
• LAFÜENTE Y CIA - Avda. Parayas, s/n. Tel. 37 14 00 
Provincia de Santander: 
• COLINDRES: CARROCERIAS LA PEÑA • 

Ctra. General, s/n. - Tel. 65 02 46 
• TORRELAVEGA: TALLERES SOTILEZA • 

P.s del Norte. 63 - Tel. 88 27 37 
• LAFUENTE Y CIA.-Avda. Oviedo/6» w Tel. 89 18 00 

.El Sistema Anticorrosivo Sueco más famoso y prestlg 
que: 
— inmuniza a su coche, del agua, barró, humedad, etc. 
— lo mantiene en perfecto estado, 
— lo revaloriza a la hora de la venta. % 
DINITROL, en sus dos variantes: ML y METMJC (para cavldadatflxgo^ 
respectivamente). 
Si su coche no ha cumplido todavía oeis meses de vida, obtendrá otra 
ventaja del tratamiento con DINITROL d Certificado de Garantía de 
cinco años contra todo tipo de corrosión. 
Trate a su coche con DINITROL, pero [atención! nunca fuera de nuestras 
Estaciones DINITROL Autorizadas; 

Recuerde: 
UlllIilMI lio hay más que uno 

MÜLTICOM, S. A Concesionario de DMTROL en España: 
Plaza Sagrado Corazón 5-8° dcha. U 44119 08 - BILBAO 
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C a t o r c e h o r a s J u g a n d o a l o s b o l o s 

P r o v i n c i a l : S a n t o s , l í d e r ; C o b o 

y " L i l l o " , n o v e d a d e s 
Jamada maratoniana ayer 

ea las boleras de «£3 Verdo
so* 4La Arboleda» 7 «Mue
blas Solares» (Muriedas), 
donde se realizaban las tira
das selectivas —oo aptas 
pan caiddacoá— dai cara-
peooato regional de primera 
categoría (individoal), que 
prrofXjrcioTúiron algimas sor
presas al término de la* 
mismas y algunas Jugadas 
con interés para los especta
dores, que siguieron en las 
tras boleras durante toda la 
jomada las incidencias del 
juego, fluctuando de un 00 
nw a obro, pero con una des. 
tacada presencia, en todo 
momento, en los tres luga-
oes donde actuaban los ases 
f donde los seguidores da 
cada uno se desplazsCban 1« 
«m lugar a otro. 

JDEGO ALTO 

Se comentaba, a priori, 
qus serían necesarios casi los 
8» bolos en eü cómputo de 
lam tres concurso para estar 
ea las finales del campeona
to, j , francamente, poco fal
tó para que los que sumaron 
menos de esos registros se 
quedasen fuera, aunque en 
esto caso se clasificaron a du
ras penas y después de «su
frir» mucho los 357 bolos, « 
Incluso con 356 tendrán que 
desempatar para ocupar el 
pubesto decimoquinto, ©on e* 
oue se cierra la das^caclón 

Tras las tiradas de esta 
icirss Jomada —empezó a las 
ocho de la mañana para ter-
miiisr & las diez de la no-
cbs— dieron la siguiente 
«-lasiQcacióTK Santos, 403; 
Beimardino Oobo, 388; M. A 
Castañedo, 388; Linares, 379; 
Quintana, 375; Marcos, 371; 
Miguel, 371; Rodríguez, 370; 
Sepundino Gómez, 366; Are
nal, 365; Angel Lavín, 363; EJ 
BeJga, 358; Manolo Sonsa, 
SSf; «lállo», 357, 7 tendrán 
qus desempatar Marcelino 
Boiar 7 Murillo, quedando a 
im puertas de la daslfica-
eidn, aunque con opción ai 
n«cdonaI Eduatrdo, con 354 
bolos. 

rlOVEDADES 

Como novedades más des
tocadas en este grupo de 

clasificados tenemos como 
la más importante la presen
tía da Bemardirto Oobo, que 
siguió ayer en su línea del 
sábado para colocarse en se
gunda posición tras A líder 
Santos (403), que tamMén 
jugó muy bien o, al menos, 
esa bolada lo dice lodo. 

Puede considerarse nove
dosa la presencia de «Lillo» 
jr de Secundino, circunstan
cia que avala el dicho de que 

paira ir nevando A control 
del Juego de las tres boleras, 
pero se llevó 7 el ambiente 
estuvo caldeado durante todo 
el día. 

GONCÜRSO DE LA GAJA 
DE AHORROS 

Hoy se inician en la bolera 
de «La Arboleda» las tiradas 
selectivas para el concurso 
de la Caja de' Ahorros de 

bello, Arenal, César, Ramiro 
7 Castañedo. Las tiradas se. 
iniciarán a las seis de la tar
de. 

INSCRIPCION 

Hoy es ea último día para 
efectuar la inscripción para 
tomar parte en los concur
sos «Memorial Marcelino 
Botín» y Gran Concursa Casa 
de los Bolos. 

i i i l l i 

Santos se «salió de la tabla» y con 403 bolos, en tres concursos, se hizo 
líder de la serie clasificatoria del provincial individual de primera categoría. 

(Foto Bustamante) 

«donde yeguas hay, potros 
nacen...» 

SOUSA 

Manolo Sousa, «El Portu», 
realizó la jugada más impor
tante de la jomada al derrú 
bar en una roano nada me
nos que 26 bolos, sin em
boque, superando la de 25 
palos que lograra «Pacolín» 
en la tarde del sábado. 

Hubo también ausencias, 
abandonos, desánimos, dis
gustos; alegrías y de todo, 
porque el campeonato pro
vincial tiene un algo que 
«electriza» a los participan
tes y a los aficionados. Ayer 
hacía falta una' calculadora 

CAIA DE AHORROS 
DE 

COLONIA INFANTIL 
DE POLIENTES 

l ü C U R S O 1 9 7 9 - 1 9 8 0 

T28 PLAZAS PARA A L U M N O S Y A L U M N A S 

DE E D U C A C I O N G E N E R A L B A S I C A E N 

L O S N I V E L E S 2.0, 3 * 4 . ° y 5-°' 

INTERNOS 

SOLICITUDES: HASTA E L 31 DE J U L I O 

INFORMACION: CAJA DE AHORROS DE 
SANTANDER. . Servicio de Obra Social y en 

cualquiera de sos Oficinas, 

Santander que organiza la 
Peña Bolística Peñacastillo 
Ocmin, para parejas indivi
duales, con un presupuesto 
que se acerca a las 100.000 
pesetas. 

Estas tiradas clasificatorias 
se pueden realiza^ desde las 
cuatro de la tarde en ade
lante hasta el día 14, clasi
ficándose 4 parejas para las 
finales de pare as, que se dis
putarán el día 20, y ocho 
jugadores para las individua
les que tendrán lugar el sá
bado, día 91. 

«MEMORIAL ADOLft) 
CAVIA» 

El próximo jueves, día 5, 
se disputarán en la bolera 
de la Casa de los Bolos las 
finales del «Memorial Adolfo 
Cavia», organizadas p̂ T la 
Casa de los Bolos, con el pa
trocinio de Modesto Cabello. 
En estas jugadas finales in
tervendrán, por este orden, 
los siguientes jugadores, pre
viamente clasiftoad^ Mi
guel, Domínguez. Lavín Ca-

Para estos concursos hay 
importantes premios y nove
dades en la forma de jugar 
las finales, de forma espe
cial en el de ia Casa de los 
Bolos. 

PAREJAS DE SEGUNDA 
CATEGORIA 

Terminaron las tiradas se
lectivas para el provincial de 
pare i as'de club, de segunda 
categoría, celebradas en las 
boleras de «Los Pinares» y 
«La Encina», donde al tér
mino de las mismas la cla
sificación quedó" establecida 
asi: 

La Cavada (Cuevas-Gutié
rrez), 529; M. San Antonio 
(González-Gómez), 483; Liér-
ganes (Cano-Alonso), 476; 
Buelna (Ceball os-González), 
472; Mali (Bezanilla-Sainz), 
460; Polanco (Martínez-Pere
da), 455; La-Cagigona (Pin
ta-Garrido), 455, y J. Cuesta 
(Goicoechea Margüelles), 450 
bolos. 

MARCELINO 

E n M a d r i d , d i s p u t a n d o el 
" G r a n P r e m i o T e t u á n " 

Se mató un 
ciclista aficionado 

Madrid. — En la mañana 
de ayer, ea ©1 Gran Premio 
de Tetuán, carrera ciclista 
de aficionados, r e s u l t ó 
muerto el corredor José Ma
ría Madrigal. 

El aocátíienifce se produjo 
bajando el puerto de Ca-
nencia, situado en la pro-
Vtncia de Madrid, efl despis-
fisBSe en Boa eorva 7 caer 
m&éSSáo por tm barranted 

con su bicicleta, producién
dose la muerte del corredor 
horas después. 

Este era el últflmo año de 
aficionado de José María 
Madrigal, que tenia 24 años, 
natural de TomeUoso (Ciu
dad Real), ya que para él 
s fio (pe viene tenia contra
to eon un etjuipo profeslo-
oal, (Efe); I '§ 

Se juega en Muriedas, Torrelavega 
y Revilla 

Interesante promoción 
bolística infantil 

Se está realizando una gran promoción de nuestro 
Juego de bolos a nivel provincM, en categorías menores y 
por ello las competiciones reservadas a categorías menores 
(benjamines, alevines e infantiles) proliferan. 

La siembra es eficiente. Después vendrá la cosecha. 
Habrá en el recuento final frutos eon más o menos calidad 
pero evidentemente hay mentalizacldn de crear unos buenos 
principios y son muchos —cada día más— los que se ocupan 
de las cosas de los crios. 

En estos días son varios los concursos que se están 
Jugando y muchos los que están —según nuestras noticias
en gestación, próximos a Jugarse; pero ocupémonos ahora 
de los que están funcionando ahora. 

EN MURIEDAS 

En la bolera de la Peña Muebles Solares con el patro
cinio dé la Caja de Ahorros están jugando, donde la fase cla
sificatoria concluirá precisamente mañana y donde hay las 
siguientes clasificaciones: 

En Muriedas (Muebles Solares) patrocinado por la 
Caja de Ahorros. Infantiles: Jesús Castillo, 131; José Miguel 
Cobo, 121; Angel González, 121, y Fernando González, 121. 

Alevines: David Castillo, 135; Juan Camus, 130; Tomás 
Noriega 129, y J. Antonio Pérez, 125 bolos, 

Benjamines: Jesús Sainz, 128; José Luis Mallavia, 117; 
Angel Arzuaao, 106, y Casildo Terán, 101 bolos. 

EN TORRELAVEGA 
En la Peña Ico Mallavia, de Torrelavega, hay gran ani

mación en las tinadas para el triple concurso que finalizará 
en su fase selectiva el día 12, estando las clasificaciones así: 

Infantiles: Guillermo Nadar, 120; Oscar Oreña, 128; Al
berto González, 106, y Manuel Salmón^ 104 bolos. 

Alevines: José A. González, 131; Juan Pérez, 131; Rober
to García, 125, y Agustín Sal, 123 bolos. 

Benjamines: Angel Arzuazo, 146; José Luis Mallavia, 126; 
Tomás Fernández, 125, y José Urbistondo, 110 bolos. 

En este concurso se clasifican ocho en cada categoría. 

EN REVILLA 

También, precisamente hoy, se inician las tiradas de 
otro concurso para los crios, ea la bolera de Revilla de Ca-
margo, que organiza la comisión de fiestas con el patrocinio 
de la Caja de Ahorros de Santander. Estas tiradas finaliza
rán, en las tres categorías el día 12, ya que las finales están 
previstas para el día 15, clasificándose cuatro Jugadores por 
categoría. 

CAMPEONATO PROVINCIAL INFANTIL 

Hoy, y hasta el martes, día 10, se realizarán en la bolera 
de "El Verdoso", las tiradas de clasificación para el Cam
peonato Provincial Infantil, que es a la vez, selectivo para 
el campeonato nacional, 

Se puede tirar todas las tardes, con excepción defl sá-
bado y domingo, que están reservados a Jugadores veteranos 
que, en estos días, realizarán sus tiradas clasificatorias, 

MARCELINO 

informa &A.T. o.* a 

E X C U R S I O N A B E N I D O R M 

Y A N D O R R A 

SALIDA: 29 de septiembre 

— • — 
Excursiones a: 

^ S A L O U (Tarragona) 
% B E N I D O R M (Al icante) 

Circuitos en autopullman 
por EUROPA 

Salidas todas las semanas 

SOLICÍTENOS PROSSAM* DETALLADO 
^ f c j VIAJES 

^ECUADOR 
teotorf, 21, teL 212400 SANTANDfK 

i 



Si D E P O R T O A 

E n N o j a , p a r t i d o , a l m u e r z o y d e s p e d i d a a O t a v a r r í a y P o r t i l l a 

2 de juno de 1079 — P á g i n a 2 9 

L o s c á n t a b r o s d e f ú t b o l 

c e r r a r o n , a y e r , l a c a m p a ñ a 7 8 - 7 9 
Prácticamente la totalidad 

de los árbitros cántabros de 
fútbcfl acudieron, ayer, a No-
ja, para participar en la fies
ta con que nuestros colegia
dos cierran la temporada de
portiva. Por la mañana, se 
disputó la final del torneo de 
balompié que organizan los 
Jueces. Los equipos están pa
troneados por los árbitros de 
superior categoría, y a la el
la llegaron los cuadros de 
Sánchez Arminio y Díaa 
Agüero. Triunfó este último 
conjunto por 2-1. 

Hubo a continuación un 
almuerzo de hermandad en el 
que estuvieron presentes 
más de centenar y medio de 
personas ( incluidas las mu
jeres y novias de los colegla< 
dos). A-los postres se repar. 
tieron los premios fin da 
campaña, entre los que des
tacaron los concedidos a jó
venes y con los cuales se pre
tende desarrollar una tarea 
de promoción. También re
cibieron un recuerdo los dos 
árbitros que abandonan la 
práctica del arbitraje por 
haber cumplido la edad re. 
g3 amentaría de 47 años, en 
este caso el obsequio fue pa
ra los señores üiavarría y 
Portilla. 

ASCENSOS Y 
DESCENSOS 

A medida que se aproxima 
la asamblea del fútbol espa
ñol (prevista para el día 13) 
se multiplican los rumores 
sobre los ascensos y descen
sos de los árbitros. Por el 

momento, ni siquiera loa 
presidentes de los colegios re. 
gionales, caso del cántabro, 
tienen noticia cierta sobre la 
suerte que influencias y mé
ritos depararán a los jueces 
de su demarcación. 

Por parte montañesa cua
tro árbitros asistieron al 
cursillo de ascenso a Terce
ra (los señores Obregón, 
Oitiz 'Rodríguez, Romero y 
Javier Teja). Sin embargo, 
nada se sabrá de su deseado 
acceso a la categoría nacio
nal hasta que pase la asam
blea. En proporción al núme-
ro de equipos que hay en 
Tercera (seis tiene Canta
bria) a nuestra región la co
rresponden nueve jueces y, 
por lo menos, si se cumple 
con lo acostumbrado, tres de 
los citados subirán un pelda
ño en su carrera deportiva. 

También se aguarda, con 
curiosidad, a conocer si el 
señor Díaz Agüero con cua* 
lldades sobradamente cono
cidas en Segunda Davisión y 
cuya inclusión en Primera 
no debería ponerse en duda, 
especialmente después de la 
jubilación del señor Olava-
rría ingresará en la máxima 
categoría. Nada se ha filtra
do al respecto, pero empieza 
a temerse, con fundamento, 
que, una vez más, no se haga 
justicia. ' 

LA REUNION DE 
MADRID 

E l presidente del Colegio 
Cántabro,'señor De la Teja, 

A t l e t i s m o S e m i f i n a l e s 
de la C o p a de E u r o p a 

E s p a ñ a n o p a s ó 

a l a f i n a l 
La selección española de 

atletismo no ha conseguido 
entrar en la final de la Copa 
de Europa al clasificarse, en 
las semifinales disputadas en 
Ginebra, en sexta posición, 
cuando tenía, para cumplir 
sus propósitos, que haber al
canzado la cuarta. 

Los resultados de los espa
ñoles ayer fueron los siguien-

800 metros lisos: 

1. —Stfaub (Alemania), 1-
47-7 

2. —Antonio Páez, 1-47-6. 

UO metros vallas: 
1. —Muenkelt (AJemania), 

13-58. 
2. —Javier Moracho, 13-77. 

Disco: 
l.—S c h m idt (Alemania), 

66,30. 
5.—Sinesio Garrachón, 

63,78. 

200 metros lisos: 

1.—Barre (Francia), 20-38. 
5.—Luis Sarriá, 21-23. 

B.OOO metros obstáculos: 

1«—Dontínge Ramón, 8-36-9, 

Triple salto: I 

1.—Gora (Alemania), 16,25 
5.—Ramón Cid, 15-98. 

5.000 metros lisos: 

1.—Ryfell (Suiza), 13-30-9. 
5.—Fernando Cerrada, 13-

44-1. 

Pértiga: 

1.—Houvion (Francia), 5-50. 
5. -^Oriol, 5,10. 

Jabalina: 
1.—H a n i sch (Alemania), 

89-92. . 
6. —Augusto aLo, 62,96. 

La clasificación flnai fue la 
siguiente: 

1, Alemania Oriental, 150 
puntos; 2, Francia, 108; 3, 
Suiza, 95; 4, Finlandia, 94; 5, 
Yugoslavia, ZO; 6, España, 89; 
7, Holanda, 58, 8, Irlanda, 36. 

La final «A» La disputarán 
las selecciones de Alemania 
Oriental y Francia junto a las 
de Unión Soviética y Gran 
Bretaña, clasificadas en Sue-
cia, y las de Alemania del 
Oeste y Polonia que. Tasaron 
en Alemania Federal, Junto 
a Italia, organizado-a. 

En la «B» participarán Fui-
za, Finlandia, Yugoslavia, 
Bulgaria, Rumania, Checosio. 
vacuaia y Hungría. 

y los árbitros, señores Fer
nández Terente y Villa acó» 
dieron el sábado, a Madrid y 
participaron en la reunión de 
árbitros y presidentes. Aun
que a la cita se le había da
do mucho bombo, nada de 
especial ocurrió. Tan sólo 
abordaron temas de régimen 
interno de organización y se 
atendieron modificaciones al 
nuevo reglamento que se es
tableció en la temporada pre
cedente. Los representantes 
santanderinos no portaban 
ninguna propuesta especial y 

se limitaron a Interventi 
como unos miembros más de 
la Asamblea Nacional la pri
mera que se ha celebrado. 
Existían rumores sobre posl< 
bles polémicas y puntos de 
fricción pero según nos In
formó él presidente cánta
bro los temas de distribución 
de votos cantidades de co
bertura para el seguro que re 
girá desde septiembre, lae 
normas de ascenso, descenso 
y designación de árbitros etc. 
no suscitaron debates fuera 
de tono. 

" L A P r n U A V E R A 

ÔRD ALTE 
Y PAMA Q U É m . C O M P k U m S , A L 
PRMR S U " i ^ l p f r * . * F O f í D L E P 

.~m CWtUR&RWR SMESICiA» 

m EL MISMO m m t m mmm & m t m ^ L 

9. W. F * 

>C«NCB3KMHtB» 

OarageSanch 
castife tz. TdéiMM: mm 137e@!7 m m a 

P R E C I O S * DORIVIITORIOS 
hahifere * LIBRERIAS 

* * n c o r a r e * TRESILLOS 

LIBRERIA CLASICA EN CAOBA 
2,50 mts. de ancho 33.480 ptas. 

ÜBRERIA MODERNA POR ELEMENTOS 
en Nogal, Roble, Caoba o combinado _ _ _ - _ 
2,50 mts. de ancho 55.000 pt9M, 

ITT-

J 

TRESILLO MODELO COLONIAL 
Capitoné, orejeras de madera, 
tapizado en teta, varios colores 45.955 ptas. 

TRESILLO MODELO CUADRADO 
moderno, tapizado en sfcay, 
cojines reversibles, skay y teta 
en cualquier color 19.800 p t a i . 

D 

DORMITORIO-
PUENTE 
estilo neoclásico 
adaptable a cualquier medida, 
colores caoba, nogal, roble o combinado 47.760 ptdS. 

Y esto es... sólo una pequeña muestra 
VISITE habitare y ELIJA entre: 

1*200 Dormitorios más 
| » 3 0 0 Salas de estar (tresillos y librerías) 
1*60 Cocinas distintas... etc. 

DORMITORIO MOD.78 NOGAlT 
Armario 4 puertas 1,90 Cómoda con espejo y Joyero fncorpondoi 
Cama de 1,35 Rínconerá | 

39.605 ptas . 2 Mesitas con luz 

y además: 
puede DESAFINAR y MERENDAR 
estupendamente.agradablemente.en 
C A F E T E R I A h a b i t c r e 

habitare 
C E N T R O D E M O B I L I A R I O Y D E C O R A C I O N 
Km. 8 carretera de Santander a Torreíavega 

10a1ya30a8.30 
INCLUSO SABADOS 



P á g i n a 3 0 — 2 d e Jul io d e 1 9 7 9 

G u í a p r o f e s i o n a l 

C L I N I C A V I L L A M A R I A 
de H t R M A N O S C A B E L L O 

Ullxti.ULOGlA Y PARTOS 
RAMOW X CAJAL, 10 (SARDINERO) 

HOHAh Díi CONSULTA: 
— DOD Garios de 10 a 1 y de 3,30 a S. 
— Oon F . r de 12 « 1.30 v de 4 a 6.30, 

E U S E B I O DIAZ C A M P O 
P S I C O L O G O 

f PSICODIACMOSTIÜO - PSICOTERAPIA 
ASESOR AMIENTO PSICOLOGICO 

Teléfono 27im9 (Pedir hora de 10 a 12) 

EMILIO HERNANDEZ DE SANOE 
MEDICINA G E N E R A L - R A Y O S X 

Calvo Sotelo 6 5 C . T e l é f o n o 22 01 23 
S A N T A N D E R 

D r e i . C a l l e j a F e r n á n d e z 

L B a r r a s a B e n i t o 

E S P E C I A L I S T A S 

E N E L E C T R O E N C E F A L O G R A F I A 

Sanatorio Msdrazo Consulta: 4 a 7 

Dr. N a v a r r o 
JSNFERMEIMl ífcS 

DE LA PIE! 
De 8 y media a f v media 
Isabel II « Tei i?7XX> 

J . A . P r i e t o 

Solis 
CORAZON 

ENFE51MEBADES 
Teléis.: 37 59 01 y Í3 23 03 

CORONARIAS 
yardas. 55, entresuel o. 

r Consulta de 5 a 7. 
s o L i r i n s HORA 

M . O r i a 
M a r t í r* e ^ - C o t i r i r 

MEDICINA Y CIRUGIA 
AP. DIGESTIVO 

Soliciten hora de b a 12 
f Consulta de 4 a 6 

d / Casteiar. 1 L izqda 
TP'- ' no 21 ^ '•• 

A . C O B O G A o r i A 
f GARGANTA. NARIZ, 

OIDOS 
f A D D í O L O G I A 
Hernán Cortes 15 En tío 

J . P 
W I L L I E 

[ MEDICINA GENKRAL 
f RAYOS X 
| C Alonso Vega 9 

Teléfono 37 69 99 
CONSULTA DE 4 a 9 

S E RUEGA PIDAN HOR/ 

M A R I A L U I S A 

P E R A L C A S T R O 
ENFERMEDADES DE LA 

P I E L X VENEREAS 
San Fernando 58. 1.° Q. 

Teléis 23^5-7a Consulta 
(Éte i » t. Solicite hora 

£ . T e r á n D í a z 
MEDICINA INTERNA 

Calderón de la Barca. 8. 
segundo, B. (Plaza de lat 
Rstaciones) Teléf 22 47 91 

Abilio 
Sangrador 
MEDICINA INTERNA 

RAYOS X 
'ONSULTA: De 4 a 1 

Sao Fernando. 48. 3.% C 
Teléfono 3? 62 76 

A. S A E Z 
CORAZON ENDOCRINO. 

NUTRICION 
Rualasai 2, segundo. 

Teléfs.: 220198 y 271390 
Se ruegfí soliciten hora 

D r . D E L A H O Z 
GARGANTA. NARIZ, 

OIDOS 
CSru^'a facial y de cuello 

P Pereda 25 Tel 22 05 6' 

C . L ó p e z D ó r l g c 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA Y CIRUGIA 

SOLICITE HORA 
Teléfs.: 221631 y 228081 

Lealtad 18 

L U I S M A R I A S I E R R A 
S E T I E N 

H U E S O S 
Y ARTICULACIONES 

Lealtad, 10. 1/ Tel 2110 52 
SOLICITE HORA 

í T 
RADIOLOGIA Y 
ELECTROLOGIA 

Nuevo horario a partir del 
L * de Mayo: de 10 a 1,3*. 

7 horas convenidas. 
Rualasai. 23, L * 
Teléfono? 22-85-20 

LEOPOLDO PEREZ DE LA LASTRA 
R A D I O T E R A P I A Y O N C O L O G I A 

l l (TELECUBAL iOTERAPIA. 
f ROENTGEN TERAPIA. QUIMIOTERAPIA) 
CONSULTA: DE 4 a 6 Y A HORAS CONVENIDAS 
Calla dd Carmen. 88. Teléfono 27 7021 

T r a s s u t r i u n f o e n l a C o p a , m i l e s d e p e r s o n a s r e c i b i e r o n a l e q u i p o 

E l V a l e n c i a , e n o l o r d e m u l t i t u d 
Valencia.—En oíor de mul

titud, con pancartas y bande
ras, con gritos de entusiasmo 
de una multitud volcada ha
cia su equipo, el Valencia 
C. P. fue recibido ayer tarde 
por todos sus seguidores, 
ofreciendo el título de ean> 
peón de Copa a toda /la ciu
dad. • 

El equipo valencianista He-
gó un poco antes de las ocho 
de la tarde a la Basílica de 
la Virgen, en donde era es
perado por un nutrido grupo 
de aficionados, jugadores y 
directivos, encabezados por 
el capitán, que llevaba en sus 
manos la copa. Penetraron 
en el recinto mariano para 
realizar un acto de aecióñ de 
gracias y ofrecer ed título a 
ia patrona de la ciudad. 

El capellán del cub dio la 
bienvenida a la «embajada 
deportiva, oon espíritu cris-

tiano viene a ofrecer el títu
lo a la Virgen de los Desam
parados». Acto seguido, loa 
jugadores valencianlstas y di
rectivos levantaron entre to* 
dos la copa de campeones, 
mientras que el público, que 
llenaba por completo el re» 
cinto, cantaba el himno de 
la Coronación y hacía ondear 
las banderas. Había una emo-
ción contenida en los rostros 
de jugadores y directivos. El 
presidente. Ramos Costa, y 
eJ joven Tendillp no pudie
ron contener las lágrimas. 

Idéntico estado de ánimo 
presentaba el entrenador, 
«Pasieguito», quien comentó 
que «un día como hoy, un 1 
de julio, hace 25 años, estuve 
también en la Basílica de la 
Virgen, aunque en aqueHa 
ocasión fue para contraer 
matrimonio con mi mujer». 
«Pasieguito» festejó el triun

fo en la Copa y las bodas do 
plata de su matrimonio. 

Terminado el acto, y en 
medio de una gran muche
dumbre que quería estrechar 
las manos y felicitar perso
nalmente a los protagonistas 
del triunfo, la comitiva se 
trasladó en autocar hasta el 
Ayuntamiento, en donde fue
ron recibidos por el alcalde. 
Femando Martínez Castella
no, y miembros del Consis
torio. 

Desde el balcón principal, 
el capitán del equipo, Carro-
te, ofreció él triunfo logrado 
a toda la ciudad, diciendo 
«Como buen asturiano y 
buen valenciano, ofrezco la 
Copa a toda Valencia.» A con
tinuación, el presidente, José 
Ramos Costa, tuvo unas pa
labras de agradecimiento, di 
ciando que el triunfo «sirva 
paira Valencia el trofeo alean-
zado por nuestros jugadores 
y los 25.000 valencianos que 

posibilitaron tan brillante 
victoria ante el Madrid. Por 
el Valencia y por un Valen
cia mejor». 

La plaza del País Valenciá, 
donde se encuentar el Ayun
tamiento, ofrecía un aspecto 
impresionante, como en los 
momentos culminantes de las 
Fallas. Muchos miles de va
lencianos quisieron sumarse 
personalmente a esta maní 
festación de júbilo por d 
triunfó y para aclamar a sus 
jugadores. Era una auténtica 
fiesta, con ondear de bande
ras y gritos por el triunfo, 
que se culminó con una gran 
«mascletá», que nada tuvo 
que envidiar a las que se dis
paran en las fiestas de laá 
Fallas. 

Finalmente, la comitiva se 
trasladó al estadio «Luis Ca-
sanová», en donde se ofreció, 
de nuevo, el triunfo a todos 
sus socios y seguidores. 

(Me.) 

I n d u s t r i a l y 

c o m e r c i a n t e : 

a b r a n u e v o s 

m e r c a d o s 

a n u n c i á n d o s e 

e n 

« H O J A D E L L U N E S ' ' 

B o a v l s t a , c a m p e ó n d e 

l a C o p a P o r t u g u e s a 

Lisboa. — El Boavista, al 
derrotar por un tanto a ce
ro al Sporting de Lisboa, se 
ha prniclamado campeón de 
la Copa portuguesa de fút
bol, en partido disputado 

ayer en ell Estadio Nacienai 
de la capital lusitana. 

El único tanto del encuen
tro lo obtuvo Julio, a los 40 
miniutos de juego. 

P é r e z V i z c a í n o 
ESPECAL1STA EN 

MEi/IClNA INTERNA 
C. de la Barca, 4, 8/ D 

Teléfono 22 49 45 

T i r s o R i d a u r a 

L l a c e r 

PARTOS 
Y GINECOLOGIA 

Trasladó su consulta a: 
Carmen, 42, 1.° A 

Teléfono 27-62-95 
SOLICITE HORA 

l marina veiez 
. ARTOSS i GINECOLOGIA 
L. Sotelo. 14. Praí.. izqda 

Teléfono 22 66'92 
Consulta de 4 a 7 

Teléí no de urgencia: 
27 20 53 

G E R A R D O MARTINE7 
PRACTICANTE 

Lealtad. 8. 2.c3 izquierda, 
^'áfs.: 22 55 17 y 22 40 67 

A . S A R M I E N T O 
Especialista 

CIRUGIA GENERAL Y 
APARATO DIGESTIVO 
NECOLOGIA Y PARTOS 
De 9.30 a 1. de lunes 

a sábados. 
P. Reenganche. 3, 3.c, izqda 
(Junto a «Alfa») Tel. 23878': 

J U L I O L E O U E R I C A 
PUENTE 

PSIQUIATRIA 
CONSULTA DE 4 a 7 

Santa Clara. 12, 2Á Izqda 
Teléfono 2258 70 

F . F O N S E C A P I C A Z C 
MEDICO ODONTOLOGO 

«5!, fP riíira 10 Tel. 22 80 ? 

J. Fdez. Cuesta 
P S I Q U I A T R A 

'of íc í te horñ ele 9 a 11 
T e l é f o n o 3 7 4 9 65 

D R . A T I L A N O S A N C H E Z 
C A R D I O L O G O 

Sanatorio Madrazo. — Teléfono 22 40 54 
CONSULTA de 5 a 7. SOLICITE HORA 

CAGIGAl 
ESPECIALISTA 

UROLOGIA 
SOLICITE HORA 

Lope de Vega. 24, chalet 
Teléfono 21 58 11 

ti R O L O G C 
Consulte» tardes: 4 a 8 

Isabel I I 32 PeL 22 63 tí; 
>n^? f̂Tio' Tel 37 Sfi M' 

I . S A N T I U S T E 
GARGANTA. NARIZ, 

OIDOS 
Hernán Cortes 17 
Teléfono 21 13 63 

ORl Ct EDIA 
TRAUMATOLOGIA 

Cádiz 10 L A 
Teléfs.: 21 05 29 y 22 7354 

SOLICITE HORA 

A. G A R C I A ACHA 
O C U L I S I A 

Plaza Remedios. 8. 
RESERVE HORA 
Teléfono 21 00 49 

J A V I E R O R T E G A 
M O R A L E S 

Pasaje de Peña, 1, 6.°, izqda 
CIRUGLJ VASCULAR 

(Arterias y venas) 
CIRUGIA GENERAL 

(pulmón y Apar digestivo) 
RAYOS X 

Consulta: 4 a 7. Tel. 272330 

L . IÑIGO 
O C U L I S T A 

Paseo de Pereda 1 

DR. G A R C I A MATA 

TLMONES í CORAZOr 
SOLICITE DIA í HORA 
Isabel II. 22 2.c derecha 
-„.APC. • <>•> 70 4(> v 27 0P 65 

A. SANCHEZ 

MEDICO DENTISTA 
Consulta: Tardes. 

Sin Fernanndo. 58. Entio. 
derecha. Teléf. 37 54 01 

T I R S O RIDAURA 
L L A C E R 

PARTOS ¥ GINECOLOGIA 
Vargas 55 B 6.' I 

Teléfono 27 62 95 
SOI If TTF HORA 

i . J . O T E I Z A 
PARIOS 

Y GINECOLOGIA 
Teléfono 22 59 91 

mi SÁNDOVAL 
CIRUGIA INFANTIL 

Calderón de la Barca. 13 
izada Teléf 22 95 8? 

CUBRÍA M I R A P E I X 

A N G I O L O G I A 
Cirugía vascular 
Enfermedades de las 

ar.arias, venas y linfáticos. 
Lealtad, 21. 3.a, derecha. 

Teléfono 22 84 81 
SOLICITE HORA 

B . M A R T I N 
MEDICINA i CIRUGIA 

APARATO URINARIO 
GENITALES 

MASCULINOS 
Vargas, 55. entresuelo. 

Teléfono 37 16 08 
Consulta: de 4,30 a 7 

SOLICITE HORA 

J . D E L A 

T O R R É E N T E 

U R O L O G O 
Consulta: de 4 a 7 

Teléfono 2111 46 
Isabel II 24 1* B 

A. L . P E R E A 
Huesos 

y Articulaciones 
PELA YO. 2 

(Edificio Gran Cinema) 
Teléfs.: 23 41 64 v 23 12 41 

A. G A R C I A 
B A R O N 

APARATO DIGESTIVO 
RAYOS X 

Isabel II . 30. 4.* 
De 4 a 7. Teléf. 22 01 45 

URGENCIAS: Tel. 27 57 16 

M . F . C A R R I O N - J . i . G A L L O 

j . A . G U T I E R R E Z - J . L . V E G A 

CIRUGIA CARDIOVASCULAR 
(Corazón, arterias, venas) 
CIRUGIA PULMONAR 

Plaza de los Remedios. 1 Teléfono 22 7512 
SOLICITE HORA 
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31 
m a m 
CURSOS 
DE VERANO 

{del 3 de julio al 
15 de septiembre) 

IDIOMAS 
Inglés y Francés, 
niños (desde 6 años) 
y adultos» 
Ríveles: 
Inicial, elementa!, 
medio y avanzado. 

RECUPERACIONES 
• de B.6.B. 

¿rea matemátic'm, 
Social e idiomas» 

• de B.U.P. 
matemáticas, física 
jr química, lengua 
española, latín, griego. 
Inglés y francés 

• de Ifenn. ftoles. 
Asignaturas de 
formattva común y las 
mspecificas dé'las 

Samas Acbnioisbalívas 
GRADUADO ESCOLAR 
OPOSICIONES 

Banca estatal y privada. 
Ministerios, empresas. . 

CUSES ESPECULES DE 
CALCOLO, CONUHUDM 
YIKCíPGRAnA 
Informes y matrícula en: 

• Aaténez Díaz, 5-A 
• Perinés. 18-C 

TeU.:32S708 
HORARIOS COMPATIBLES 

CURSO ESCOLAR 79-80 
Queda abiérta !a matrícula y reserva 
de plazas para l." y 2.* curso de 1er. 
Grado de 
FORMACION 
PROF. ADMINISTRATIVA 

CENTRO SUBVENCIONADO 

E l T e k a n o l e v a n t a 
c a b e z a 

Jaboviile ganó el Gran 
Premio de Francia 

Burdieos (Francia). — E l 
^holandés Joop Zoetemed 
oonsiguió ayer, en una eta. 
Pa por equipos y contra 
reloj, acortar . peligrosa-
mente la distancia que le 
separa en la e las i f icadón 
general del líder, el fran 
cés Bemard Hinaült. 

Hinauit só lo lleva atiora 
doce segundos de ventaja 
a Zoetemeik y conserva el 
maillot amarillo «por los 
pelos». 

Pudo ser peor para el 
francés porque durante la 
mayor parte de la etapa 
de ayer entre Oaptleux y 
Burdeos, el equipo «Mer 
oier», de Zoetemeik, tue 
muy por . delante que el 
equipo «Renault» de Hi
nauit. 

E l «Mercier» terminó 
por das i f ícarse en el cuar
to lugar de la etapa, tome 
diatamente antes del oca 
pado por él «Renault», pe 
ro no con el suficienta 
avance como para arreba 
tarle al líder ea maillot. 
amarillo, que juró llevará 
puesto toda la Vuelta. 

Hinauit y Zoetemedk se 
enfrentaron en esta etapa 
de 86,250 ki lómetros en 
un duelo a distancia que 
ganó el segundo sin lograr 
vencer del todo a su adver 
sario. 

De todas formas, la eta 
pa de ayer dio nuevo inte 
rés a una Vuelta ciclista 
condenada a ser ganada 
por Bemard Hinauit. 

Un tercer corredor pue 
de dar guerra a los dos 
anteriores, aparte del por-

tugués Joaquim Agosti-
nho: el holandés Hennie 
Kuiper, que avanzó hada 
Hinauit en 1-18 por la co
hes ión de su equipo «Ijs-
boerke», segundo en esta 
etapa, después del triunfa
dor «Tiraíeigh». 

E T A P A 

1.—Relaigh, 7-09-00, a 
una media de 48,242 kilo, 
metros-hora. 

2.—Ijsboerke, 7-10-28. 
3.—Peugeot, 7-13-44 
4.—Mercier, 7-16-12 
6.—Renault, 7-18-58 
6.—Plandria, 7-21-00 
7. — K A S , 7-25-24 
8.—Magniflex, 7-26-00 
9.—Daf. 7-29-40 

10.—Biandhi, 7-34-08 
11.—La Redoute, 7-35-28 
12. —Inoxpran, 7-39-32 
13.—Splendor, 7-47-12 
14.—Piat, 7-51-16 
15. — T E K A , 7-58-40 

G E N E R A L 
L—Bernard H i n a ü l t 

(Francia), 14-40-14. 
2.—Joop Zoetemeik (Ho

landa), a 12 segundos. 
3. —Hennie Kuiper (Ho

landa), a 31 segundos. 
4. —Joaquim Agostihho 

(Portugal), a 1-12. 
5. —Sven Enilsson (Sue-

cia), a 1-34. 
6—Ueli Sutter (Suiza), 

a 2-28. 
7.—Jean Remé Bemau» 

deau (Francia) , a 3-17. 
8.—Gery Verlinden (Bél

gica), a 4-16. 
9.—Giambattista Baron-

ohelU (Italia), a 4-52. 

1 0 . — A n d r é D i e i i c k x 
(Bélg ica) , a 6-27. 

11 —Villemaine ( F r a n 
cía) , a 639. 

12. —Martínez (Francia), 
a 7-08. 

13.—Battaglin (Italia), a 
7- 13. 

14. —Sdhepers (Bélgica) , 
a 7-56. 

15. —Maas (Holanda), a 
8- 56. 

16. —Hezard (Francia), a 
9- 02. 

17—Ciquieii o n (BélgL 
ca) , a 9-45. 

18. —De Mynck (Bélgica) , 
a 10-23. 

19. —Pozzi (Italia) , a 
10- 29. 

20. —Pollentier ( B é 1 g i 
ca), a 10-33. 

21. —Seznez (Francia), a 
10,39. 

22. —Bittinger (Francia), 
a 12-54. 

24.—-GALDOS (España) , 
a 13-06. 

25—AQIban (Francia) , a 
13-34. 

E Q U I P O S 
1. —Renault, 99-11-05 
2.—Flandria, 59-17-41 
3.—Raleig, 59-1843 
4. —Mercier, 59-19-20 
5. —Ijsboerke, 69-24-02 
6.—Peugeot, 59-47-14 
7.—Biancihi, 59-48-49 
8.—Magniflex, 59-51-16 
9. — L a Redoute, 60-02-29 

10.—Piat, 60-02-31 
11.—Daf, 60-07-20 
12. — K A S , 60-11-13 
13.—Inoxpran, 60-17-57 
14. —Splendor, 60-38-58 
1 5 — T E K A , 61-59-38 

(Efe) 

Dljon.—CLasiíicacáán regis
trada en el Gran Premio Aijr 
tomovilista da Francia, de 
fórmula uno, octava de las 
quince pruebas del Campeo
nato Mundial de Conducto
res. 

1. —Jean-Pierre JabouiHo 
(Francia), Renault RS11,- 1 
hora, 35 minutos, 20 segun
dos y 42 décimas. A un pro
medio de 191/315 kilómetros 
por hora. 

2. —Gilíes Villeneuve (Ca
nadá), Ferrari 312 T , , 1-36-
35,01. 

3. —René Arnoux (Francia), 
Renault RS10, l-35-3iS,25. 

4. —Alan Jones (AustraMa), 
Williams FW07, 1-35-57,03. 

5. —Jean - Herré J a r i e r 
(Francia), Tyrrell 009, 1-36-
24,93. 

6. —Qay Regazzoni (Suiza), 
Williams FW07, 1-36-25,93.-

7. —Jody Scheckter (Sud-
áfrica), Ferrari 312 T, a una 
vuelta. 

8. —Jaoques Laffíte (Fran
cia), Ligier JS11, a una vuel
ta. 

9. —Keke Rosberg (Finlan-
diadia), Wolí WR7, a «na 
vuelta. 

10. —Patriok Tambay (Fran* 
cía), McLaren M28C, a dos 
vueltas. 

La cüasifioación del 
peonato Mundial de Autora* 
viiisiTio, para F- l queda 
tdecida asi: 

L—Jody Scheckter 
áfrica), 30 puntos. 

2. —Gillea Villeneuve ID» 
nadá), 26. 

3. —Jaoques Laffíte CFre-tt 
ola), 24. 

4. ex aequo.—Patrick D» 
pailletr (Francia) y Cferiaé 
Reutemann (Argentina), 20. 

6. —Mario Andrétti ( Í S 
ÜU.), 12. 

7, ex aequo.—Jean-Pterre 
Jorier (Francia) y Jean-iPie' 
rre Jabouille (Francia), 8. 

9, ex aequo.—John Wats >n 
(Gran Bretaña) y Didier Pt 
roni (Francia), 8. „ 

11. —CLay Regazzoni C6J4. 
aa), 7. 

12. —Alan Jones (Aostia-
Ba), 7. 

13. —Roñó Arnoux (Fraa-
oia), 4. 

14. —Riccardo Patrese Cü» 
Ha), 2, 

15. — E m e r s o n PittipaíkH 
(Brasil), L 

16. —Niki Lauda (Austria), 
1. 

17. —Jochen Mass (Alema
nia Federal), 1. (Efe.) 

M o t o c i c l i s m o - E n e l G r a n P r e m i o 
d e B é l g i c a , p o r l a p e l i g r o s i d a d 
d e l c i r c u i t o 

C i c l i s m o . - M á s d e m e d i a c a r r e r a e n s o l i t a r i o 

E n r i q u e A j a , t e r c e r o e n e l 

C r i t e r i u m B u r g a l é s d e M o n t a ñ a 

No participaron 
las figuras 

Tras su segundo puesto 
del sábado, el corredor afi
cionado Enrique Aja obtuvo 
ayer en Burgos, nuevamente, 
una. destacada claslfcación. 
Ea santanderino fue tercero 
en el Criterium Burgalés de 
Montaña. Participaron unos 
treinta ciclistas, entre loa 
que se hallabar, más de me
dia docena de los mejores 
amateurs. del país, que die
ron diez vueltas a un duro 
recorrido en el que se in
cluían otras tantas ascen
siones al cerro de 'San Mi
guel, en ouiy? cima se halla 
ba, además, instalada l a 
meta. 

La carrera se rompió en le 

segunda vuelta, oon un efec
tivo tirón del leonés Blanco, 
al que se unieron Murga 
Aja y otros. Hubo nuevos 
Intentos de íuga entre loa 
mismos escapados, y en la 
cuarta Blanco y Murga so 
quedaron en cabeza, mien
tras que Aja se vio obligado 
a hacer más de media prue-
ba en solitario entre los dos 
que conl'ormaban la avanza
dilla y el pelotón. 

. M sprint venció Alfonso 
Blanco, de León (Genji), 
con un tiempo de 1-53-11, a 
37,168 kilómetros de media; 
segundo fue Manuel Murga 
(Zeus), en el mismo «orono»; 

tercero, Enrique Aja, de 
Santander (Peña Santiste 
ban), 1-54-39, y cuarto, Ma
nuel Barciela (León), 1-55-0 
E l pelotón entró con un re
gistro de 1-58-32. 

Francorchamps 
El Gran Premio de Bélgica 
de Motciclismo, valedero pa
ra los Cameponatos Mundia
les, se disputó ayer sin la 
participación de los «grandes 
nombres» de la competición. 

Los participantes de la ca
tegoría de los 500 c. c , entre 
ellos él-norteamericano Ken-
ny Roberts, él británico Ba-

Un periódico sin lectores, 
:¿s un periódico sin publicidad. 

HOJA DEL LUNES, 
una garantía de difusión publicitaria. 
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M A D R 

Caravanas 
CKUCE DE BEV1LLA-25 07 39 
20 MODELOS DIFERENTES 

FACILIDADES. 
SIN FIJNAÍMCIEBA 

LOS MEJORES PRECIOS 

Matriculada con espejos y gancho dei coche 
LVlod. 3—e plazas con 2 mesas *» _ M 348.000,— 
Vloü. 4—6 plazas en 3,10 m. .~ ~. 248.000,— 
viod. 5—8 plazas en 3,75 OL «i w. 28ÍÍ.0Ü0,— 
lYlocL 5—8 plazas con aseo M. í * ^* ••• 297.000,— 
Mod. grande 4,45 nfe ~ 332.000,— 
Mod. con aseo en 4,45 m. ~. i* ~. _ i~ 340.000,— 

UNICO CON CARAVANAS P L E G A B L E S 
AVANCES.—imar Camping c Innaca. 
E S T A B I L I Z A D O R E S . — 3 modelos diferentes. 
FRIGORIFICOS.—Electrolus , Sadec y Buisir. 
Water, literas, alerones y todos accesorios. 

D I S T R I B U I D O R E N E X C L U S I V A D E 

H E R G 0 Y M O N C A Y O 
Las más económicas. La linea más elegante 

¡rry Sheene 7 él italiano Vir
ginio Ferrari protestaron 
enérgicamente por el estado 
de la pista, que considera
ban demasiado peligrosa poi 
lo resbaladiza. 

La mayoría de los partici
pantes indicó que si la prue 
ba quedaba reducida a una 
mera de categoría interna
cional participarían, pero qa¿ 
no lo harían si se la seguía 
estimando dentro dei Cam
peonato Muudial. 

Los organizadores no ac-
cedieroo a esta petición, poi 
1c que no ha participado la 
mayor parte de las flgurat 
en les distintas categorías. 

Bary Smith, de Australia, 
fue el vencedor de 1 prueba 
de 125 metros cúbicos sobra 
18 vueltas r! circuito, toíall 
eando 125,046 kilómetros. 

E n la carrera de 125 c. o, 
también se declararon «fOT' 
fait» los mejores corredovee 
No tomaron la salida Nieto 
Tormo, Lazzarim, MUDer, 
Oschine, Márcfietti, Bender j 
Massimiani. 

Tras esta carrera, la cSesl-
fícación del Campeonato <IE?Í 
Mundo en 125 c. c queda 
así: 

1. NIETO, 105 puntos. 
2. Espié, 48. 
3. Massimiani, 35. 
La clasificación registrada 

en la categoría de 50 o. e. íiv. 
la siguiente: 

L Henk Van Kessel (Ho
landa), 34-23,27 (a 121̂ 1 ki
lómetros hora). 

2. Theo Timmer (Holan
da), Bultaco. 34-43,53. 

La clasificación dsü Oam -
peooato queda así: 

L Lezssrlni, 60 puntos. 
& Biatec. 60. (.BLék 



viqje /a l tomíro 
AVION HOTEL, «alfd» de Madrid-Bilbao. 

1 semana 2 semanas 
CANARIAS, desde ~. 13.200 16.275 
PALMA DE MALLORCA, " ... 6.750 10.500 
IBIZA ... ... " 8.800 11.500 
COSTA DEL SOL . . . _ „ . ' * 13.300 16.375 
LONDRES ~ ^. « 16.100 22,695 

S A N T A N D E R : O b i s p o J . P laza 1 - 2 2 9 0 9 9 
T O R R E L A V E G A . ' M e n é n d e z Relavo 6 - T f 0 . 8 9 3 6 9 9 

H O Ü A 
D E L L U N E S 

S A N T A N D E R , 2 D E J U L I O D E 1 9 7 9 

A S E G U R E S E E N : 

SANTA LUCIA, S. A. 
I Compañía de seguros fundada en 1922. 

Capital social: 320.000.000 de pesetas. 
Recaudación de Primas y accesorios en 1977: 

3.417.354.780,93 pesetas. 
Casa Central: Plaza España, 15. MADRID. 

Agencia en Santander: Lealtad, 12. > Teléf. 22 47 21 
Subagencias: Castro Urdíales; Laredo, Santoña 

y San Vicente de la Barquera. 
(Autorizado por la D. Gral. Seguiros 29-12-53) 

E l « T u m o r N e c r o s i s F a c t o r » , u n a n u e v a e s p e r a n z a Sin mala 
E l c u e r p o h u m a n o f a b r i c a u n a s u s t a n c i a i n t e n c i ó n 

q u e p u e d e c u r a r e l c á n c e r 
BONN. — El descubn-

miento de una substancia con 
efectos específicamente anti
cancerígenos suscita esperan-
gas entre ios oncólogos ale
manes, que confían en dispo 
Der así de una nueva arma 
contra esa terrible enferme
dad. 

La nueva substancia, aisla
da en el suero sanguíneo por 
«i químico docvor Saúl 
Green y sus colaboradores, 
del "Sloan Ketering mstitu-
te", de Nueva York, dedica
do a la investigación oncoló
gica, es conocida ya entre loa 
expertos como T. N. F . 

Estas siglas corresponden 
% " lumor Necrosis Factor", 
es decir; un factor capaz de 
matar el tejido canceroso. 

La substancia compuesta 
de más de diez proteínas, se 
halla en la sangre dé anima
les sanos. Hasta ahora se pu
do detectar en los ratones, en 
los perros y en los seres hu 
Vanos 

E l doctor Green manifestó 
lecientemente a especialistaa 
germano-occidentales y nur-
teamericanos que tiene razo
nes concretas para suponer 
que el i . N, F . es ̂ parte del 
tistema de control bioquimi 

•§p anticanceroso de los ma 
aaííeroh 

UN SISTEMA 
COMPROBADO 

Jtor alguna razón descono
cida, este sistema de defensa 
natural se debilita y el pro 
ceso canceroso puede prolife. 
NU - declaró el Dr. Oreen. 

l¿, gran esperanza del 
•*Sloan Kettering Institute 
CB lograr un fármaco a base 
de T. N F . capaa de des 
kruir el tejido canceroso, in 
duso sería posible, si las lü* 
pótesis actuales se demostra-
ten. legrar un sistema dí 
prevención del cáncer. 

El equipo Green pudo 
comprobar que el T. N. F 
produce la destrucción de las 
células cancerosas, tanto en 
loe cultivos d© tejido en ía-
boratono, como en animales 
Vivos enfermos de cáncer. 

Lógicamente, los primeros 
experimentos se realizaron 
con ratones. Green inyectó a 
esos animales células de me-
lanorna bumano: o sea, un tu
mor maligno de la piel; al 
cabo de poco tiempo, los ra
tones oadecíah cáncer 

Mediante dosis de la subs
tancia N. F Oreen con 
Siguió la detención del pro
ceso canceroso y en una fa
se posterior la destrucción 
del tumor. 

Estos descubrimientos in
dujeron a Green y a varios 
pncó ogos norteamericanos y 
alemanes a estludiar k reao-
pidn de tumores humanos an
í s el TNF 

Bn cultivos de laboratorio 
fue posible también compro-
fcV la muerte de las células 
eamcerosas de tejidos extraí
dos a seres humanos. 

Los expertos creen que la 
producción del TNF puede 
estar regulada por el hígado 
y el bazo. A los ratones a 
Sos que se inyectó células 
cancerosas, les aumentó ei 
volumen del bezo en diez vé
ate y el del hígado en tres. 

Green prebende, como afafte. 

fcivo inmediato, la elaboración 
de un fármaco a base de 
TNF, que produzca la necro
sis de los cánceres en las 
personas. 
ESTAMOS EN LOS 
«CITOSTATICOS» 

La Medicina dispone ye de 
productos conocidos como 

«citoistátioos» que destruyen 
las células cancerosas. Tie
nen como grave inconvenien
te que también matán célu
las sanas, especialmente en 
el conducto digestivo, del pe. 
lo e incluso atacan la den
tadura. 

Los enfermos tratados con 

citostáticos observan a menu
do una disminución en el vo 
lumen de su cáncer, pero su
fren también un empeora
miento de su estado general 
de salud, ya bastante débil a 
causa de la enfermedad. 

La TNF abre, asi, nuevas 
perspectivas de conseguir un 

fármaco tan selectivo que no 
ataque las restantes células 
del organismo humano. 

Paralelamente a la elabora
ción de este fármaco, los 
equipos investigadoras estu
dian el proceso de elabora
ción de TNF en el organis
mo. 

O r g a n i z a d o p o r U G T y c o n C a r l o s M e j í a G o d o y , 

P a l a n c a g ü i n a , C o l i b r í . . . 

E l s á b a d o , f e s t i v a l p r o - s a n d i n i s t a 
Carlos Mejía Godoy, Los 

de Palacagülna, Coilábrí y 
varios representanites del 
Frente Saodinista inter
vendrán en el fesitávaa que 
ha organizado UGT de 
Cantabria en beneficio de 
la causa del Frembe Sandi-
nista de Liberacián Nació 
nal, a quien será destinada 
íntegramente la recauda-
cián. 

E l festivail se celebrará 
el sábado, día 7, en sesio
nes de ocho de i» tarde y 

once de la nocihe. 
Las entradas, ai precio 

de cincuenta pesetas, con 
el fin de que sea un festi
val papular, se venderán 
en mesas que se reparti
rán por la ciudad, en tajos 
y fábricas, en «Saldos 
Arias», de Rualasal, en el 
local de UGT en Santa Lu
cía y en puntos que esta 
Central comunicará opor
tunamente. 

ParaMamente se han 
editado pegatinas y «pos-

ter»-bonos para su venta, 
y se comunica que la cuen
ta corriente del Frente 

Sandinista es la 759-271 del 
Banesto, sucursal calle Hi
gueras, 33. en Madrid. 

CLASES DE REPASO 
DE B . U . P . 

H O R A R I O S C O M O D O S 

H O N O R A R I O S R A Z O N A B L E S 

nm 
' a s a j é d é P e n a ( ¡ u n t o a l t ú n e l ) 

H E R N I A D O 
IMPORTANTE NOTICIA PARA LOS HERNIA

DOS: En nuestro gran afán de sup.eración y de ofre-
cer un perfecto aparato de contención de hernias, a 
todas las personas con problemas hemiarios o pos-
operatorios, HERNIGAY ha conseguido fabricar un 
aparato cómodo e higiénico (por ser lavable), Pu-
dlendo bañarse con él. Entre las novedades que se 
presentan, están la de un mínimo peso, larga dura
ción, sin hierros, ni flejes, ni enganches. Usándolo 
el paciente se siente seguro, por adaptarse a sus her
nias y contenerlas con comodidad. A medida y bajo 
molde, para ambos sexos. ESPECIALIDAD EN FA
JAS ORTOPEDICAS PARA EVENTRACIONES Y 
COLUMNA. HERNIGAY (marca registrada), autori-
zado por la DIRECCION GENERAL S l̂VTDAD 
n » 826. Patente 171.983. Pelayo, 60, pral. BARCELONA-l 
Consulte a su médico. 

La Casa HERNIGAY, atenderá a los herniados, 
el viernes, día 6 de julio, en el Hotel Rex, Aveni
da de Calvo Sotelo, n 9 9 de SANTANDER. HORARIO: 
De 10 a 1 (visita gratuita). 

J u a n G . B E D O Y A 
(Viene de primera página) 
fichaje del Madrid vale 
128 millones, el señor Ku-
baJa cobra más sueldo qüe 
el señor Süárez, presidenp 
te qué nos haces, y traba
ja sólo, dice, s u e r t e 
Laszy genial, cuatrócientas 
horas anuales, una nimie
dad, el paro casi. 

A DEMAS vamos a dar 
un sueldo a los 
ediles, con cejales 

y diputados dé la nueva 
era, un sueldo bueno, de 
ejecutivo medio para un 
trabajo social que antes 
nos hacían gratis, mal y 
unos pocos, y que ahora 
van a hacer unos pocos 
(cobrando todos, si no lo 
remediamos) a lo mejor 
también bastante mal, O 
nada. No sé qué pensarán 
ustedes ni cuál va a ser la 
postura de las autoridades 
municipales de la región, 
pero me resisto a pensar 
que un importante tanto 
por ciento de cada presu 
puesto tenga que ir a pa' 
rar a manos de algunos 
concejales y diputados que 
apenas aparecen por sus 
despachos. Habría que po
ner una condición para 
esos sueldos: que sean 
para los que lo trabajen, 
dietas, algo así, y no para 
aumentar el píuriempleo 
(que muchas veces no es 
más que el plurisueldo) 
de señores cjue han ido al 
Ayuntamiento por cumnlir 
o sencillamente para figu
rar. 
LA CULTURA 

ESDE que el Atened 
puso un bingo la 
cosa de la cultura 

no va bien por estas lati
tudes. La cultura oficial» 
quiero decir. Así que vuel
ven a levantar el chirín-
guito de la Porticada sin 
el patronato de Festival a 
pleno rendimiento, vuelve 
él verano y la época de las 
vacas gordas nos hará fe
lices, ahitos, hartos de ac
tividad, para retornar al 
lento, largo, aburrido e 
inculto invierno. O planifi
camos o no habrá manera 
de entendernos. 

Además, el ministro de 
Universidades acaba de 
decir que no habrá nuevas 
Facultades en Santander. 
Parecen buenas sus cxplt-
caciones (la irracionalidad 
de la Universidad españo
la, ¿quién la ignora?), 
pero, si vamos a ser since
ros, la nuestra es una Uni-
versidad inacabada Esta
mos fabricando, quizás, 
batallones de parados: se 
necesitan nuevos horizon. 
tes para los innumerables 
universitarios; habría que 
dejar de dar títulos para 
enmarcar y olvidar. Pero 
el mal no hay que curarlo 
por las ramas, sino desde 
la raíz. Es la sociedad la 
que necesita un nuevo 
planteamiento para recibir 
y asumir a los nuevos titu
lados. Cerrar la Universi
dad o cortar su crecimien
to porque los que salgan 
de sus aulas no encontrad 
rán trabajo, no es la solu
ción. A lo mejor este país 
empieza a mejorar el día 
que todo hijo de vecino 
lleve en el bolsillo el tí*»* 
ío de filósofo 


